
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atm.osférica .Media: 1008.3 milib�es. Temperatura
media do ,d�a: 18 O graus centígrados, Umidade
relativa media: 83.7 por cento. Estado médio do
Céu: Cumulus esparsos, nevoeiro intenso nas mar
gens de rios, �err�, Litoral e Planalto, entre vales,
de claro a meio encoberto no correr do dia. Estado
médio do Tempo: Com geosidades no Planalto e
serras, fracas, nas áreas sem neblina. Estado geral
do Tempo no Estado: Estável, tendendo a instabili
zar-se nas encostas da serra entre o Litoral e

PI,analto (à .noite, até o dia 14, meteoros Alpha
Cisne, depois das 23 horas). Previsão: A. Seixas
Netto.

ESCOTISMO - Será/empossada, na noite de
hoje, no Clube Doze de Agosto, o novo

Conselho e Diretoria Executiva Distrital da
União dos Escoteiros do Brasil, Região de
Santa Catarina, Distrito de Florianópolis.
Para a presidência foi reeleito o sr. Jauro
Dêntice Linhares. A principal meta dos
novos dirigentes do escotismo na Grande
Florianópolis, é a execução de um programa
de expansão do movimento.
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homologa_os hoje. 'pelaArena
Eloy da Rocha

o Presidente do STF,
Ministro Eloy da Rocha,
reuniu-se ontem com os

membros do Tribunal de

Justiça do Estado. Em pauta
a reforma do Judiciário (3).

Basquetebol

/

As finais do
certame começaram ontem
com Pernambuco vencendo
Minas Gerais nos cinco
segundos finais, no

melhor jogo da rodada.

Paulo VI doente

A saúde do Papa voltou a

• dar ontem sinais de

debilidade. Uma forte
artrite no joelho, que lhe
provoca intensa dor, é a

mais recente doença (P.2).

I /

Em votação secreta, a ter início às 20h30m, no plenário
da Assembléia, o Diretório Regional da Arena

homologará hoje as candidaturas do Senador }(Onder Reis I

e do industrial Marcos Buech1er a Governador e Vice;
A reunião - equiparada a convenção - será pública. (P.3)

Detran pensa em
fechar algumas.
ruas do centro

o Diretor do Detran, Alinor Ruthes, admitiu para daqui a
algum tempo, quando estiver pronto, o sistema viário da nova

ponte, a suspensão do tráfego de veículos em trechos das
ruas centrais da Capital para reservá-los exclusivamente

a pedestres. Por enquanto, segundo ele, isso é impossível. (P.16)

Ferrovia reabre
e transporta

400 t de carvão
Quatrocentas toneladas de carvão Que estão estocadas

nas bocas das mirias do Sul do Istado desde as

cheias de março começarão a ser transportadas na

próxima egunda-feira até o lavador de Capivari, com
a reabertura da Estrada de Ferro Te.reza Cristina (Pág. 10)

Mesa redonda dá
fim amigável a

questões da C'LT
A criação de mesas redondas entre patrões e empregados nas

Delegacias do Trabalho foi anunciada ontem pelo
Ministro Arnaldo Prieto a fim de facilitar soluções

amigáveis na área trabaJhista, antes de se precipitárem
as questões nas Juntas de Conciliação e Julgamento (pág. 5)

Os ambulantes
•

Ao todo 10 fru teiros, 14 pipoqueiros e 8 camelôs já tiveram
praticamente legalizada a sua atividade comercial, em

decorrência do projeto em execução pela Prefeitura, visando a

disciplinar o comércio ambulante na cidade. A tutela oficial
benfazeja para uns, encontra resistência em outros (P. 15).'

.....

•
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I" Os pedestres que se comprimem nas estreitas ruas do centro poderão em breve dispo;'de mais espaço.

I

Vacine seu cão
Acabaram-se as doses de vacina anti-râbica 'na Associação
Rural, numa época em que a hidrofobia encontra campo
favorável à sua proli[.eração. sem que haja prevenção da
parte dos setores publicas. A meningite lia Capital está

estacionária. No sul, matou dois e internou 15 (Pag». 16. 5 e 9) .

•
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CHILE:
Somente
.um civil

no gabinete
de, Pinochet

,I

Quatorze ministros mi
litares e um eivil prestarão
juramento, hoje, na pri
meira reestruturação de ga
binete promovida pela jun
ta militar chilena, liderada
pelo agora chefe supremo
da Nação, general Augusto
Pinochet Ugarte.

Ontem foi anunciada a

relação do novo ministé
rio, elevado de 14 para 15
pastas, com a criação da de I
Transportes. Somente três
dos 14 ministros anteriores
conservarão seus postos:
Economia, Educação e

Obras Publicas. Outros
apenas mudaram de minis
tério (Interior, Defesa, e

Trabalho), sendo. os de
mais substituídos. Os civis,
que detinham duas pastas

Rússia e EUA

.explodem
bombas,

(E o acordo?)
Somente uma semana

depois da assinatura, do
acordo sobre limitação de
testes nucleares subter
râneos entre os Estados
Unidos e União Soviética,
os norte-americanos deto
naram ontem uma bomba
nuclear subterrânea. Ao

que tudo indica, os russos

fizeram O mesmo pois se

gundo o observatório sis
.

mológico de Norsar, em

Oslo, Noruega, a União' So
viética também explodiu
uma bomba nuclear sub-
.terrânea. Os sinais sísmi
cos, que acusaram 5,2 na

escala de Richter, foram
detectados por volta das 4
horas da madrugada (1 ho
ra de Brasília).

Por, sua, vez, os norte
americanos experimenta-'
ram seu engenho com uma

explosão realizada as 16
,

horas de ontem, (13 horas
de Brasília), na area de
testes de Nevada. As auto
ridades norte-americanas
disseram que se tratava

apenas de Um teste de ar-

mas. /

.Entretanto, ambas as

explosões não violam o

acordo de Moscou, assina
do durante a reunião de
cúpula entre Nixon e os'

líderes soviéticos, uma vez

que só entrará em vigor
, daqui -a um ano' e meio.

Franco já
, está melhor
'e pode deixar

, o hospital,
Segundo informações do

medico-chefe do hospital onde
está internado o chefe de Esta

do espanhol, o generalíssímo
Francisco Franco poderá vol

tar para casa dentro de quatro
ou cinco dias. O general, de 81

anos, foi hospitalizado terça
feira passada por causa de um

caso benigno de Fiebite na

pernadireita.
\

O dr. Hidalgo explicou.que
o estado de Franco é "absolu

'kamente normal" e que só será
mantido por uns dias no hospi
tal "como medida de precau

ção para que guarde repouso".
Apesar das primeiras versões

afirmarem que Franco apre
sentava 'coágulos na perna, Ó

'seu médico garantiu que a

Flebite é superficial e leve, e já
,desapareceu completamente:

O boletim médico de on

tem informava que Franco co

meu como de costume e que
dormiu bem' à noite, 'sem ne

cessidade de tranquilizantes.
Além disso, ele tratou na tarde

de ontem das questões' m�is
importantes do país' com o

primeiro-ministro, Árias Na

varro, e recebeu, também, por
meia hora" seu' eventual suces

sor, 'o prícipe Juan Carlos de

Burbon" de 36 anos, que será'
rei da Espanha quando da

morte de Franco ou se tornar

- Justiça e Economía
conservaram apenas esta
ultima. O novo gabinete
será constituído por qua
tro .oficiais do Exército,
quatro da Marinha, três da '

Aeronáutica e três do Cor-'
po de.Carabineiros e _por
um civil, o engenheiro Fer-:
nando Leniz, ministro da"
Economia. É, a seguinte a

relação dos' componentes
'do novo ministério chile
no:

que ocupava a Pasta da
Defesa e agora substitui o
vice-almirante Ismael Hu
erta; Defesa Nacíonalt-
general de Exército, Oscar ,

Bonilla; Economia' Fer
nando Leniz (mantido);
Fazenda contra-almiran
te da reserva, Hugo Cabe
zas, que substitui o contra
alrnirànte da ativa, Loren
zo Gotuizo; Educação Pu
blica - éontra-almirante
Hugo Castro Gimenez

.

(mantido; Justiça - gene
ral de Carabineiros (polí
cia), Hugo Musante Rome
ro, em substituição ao ad-

vogado Gonzalo Prieto;
Obras Publicas - general
de Brigada da Aeronáutica,
Sergio Figueroa (mantido);
Agricultura - general de
Carabineiros Tucapel Val- .

lejos, em' substituição ao

coronel da reserva 'da Ae
ronáutica" Diego Barba
Valdea; Trabalho e Previ
'dencia Social - general de
brigada da Aeronáutica,
Nicanór Díaz Estrada, em
substituição ao general Ma
rio Mackay; Transporte -

(novo ministério), general
de Exército da reserva, Eh
rique Garin Zea; Saúde PÓ
blica - general de brigada
da aeronáutica,' Francisco
Herrera, em substituição
ao coronel da Aeronáutica,
Alberto Spoerer 'Covar
rubias; Minas - general de
brigada do Exército, Agus-

. tin Toro D'Avilla, em subs

tituição ao general de Ca-'
rabineiros Arturo Yovane;
e Habitação ,e Urbanismo

- .contra-almirante Arturo
Viveros Ávila. O chefe su

premo da, Nação manteve
em seu posto o secretário
geral do governo, coronel
de Exército, Pedro Ewíng.
Os' novos ministros

prestarão .hoje Juramento
em solenidade especial na
qual serão também pro
mulgados um "Estatuto de
Investidor Estrangeiro" e

uma "Leí de Regionaliza
ção do País:', que divide o

território chileno em re

I giões para fins sócio-eco
nôrnicos.

SURPRESAS
A� alterações introduzi

das no gabinete surpreen
deram os) observadores,
destacando-se entre elas a

,das Relações Exteriores e a

de Minas. Na primeira, Is
mael Huerta cumprira des
tacado, papei nos esforços
para 'melhorar a imagem
do Chile no Exterior, par- .

ticipando, ínclusíve, de de
bates na ONU, além de
visitar vários países,

Por outro lado, o gene
ral de Carabineiros (polí
cia), Arturo Yovane, como
ministro de Minas, propôs
o boicote das exportações
de cobre chileno para' a
Grã-Bretanha, como repre
sália pelas ações hostis à

junta. Promoveu tambem
o preço' mínimo do cobre
e acaba de chegar de Zâm

bia, onde participou da re
cente conferência de paí-

'

ses do Comitê Intergover
namental de Países Expor- ,

tadores de Cobre - Cipec.

:
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O secretário de Estado Henry
Kissinger prestou declarações
e respondeu a três perguntas
durante o julgamento do

caso dos "plumbers"

Watergate: Kissinger
depõe no julgamento do

caso dos "plumbers"

Interior - general de
Divisão do Exército, Cesar
Benavides Escobar, que
substitui o general Oscar
Bonilla, transferido par�
outra Pasta; Relações Ex
teriores -' vice-almirante
Patrício Carvajal \ Prado,

Paulo VI: artrite no joelho,

Papa Paulo VI

suspende todas as audiências.
" I

"

Suasaúde nãoé boa'

i,

Sentindo fortes dotes no joelho, resultan-
'

• tes de uma artrite reumática na rótula direi
,
ta, o Papa Paulo' VI cancelou parcialmente
ontem a sua audiência semanal. Antes, po
rém, o Sumo Pontífice, de 76 anos, apareceu
na sacada do seu gabinete e, com a voz mais
fraca do que a habitual, abençou a multidão
concentrada na Praça São Pedro.

"

- Gostaria de distnbuir -- disse - as cos- O porta-voz. do Vaticano, Federico Ales-
tumeiras bençãos, mas novas dores me aflí-

.' sandrini, explicou que a manifestação da ar

gem e me limitam os movimentos. trite do Papa se deve a longa visita que o

Esta é a terceira vez que Paulo VI sente a Pontífice efetuou à bibliótecã do Vaticano,
manifestação dessa artrite que o incomoda por ocasião de uma exposição sobre Santo
há algum tempo. Contudo, o Vaticano infor- Tomás de Aquino; e lá permaneceu em pé,
mou que-o Papa não estava com febre e que durante-uma hora.

seus 'médicos não consideravam o seu estado
sério: necessitando somente de repouso.; '

Cerca de mil pessoas, que já se encontra

vam no Salão de Audiências, quando foi
anunciado o estado' de saúde do Sumo Pontí
fice, dirigiram-se à Praça de São Pedro para
receber apenas e breve benção ,�apal.'

,

Jazidas submarinas

podem ser causa de' conflito

-mundial no futuro'.
f

O representante norte-americano na Terceira

Conferência das Nações Unidas sobre o Direito

do Mar, John R. Stenvenson, em uma longa,
entrevista concedida ontem � imprensa, declarou
que "é necessárioencontrarmos um novo regime
dos oceanos, imediatamente, para não' haver
conflitos perenes entre as' nações. Nas últimas
décadas disse ele -, o mundo sofreu urna
explosão tecnolôgica que afetou a produção
pesqueira e mineral, aliada" à descoberta .de
'grandes jazidas de manganês, cobre, níquel, co

balto, e' de grandes reservas de petróleo. Esses

fatos causaram profundas modificações nos trata

dos e príncípíos sobre o direito marítímó, junta
mente com uma mudança de visão que ostenta-

-

vam os governantes de quase a totalidade 'dos

países do mundo".

Advogado em Nova Iorque, com longa experí- '

ência nos tribunais marítimos, 'Stenvenson e o

,
chefe da delegação dos Estados Unidosno concla

ve de Caracak - o maior já celebrado no mundo.
Para ele, é urgente a criação de um novo regime
dos oceanos e dos usos dos mares, como a única
maneira de evitar conflitos, e'l)l proporç,ões cres

centes.

Q propósito da Confe�ência é estabelecer:um

regime legal que seja capaz 'de desenvolver os

recursos econômicos dos oceanos e preservar os

usos tradicionais, tais como navegação, além do
mar em si. Diante disso, o ,.que aconteceria se esti
conferência malograr? Diz Stenvenson que mui

tos Estados poderiam sentir-se obrigados a fazer

'reclamações diretas e unilaterais sobre determina

das zonas e sobre o uso do mar. Muitas dessas

, {
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Rebelde cambojano feridó pede clemência

enquanto um soldado olha. o. prisioneiro foi capturado durante
::: as operações do Exército na estràda cinco, no Camboja, �::

L�::J

o primeiro-ministro português, Adelino de Palma
Carlos, que' ontem apresentou sua renúncia ao governo

provisório, poderá voltar ao cargo, o mesmo ocorrendo
com os outros três membros do governo que tambem
colocaram seus cargos à disposiçãc. Ontem, Palma Carlos
esteve conferenciando 'durante 45 minutos com o general
Antônio de Spinola no Palácio de Belém, e segundo
fontes extra-oficiais é bem possível que o presidente'
tenha conseguido, em parte, contornar a crise.

Não se pode saber, de imediato, as razões'que fariam
com que Palma Carleis voltasse a-seu posto pois, segunde
ele, não tinha a autoridade, suficiente que lhe permitisse
desempenhar seu trabalho com "efícãcía e dignidade".'
'Ontem, após a renúncia do primeiro-ministro, Spinola

esteve' reunido com o Conselho de Estado, de maioria
militar. O major Vitor Alves, membro do Conselho,
revelou que o principal assunto da reunião foi'a política
africana. Entretanto, não se exclui a possibilidade de
Spinola ter convocado a reunião para que se desse ao

cargo de primeiro-ministro os poderes que o Conselho de
Estado negou anteriormente. Caso isto' aconteça, está
aberto o caminho_para o retorno de Palma Carlos.

GABINETE NAO CAI
, Considerando que o presidente nomeia os memb�os

,

do governo com base nas leis provisórias vigentes, ar
renúncia do primeiro-ministro não significa a queda do'
gabinete. Álvaro Cunhal, ministro sem Pasta (do PC
<português), informou à imprensa \ que aguardava uma

"solução positiva", da crise com a formação' de "um '

governo muito' parecido com o anterior. Não haverá
grandes alterações na vida política portuguesa",
acrescentou.

,A posição dos outros líderes políticos não difere
muito, da de Cunhal. Francisco de Sá Carneiro, por
exemplo (ele é o. vice-primeiro-ministro que também
renunciou), acha a crise "positiva" e disse que "é
evidente que, o povo não esteja acostumado a essas

situações que só acontecem em países democráticos".
O jornal República, porta-voz do Partido Socialista

sugeriu que a .renúncía de Palma Carlos poderia
representar O fortalecimento do programá do Movimento
das Forças Ârmadas ou a possibilidade- de uma guinada
para a direita.

O secretário de' Estado norte-americano, Henry
Kissinger, prestou declarações ontem no julgamento
dos "plumbers" (encanadores), afirmando não ter so
licitado nenhuma investigação sobre a integridade psi
cológica de DAniel Ellsberg em 1971. Kissinger res
pondeu somente três perguntas: uma do procurador
de John D. Ehrlichman, e outras duas do assistente

especial do Promotor Publico ,do caso Watergate,
O procurador de Ehrlichman infimou Kissinger na

tentativa de lançar dúvidas sobre a credibilidade de
uma testemunha-chave, David R Young, que
trabalhou na Casa Branca tanto para Kissinger como
pará Ehrlichrnan. -Umarautondade da CIA afirmou
que Young: havia revelado em ·l'!go�o de 1971 que >

Kissinger .

e Ehrlichman I pediram
-

ao serviço de'
inteligência que realizasse uma análise sobre a

personalidade de Ellsberg, que dois meses antes

entregara papéis
I do Pentágono' sobre a guerra do

Vietnã à imprensá.'
O procurador_de Ehrlichrnan,Wlllaim Frates, fez a

seguinte pergunta a Kissinger: "No dia 12 de agosto
de 1971 o Sr: autmt?;f)lI David Young a obterdireta

, ou" indiretamente um estudo psicológico de Daniel
Ellsberg da CIA? ", a que Kissinger respondeu
ne-gativamente.

Depois da defesa dizer que "não havia mais

perguntas a fazer, o assistente da promotoria, Philip
Bakes, perguntou a' Kissingér se ele ficara sabendo
deste plano de. algum outro modo. Kissingêr tambem
negou que tivesse qualquer conhecimento sobre,' o
assunto.

Em 1971, Kíssínger era conselheiro da Segurança
Nacional de Richard Nixon. O secretário .de Estado

, foi a última testemunha do julgamento, que já está no
seu 100. dia de andamento. O juiz Gerhard -A. Gesell ,,'

disse que a defesa e promotoria apresentarão seus

argumentos finais na quinta-feira, e na, sexta-feira ele
dará.as instruções para o. .corpo de jurados. Devido à

presença de Kíssinger, centenas de Ressoas
compareceram ao Tribunal. O secretário. de Estado

acabou de regressar da Eurqpa,' onde manteve'

reuniões na Otan.
' '

\

,
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Árabes decidem suspender
o embargo do 'petróleo

contra a Holanda

obtenção de uma negociação coroada de êxito f'em
matéria de pesca. Acabamos de propor que', as '

espécies costeiras e o salmão estejam sol) cont ole
do Estado Costeiro onde esses peixes se eCcon

trarn, enquanto-que as espécies mígratôrías.fcomo'
o atum, estejam sob controle interrtaciom�lI. Não I
creio que esses interesses sejam irreconciliá\veis, se I

levarmos em conta a necessidade deum e;.ficiente
aproveitamento das reservas costeiras, / que só

pode ser realizado sob o controle do' Estado

Costeiro, Mas, tambem nece�sitamos ter) acesso a

essas reservas para as frotas pesqueirasjestrangei
ras, sob condições razoáveis, quandof o Estado
costeiro não tenha condição ou caPl:acidade de

capturar a quantidade de peixes pernÍnissível sob
princípios de �onservação. I

, fi
Sobre os estreitos, que segundo (�s observado

res da Conferência há muitas discuss�ões em torno

da navegação através de suas águlf�, o advogado
John Stenvenson explica qu: '.'�á mais de cem

estreitos ,usados pru;a navegaçao l'i!lternacional que
I poderiam ser invadidos pelas á�lJas territoriais se

estas forem estendidas a 12 milhf,as. Estes estreitos
estão situados, em muitos casp'os em \,IDportantesrotas marítimas. Qualquer re�strição na passagem
pór eles afetariam muito a �avegação internacio-
nal '.

' ,/ '

- A necessidade de, �rjna passagem liy;re sobre
e através dos ,estreito� usados n,a \ navegação
internacional não se relaf ;iona apenas com os usos

militares. Os navios Ci(omerciais, tais cpmo os

petroleiros e navios de !Icarga, que siío a estrutura

do comércio int�rnacior.j.lal, e vitais para a ativida
de econômica de

tOdO?, os países, tambem neces

sitam utilizar estes estr 'itos.
..

.

I
\ i,

��======�����============================================�=======================================�t===============�==��-=�---,�=-�--�------------�----�

O boicote petrolífero imposto há- nove meses contra a

Holanda foi suspenso' pelos ministros do Petróleo arabe, que
iniciaram ontem, no Cairo, a reunião da Organização dos Países

Árabes Exportadores de Petróleo - OPAEP.
A diplomacia holandesa conseguiu, assim; obter algum êxito

nas gestões que vinha realizando há vários meses junto aos

Estados 'árabes para mudarem sua atitude. Antes do início da

c�riferência,' fontes egípcias e argelinas informaram que
,

tentariam convencer as 'demais nações a terminar com o boicote.
Mas, apesar do embargo, declarado' .durante o conflito

árabe-israelense o petróleo continuou chegando a Rotterdam,

suprindo de modo restrito os consumidores holandeses. Na:
época, os árabes acusaram a Holanda de apoiar Israel no cqnflito.
e como castigo impuseram o embargo.

, PLANOS ÁRABES
'

Além da decisão de suspender o boicote contra a Holanda, á
reunião da Opaep tratará de .outros assuntos mais importantes."
'Entre eles destacam-se 'os pianos de inversão em projetos
industriais que contarão' com as divisas obtidas através do '

combustível. Os' arabes desta' vez discutirão, os' projetos
industriais, no valor de S-ÔO milhões de dólares (2,24 bilhões de

cruzeiros) a serem realizados pela Opaep.. Considera-se, entre

outro, a criação de complexos petroquímicos e' a construção de

um estaleiro e centro de reparações de barcos-reservatórios.
,

Deverá, também ser criada a Corporação de Investimentos de

Capital Árabe - Cica -, com capital '4e 1,1' bilhão de dólares.'

Ontem os ministros discutiram o plano de' organizar, uma
companhia de serviços petrolíferos que explore novos poços,

papel desempenhado até agora, em gr�de parte, pelas
companhias ocidentais; A reunião deverá' ser encerrada 'hoje,
sendo que Os ministros ájabes apreciarão ainda um relatório

sobre' a situação energética rnundial, pFepara,do pela secretaria da

Opaep.
HOLANDA SATISFEITA

, Os holandeses náo esconderam sua alegria ao receber a notícia

da suspensão do embargo. Na cidade portuária de Rotterdam, o

clima era de euforia, na base de hasteamento de bandeira e

pronum�iamentos oficiais.
incapaz de continuar gover-, reclamações poderiam se enfrentar e conduziriam

nando. a um conflito. Contudo, creio ser possível a
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Arena se reúne
ànoite oara
oiiciolizar /

candidaturas
,

r ,

,
'

-

\

Crise no Diretório

do MDB, da Capital

Sob a .presídêncía do
Sr. Jorge Bornhausen, e

com poderes de conven

ção, o Diretório Regional-'
da Arena reúne-se hoje em

convocação especial para
homologar os nomes dó
Senador Antônio Carlos
Konder Reis e' do' indus
trial Marcos Henrique Bue
chler. como candidátos a

Governador e a Vice-Go

vernador, respectivamente.
A reunião será realizada no

plenário da Assembléia Le-
'

gislativa, franqueada ao

publico, devendo contar

com a presença do Gover
nador ·Colombo. Salles e

. das mais 'destacadas figuras
Ido mundo político esta

dual, além dos 3ff'cónven
cionais com direito a vot�.

A votação será' secreta,
e cada votante depositará
em uma lacrada uma, cédu
la unica, contendo os no-

.mes dos candidatos a

Govemacbr e Vice. Logo.em
seguida será feita a-apura
ção e anunciado o resulta

do.. calculando-se que esse

processo tenha 'a duração
de umá hora. Declarada a

homologação dos candida

tos, pelo presidente da
'Arena, o Senador Konder
Reis dirigirá a palavra aos

convencionais, para agra
decer a aprovação de seu

nome e do seu companhei
ro de chapa, devendo tam-

,; bem . manifestar .

as -'inten

ções do. futuro" Governo.
Grande número' de

lídere; arenistas já se ,en
contra na Capital, aguar
dando a convenção.' Entre
os que chegaram ontem a '

I Florianópolis estavam o

Sr. Paulo Bornhausen, pre
sidente da Companhia Bra
sileira de Entrepostos de
Comercio, regressando de
Porto Alegre, e o Deputa
do Gentil Bellani, que tem
direito a voto na conven-

,

ção e estava ausente do
País, em viagem pela Euro
pa. Vários presidentes de
diretórios municipais, líde-

, res regionais e prefeitos,
entre 'outros, chegaram
também ontem procedeu- "

tes do interior do Estado e

estiveram na sede da Are
na, que voltou li apresentar
intensa movimentação .

de

políticos.
O Senador Konder Reis

-

.' da mesma forma que o

seu companheiro de chapa
- cumpriu extenso pl'ogra-

· ma de visitas e de audiên

cias, durante todo o dia,
recebendo amigos e corre
ligionários políticos e man-

·

tendo encontros com líde
res de seu partido. O mais

importante 'desse encon
tros foi o realizado às
llh30m. com o bloco par
lamentar que no início do

processo sucessório apare
ceu como oposição à indi

cação .de seu nome. Kon
der Reis primeiro fez a

visita 'programada ao líder
·

dá Arena, Ienríque Côrdo- ,

va - como faria depois ao,
, rflíder, do Govemo� Telmo

, Arnída �'e 'àpõsesse eáéon
tro' reservado, os deputa
dos Pertencentes 'ao referi
do bloco foram chamados
até o gabinet�daliderança
da bancada para um diálo-.

go a portas fechadas. Além

\ .

de Córdova, estiveram pre
sentes ao encontro os de

putados Epitácio Bitten

court, .Evaldo' Amaral,
Gentil Bellani, Octacflío
Pedro Ramos, Affonso
Ghizzo, Nelson Pedrini,
Wilmar Ortigari, Homero
Gomes. Não participaram,

. do
.

grupo,
.

os deputados
Aristides Bolan e Ralf
Knaesel, que chegaram
mais tarde à Assembléia, e
Therézio de Carvalho e

Celso Costa,'cujas presen
ças na Capital estão sendo
esperadas para hoje. Nada
transpirou da conversa

mantida, entre o Senador '

Konder Reis e o bloco

parlamentarc que se reuniu
ã noite' a

.

fnn de reexami
nar a sua posição em face
da reunião de hoje.

Trinta votos

decidem O'

futuro de

duas pessoas

lação q area de, atuação
politica: Entre os caracte

rlzadamente politicas, 17

são deputados estaduais e

7 deputados federais. Fora
. do âmbito parlamentar,
completam a relação o

pràprio presidente dá Are
na, Jorge Bornhausen, o

Vice-Govemador: 'Attilio
Fontana, 'o Secretário do
Governo Orl�ndo Bertoli e
o Sr. Marcos Buechler,
candidato à Vice-Gover

nança. O ex-Deputado Cel

so Ramos Filho, atual

Conselheiro do Tribunal
de Contas, que pertencia
ao diretório, será substitui
do 'pelo segundo suplente,
Deputado Ralf Knaesel,
em virtude de o s'1.plente
imediato. - Deputado Nil

ton Kucker - estar impe
dido por integrar o diretó

rio municipal de ltajai O

Deputado Henrique Car
dava terá direito :a dois

votos: um na qualidade de
membro/do diretório e ou

,tro como lider da bancada
da Arena na Assembléia'.
Legislativa: Teoricamente,
portanto, serão 31 conven

cionais :.- os' 30 membros
do diretoria e mais o lider

de bancada.
Pela ordem alfabética,

é a seguinte a relação com:
pleta dos votantes: Attilio

Fontana, Adhemar Ghisi,
Albino Zeni, Angelina Ro
sa, Aristides Bolan, Aroldo
Carvalho, Affonso Ghizzo,
Dib Cherem, Elgydio Lu

nardi, Evaldo Amaral, Fio
ravante Massolini, Gentil

Bellani, Henrique Córdova,
Homero de Miranda Co-'
mes, Jacopo Teixeira Tas
so Jorge Konder Bornhau
sen, Marcos Henrique Rue
chler, Milton Carlos de Oli

veira, Nelson Pedrini, Oc
tacilio Pedro Ramos; Or
lando Bertoli, Oswaldo

Douat, Pedro Colin, Plinio
De Nez, RalfKnaesel, Re
nato Ramos da Silva, Tel
mo RamosArruda, Wilmar

Ortigari, Wilmar Dallanhol
e, Zany Gonzaga. Na even-.
tualidade de ausência dos
,

'�� Serão. cha11J.ado$ ,

, ,ptêliti%;'i-,"
. rrderrl:

'Benedito Th . _ "Car-
valho, João Bertoli, João
'Custódio da Luz,

.

Milton
Fett, Alexandre' Merico,
Júlio ?adrosny e Paulo

. Racho Faria.

Equívoco
traz líderes
da Oposição
à Capital

Um mal-entendidoquando
da divulgação da data da con

venção regional do MDB, [ez
com que alguns líderes e diri

'gentes municipais do partido
se deslocassem à Capital on
tem na suposição de ser o dia

para apresentação das creden

ciais. Na sede'do MDB, anexa
a Assembléia; encontraram

apenas os iuncionários do ga-
.

binete, que lhes comunicaram
ter sido a convenção marcada

para os dias 10 e 11 de agosto,
e não. de julho, conforme a

imprensa noticiou.
O equivoco resultou de in

terpretação de declarações do
Preside�te Regional do MDB,
Deputado. Dejandir Dalpas
quale. Ao sair de uma reunião

com os membrosda Comissão

Executiva de seu partido, no
ultimo dia. 29, Dejandir disse
ter ficado estabelecido que "a

convenção para \ escolha dos
candidatos à Assembléia, Câ

mara dos Deputados e Senado

será realizada no dia II, reser
vando-se o dia-I'O para recebi-

.

menta de credenciais". Na ver

dade ele estava se referindo ao

mês de agosto, mas .como o

detalhe não foi observado, fi·
cou subentendido que seria em

julho. 'E sÓ 'ontem, com -a
chegada dos primeiros conven
cionais, é que se deu conta -de

que a imprensa noticiara equi
vocadamente a data da con

venção.
NOMES
O Deputado Dejandir Dal

pasquale, a exemplo dos de

mais lideres oposicionistas,
que se deslocaram ao interior,
está em Campos Novos, de
onde coordena a triagem final
dos candidatos do partido'às
eleições legislativas de 15 de
novembro. A, chapa emedebis

ta para a Assembléia e Câmara
Federal está ainda incompleta

. com cerca de '40 -nomes
definidos e outros 10 e,!, estu
dos - e para o Senado a única

dúvida é quanto ao suplente,
que o Sr. Evelásio Vieira indi

cará até o dia da convenção.
Para:a convenção, o MDB de-

. verá ter executado duas deci

sões de sua Comissão Executi

va: a criação de um comitê

central de coordenação da·

campanha, e o levantamento
da problemática sócio-econô
mica estadual, com o enfoque

, dos prob{ef!ltls a serem aborda

dos nas pregações dos candida
tos do partido.

,Encontro de'bate o

Eloy da ROcha
d,ebale reforma
do Judiciário

Dos 30 convencio'nais
que deverão homologar
hoje as candidaturas de
Antônio Carlos Konder
Reis e Marcos Henrique
Buechler, apenas três não
são reconhecidamente po
liticas. São eles O Secretá-

:',[i,Rlt!ki 'lfIt"irí.Cjp,Úl9_,peste_t
Pl(nzôDê'Nez:'o âiietot da'
Celesc, Oswaldo Douat, e

o engenheiro Jacopo Tas

so, diretor do DER de
-Tubarão. Ainda assim, eles

.

adquiriram a posição no

diretório por ,efetiva vincu-

Comandante
da 5a. RM

- hoje eln
,_

Florianópolis
o Comandante' da 5a.

Região Militar e 5a. Divi
são do Exército,' General
Samuel Alves Correia, che
ga na manhã de hoje a

Florianópolis, realizando
sua primeira visita oficial a
Santa Catarina após ter si
do investido nessas' fun
ções.

, O programa do General
Samuel Correia, marca para
as 9 hóras visita à sede �o
Grupamento do Leste €a

tarinense, onde permanç
cerá até às 10h3Om. Poste
riormente, visitará o Co
mando do 50. Distrito Na
val e a Assembléia Legisla
tiva do Estado, sendo re

cepcionado às 11h30m pe
lo Governador Colombo
Salles.

No período lia tarde o

Comandante da 5a. Região
, Militar

-

vai participar do
ato de lançamento da Aci
so/74, ml!fcado para as 15

horas, n� au�tório da Ce-
lesc.

.

.

,

ensino de 10. grau
O' Primeiro Encontro Catarinense de Secretários e

diretores de Educação dos Muq,icípios será realizado de 15 a

20 dç julho corrente, no Instituto Estadual dei Educação,
numa promoção do Governo do Estado,. através da
Secretaria da Educação,) para tratar de assuntos ligados ao

ensino de lo. graq e das responsabilidades municipais em

relação a este grau de ensino.
O Encontro, em caráter intensivo, com carga diária de

oito horas, .
será executado pelo Setor' de Integração

Estado-MuI).icípio·s da SEE e. pelo Instituto Estadual de

Educação, e entre os con{erencistas estarão autoridades,
estaduais e federais.

Os 197 participantes serão os respons�veis pelos órgãos
educacionais dos municípios' e não' pagarão taxa de

inscriçã'o ficando ao encargo das prefeituras de origem
providencias para auxílios ou diárias;

.

OBJETIVOS
.

.

Segundo o coordenador geral do enc_ontro, Liberato
Pinheiro Neto, o -' objetivo baâico da promoção é o de
, conscientizar os dirigentes municipais, ,através de seus

assessores diretos para I assuntos educacionais, quanto ao

cumprimento da legislação vigente bem como unificar

{ecursos e esforços para obtenção de maiores y melhores

oportunidades educacionais no Estado". '

'Além disto, serão feitas sugestões para implantação de

serviços tecnico-administrativos, na tentativa de

proporcionar a formação de recursos financeiro�, materiais.
e humanos, possibilitando uma unidade de ação através da.
atuáção conjunta Estado-município, conforme disse
Pinheiro.

Os participantes deverão estar diretamente ligados com a

area da educação no município; participar com frequência
de no ,mmimo 95% rio enContro; remeter à Comissão
Executiva do Encontro !l ficha de inscrição na. data prevista;
portar ofício de apresentação do pr.efeito do muniCÍpio que
represente.

'

Os municípios que não possuem secretários ou diretores
de educação poderão indicar alguém, através d9 prefeito,
que possa ficar respondendo, a partir do Encontro, pela
educação do. município, conforme esclareceu o professor
Pinheiro. A pessoa escolhida deve ter no mínimo o 20. grau
completo e não possuir vínculos diretos com o Estado,
salvo $�),á estiver à-disposição. .

'

.

No caso de algumas prefeituras onde os serviços
educacionais são executados pelo coordenador local do
Estado, o prefeito deverá .também indicar outra pessoa em

condições para a partir daí ficar responsável pela educação
do múnicípio. ,

\.

Isto porque, com a 'execução dos proJetos do. Plano
Setorial de Educação, torna-se impossível aos

coordenadores locais servir·bem a um só tempo Estado e

município. Apenas os serviços próprios, inerentes à
e stru t ura admirústrativo-educacional dos, municípios
deverão ser feitos pelos coordenadores locais.

Concluindo, o professor Pinheiro -Iessaltou,que todos os

municípios deverão possuir, em pleno funcionamento, seus
setores .re,s�onsáveis pela educação, "a fim de qye o Estado
'e mumclI)Jos possam falar uma mesma. linguagem em

matéria de educação".
I

A reunião do Presidente do SfF com os desembargadores catarinenses durou três horas.
,

o Presidente do Supremo Tribunal Federal, sobre aplicaçãode tecnologia nos serviços auxilia
Ministro' Eloy Rocha, reuniu-se na tarde, de res da Justiça. "Por outro lado, a reforma cuidará
ontem com' os desembargadores do Tribunal de de problemas pessoais da magistratura, \ como
Justiça de Santa Catarina, quando teceu comen- direitos e vantagens, deveres e responsabilidades"
tários sobre a reforma' do Poder Judiciário. O Mencionou que a característica do plano de

magistr do veio a Florianópolis a ·convite do reforma do Poder Judiciário refere-se a seu

Presidente do Tribunal de Justiça. catarinense, 'caráter global.
Desembargador Eugênio Trompowski Taulois. �

.

PROBLEMAS DIVERSOS
reunião, estiveram presentes juízes da comarca da Ao final da reunião, O' Presidente do STP

capital.' 'ouviu alguns comentários dos desembargadotes,
Não ·foi permitida a presença da imprensa à sobre o tema. Disse que, após 'ouvir as opiniões

sala de sessões do Tribunal, local da reunião. dos magistrados catarinenses, "sai da reunião cem

Após a mesma, entr-etanto, o Ministro Eloy a convicção de que o Tribunal de Justiça de Santa
Rocha fez algumas considerações sobre o tema Catarina prestará valiosa, colaboração aos traba

abordado, oportunidade em que frisou que "não .lhos que estão sendo-empreendídos'"
foi uma conferência, mas sim, fiz uma exposição' ,Um pouco cansado - ele expôs o plano da

.

',obre a reforma do Poder Judiciário, na presença reforma, discorrendo durante três horas, àproxi
.íos desembargadores e juízes. Expus vários pon- madamente - o Presidente do STF frisou que a

tos da reforma". heterogeneidade do país trará soluções diferentes
TRES FASES . pata os problemas que certamente serão erícon-

Falando pausadamente, o Presiente do STF trados nas suas diversas regiões. "Naturalmente,
disse que a reforma do Poder Judiciário compre- os problemas da J-ustiça estadual variam segundo

el).derá três fases. "Esclareci como se deve desdo-
.

os Estados, sendo menores em algumas unidades

, brar a primeira fase, que é de investigação do da federação, como acontece em Santa Catarina".

problema do Poder Judiciário em
....todas as áreas Indagado 'sobre a suspensão dos direitos e

de jurisdição. A esse- propósito, dei notícia do garantias dos juizes, em face da reforma, disse o

andamento dos trabalhos até este momento, Ministro 'que "esse e um ·assunto que foge ao

informando sobre a pesquisa que já está sendo objetivo da reformá judiciária. É um problema
feita,

.

espeêialrnente na' Justiça Federal e na polítíco, ao' qual não nos compete analisar".

Justiça do Trabalho", Sobre a aposentadoria do Ministro Luis Galotti,
Disse o Ministro Eloy da Rocha que termina- unico representante catarinense no Supremo, e

da esta fase - "que espero aconteça até setembro; sua substituição, o Ministro Eloy da Rocha frisou

aproximadamente" - passar-se-á à segunda, que é que a escolha do novo ministro compete ao

a de elaboração do ante-projeto. Nessa segunda Presidente da República, e não depende do

fase, o Poder Executivo; pelo entendimento número de representantes de determinado Esta-

'hatido com o :!I!inÍfi!Ío ;9;1 .::Túst�çãr::Armando do. "Com a aposentadoria' do Ministro Galotti, a
Falcão, nomeará"'Ui,liàl:ômissão, esPecial,. para a quem considero um dos 'mais completos que o

elaboração do ante-projeto, O Ministro Eloy da Supremo já teve, Santa Catarina fica sem repre
Rocha declarou acreditar que no próximo ano, sentantes naquela Corte. Embora haja o interesse
instalada a nova legislatura do (i:ongresso Nacio- na nomeação de outro catarínense, nã� há a

nak :o ante-projeto possa serJ encaminj1ado ao certeza disso. Tudo dependerá do Presi'dente da
Poder LegislatÍvo, para':! última fase. '" Republica, que por certo tomará sua decisão

Acentl.!ou também que o objeto ?a refórma tomando por base não o aspecto geográfico, mas
deverá compreender a estrutura do Poder Judiciá- sim as qualidades morais e intelectuais do futuro

rio, e ainda matéria de pro��sso; além, de medidas ministro '.
I.

ESTADO DE SANTA CATARINA

SEÇRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

,

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ES:rRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA D.OS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados
que se, acha aberta a Tomada de Preços - Edital no. ·17/74, para e;xecução das obras'
de calçamento a paralelepípedos, no acesso,a Rocia Pequeno, que liga a cidade de
São Francisco do Sul à Rodovjà Duque de Caxias, numa área aproximada de 25.000
(vinte e cinco mil) metros quadrados, CO!ll prazo de entrega das propostas até às
15,00 (quinze) horas do dia 30 de julho de 1974, no Protocolo Geral do DERSC.,
Edifício das Diretorias em FloriaQópolis. ,

"

'

Cópia' do referido Edital e maiqres esclarecimentos serão obtidos na Sede do
DERSC., no endereço acima citado.

DERSC., em Florianópolis, 10 de julho de 1974
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC

Deu entrada na Delegacia de Costumes da Capital
uma repres�ntação criminal do presidente municipal do
MDB, Sr.Walmor Bion, contra o vereador Aloízio Acácio

Piazza, líder do. MDB .

na Câmara. Segundo a

representação na 'reunião do Diretório Municipal do

partido, realizada na Assembléia Legislativa, no dia 8

passado, o verea'dor agrediu 0 S�. Walmor Bion com
.

"palavras de' bai,xo calão". AfIrma o Sr. WaLmor Bion

que o vereador Aloízio Piatza achava que, os vereadores

não eleitos para o Dir\!tório Municipal, ,tinham direitó a

voto, o que contraria o estatuto do partido.
Segundo informaçõés da bancada do MDB da Câmar,a

Municipal, a divergência ocorrida na reunião teria sido '

motivada pela decisão do Sr. Walmor Bion em usar um

grav�dor para registrar o que estava sendo dito, éom o

que· discordava o vereador Piazza. Tendo em vista o fato

do Sr. Walmor Bion manter sua decisão em usar?
aparelho, os participantes foram se irritando, o que
motivou o desaparecimento dos fones do,gravador, que
'segundo se sabe foram escorididos de baixo "da mesa da

.... .

.

reunião.

.' Em consequência a reumao foi tumultuada e o

presidente do partido chegou a pedir a intervenção do

corpo da guarda da Assembléia, que não pode fazer nada

para manter a ordem, pois os participantes alegaram ,ser

o assunto particular.
Segundo' declarações do Sr. Walmor Bion, i reunião

havia sido convocada 'para que fosse decidido se o

vereado� Amauri Cabral Neves; tesoureiro do pitrtido,
queria �u não COntiNuar no cargo. O presidente ,disse

·também que alguns participantes - após o tumulto -,

queÍ'iam reformular a ata da reunião, o que não foi

permitido, pois só pode ser feito através de uma

assembléia.
'

Segundo integrantes da bancada solidártos com O Sr. ,

Aloízio Piazza, ...quando se encerrou a reunião "pareçia
que' todas aSI divergências' estavam resolvidas '.

Considei-a� eles que a atitude do Sr. Walmor Bion
entrando na justiça' contra um\ correligionário demonstra

'<a sua falta de' respons�bilidade':, pois-longe de se tratar
, d� um problema pessoal, envolve,todo o partido. '

Entretanto, o Sr. Walmor Bion declarou ontem que
irá entrar com mais dois processos contra o Sr. Aloízio

Piazza, p0f, apropriação ÍIlGeoita do gravador e por ofensa
à moral. O presidente do MDB disse que "acho que faço
bem entrando na justiça, pois acredito que isso pode
servir para' alertar os eleitores. Não posso dar minha
chancela aos vereaqores, quando querem agir
incorretam�nte" .

urso- faz
cadastro de
'residências
Os proprietários de re- ,

sidências ou de pensões
que desejem alugar acomo
daçõe� aos acadêmicos da ,/
Universidade Federal de
Santa.Catarina devem pro
curar a Sub-Reitoria de As
sistêQcia e Orientação ao

Estudante, na Trindade, a

- fim de providenciar o seu

cadastramento. As ofertas
serão utilizadas pelos estu

dantes originários do inte

riór do Estado ou de ou

tras unidades da. Federa

ção, aos quais a Sub-Reito-
-

ria através do Programa de

Orientação
-

Habitacional,
presta' esclarecimentos so

bre endereço dos aparta-,
mentos ou casas, número

4e pessoas por quarto, se-
l

�o, tipo de habitação.

INSTITUTO EUVALDO LODI.
filiado à FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO,DE SANTA CATARINA

"

Promove com a Co-Participação do CAMPI

CURSO BÁSICO DE ADMINISTRAÇÃO,
CHEFIA E RELACÕES HUMANAS

.
"

OBJETIVOS.'

Preparar os executivos nos princípios básicos de administração para habili

tá-los nas tarefas de pianejam.ento;organização, motivação e·controle.
,

O CURSO SE DESTINA A TODOS OS Nr'VEls DE GERÊNCIA E SUPER-

VISÃO,'
,

APRESENTADOR: Professor Alvaro A:Jgusto Simôe da EAESP da Funda

ção Getúlib Vargas'
.

'

LOCAL DE ·REALlZAÇÃO. SE'NAI - LAFITE, Av. 10. 'de Maio - Brus
que.

LOCAL DE INSCRiÇÕES. SENAI - LAFITE, Av. 10. de Maio - Brusque.

DATAS. de 15 a ,19 de Julho

HORARIO: Di?riamente das 19,30 às 22,30 horas.

'1:1'
PCTE '

PROGRAMA CATARINENSE DE
, '.' TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Ca'tarina -.IEL/SC

Rua Frei Caneca. 144 '- Fones 3710 - 4363 -88.000 - Floria
nópolis - SC,

�--�-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------.--------�--------------------������--�----�------------------�----------
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,

O ESTADO - 11 de julho de 1974 - Página 4,
, ......j.(-,.,-_ ..._---_.,,'� ...._-,..,--__

-_------_�_---------_------�__--_-_---_---_-...;__...;__------------

,
,

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli ,Bditor-Chef�:Marcilio Jffedeiros Filho

POSSE
O Presidente do Conselho

Regional de Odontologia do

Estado de Santa Catarina tem

á horira de convidar ViSa. para
a sessão solene de posse dos

novos Conselheiros do -Conse-
, lho \Regional de Odontologia
deste Estado, a realizar-se

_

às
11 horas dó dia 13 de julho de

,

1974, na sede do Conselho à'
rua Anita' Gàribaldi, 19 - sala
203. Membros efetivos: Muril
lo José Nunes de Abreu, Mar
cos Egon Flach, Edemir Costa,
Paulo Renato Correa Glavan,

, Saulo R. Stefen de Albuquer
que; Suplentes: Carlos Alberto
Pinto da Luz, Constâncio
Krummel Maciel, Lauro Cal
deira de Andrada, Regino An

tunes Maciel e Rosita.Dittrich

Viggiano. Saulo R.S. de Albu

querque, CD Presidente.
INOCOOP
Escrevo algumas linhas para

esse conceituado orgão de in,

formação para fazer um regís-
ro que considero absoluta

,mente necessário, tendo em

vista a dificuldade que vem

endo ocasionada pela Coope
rativa Habitacional Inter-Sindi

cal, a que está construindo os

blocos de apartamentos na

Avenida Mauro Ramos, proxi
midades do Estádio Adolfo
Konder. Acontece que na p�
te da construção em si, enten

do ser muito natural, mas fa
ando em nome do progresso e

sem um planejamento adequa- ,

do, a firma resolveu não só im
pedir a abertura de uma rua '

(prevista pela Prefeitura) como
principalmente - e aqui é que
cabe o maior-índice de recla

mação - proceder a uma série
,

de desmatamento, aterro e

muros, etc, sob o título de

'ajardinamento, 'acabamento"
ou seja lá 'o que. for, mas dei

xou' tudo pela metade. Basta

que se diga que quando nossa

casa foi construfda, o portão'
ficava no mesmo níveLda rua

projetada (primeira entrada à
direita da rua Cruz e Souza,
Morro do Céu). Agora, com o

barro.i com as "gateiras", com
o desmatamento,' ,com uma sé-
ie de anomalias, já 'estamos

com um enorme degrau, O que

positiva o desnivelamento de
tal rua projetada. Alegam os

diretores da Inocoop que de
pois farão o serviço. Mas, "esse
depois" já .vern sendo dito há
'muito tempo. Um muro já foi
danificado, o barro é uma ver�
gonha penetrando pelas resi

dências, as poças se tornaram
,

apartamen}os' de mosquitos, a
Prefeitura não sabe como' agir .

e nem os moradores do local.
Antes tivessem deixado como

estava. E ti pior é que o muro

de pedra está rachando. Não
�bemos mais a quem apelar.
Talvez lendo O ESTADO oS

tais dirigentes resolvam tomar

providência. Fazer apartamen
tos mas jogando lamá em cima
dos outros não está certo,

principalmentc quando se sabe

que foram firmadÇls contratos,

p,ara o devido. acabamento.
Elcs.,..- virão com explicações,
sem dúvida, as mesmas que já
deram por várias v;ezes aos mo

radores do loeal. Mas agir que
e bom eles não ;tgcm. Sc provi
d�néias não forcm tomadas,
voltaremos 'ao assunto até'mes
mo com matéria paga, se preci
so for. Maria de Lourdes S. d,a .

Silva, Florianópolis.

Expediente
é:mpresa Edilpra o ESTADO LIda.

Administraç1iio, Redação e Oficinas: ma

FeÚpe Sel/mMI, 116 _. f7vriunópolis -

Caixa Postal /39 - Telefones: 3022 (Ad�
ministração) e 4139 (Redação) -l:;;ldere·
('o Telegráfico: ESTADO - SUCURSAIS:
Blumenau: ma 15 de NOl'embru. 504 -

30. andar - conjunto 303: Lages: Rua
Nere/l Ramos, EJI!ú:fio Cenlcnariô - COIl

jUflfO 1 - fio. andar; Criciúma: A jlenida
Getúlio _Vargas. 312; Joinville: 111015 de
Nm'embro. 799; Tubarão: ma São Ma

noe/� Edif{cio Solar: Itajaí:t?ua Brusque
68; Rio do Sul: Rua Tuiuli, Edlf/Cio Os
llaldo Oaudil/O, sala 505; 50. andt:r'. RE
PRESENTANTES: Rio de Janeiro: Repre
,<;entações A.S. iara Ltda. - Avenida Al
mirante Barroso. 63 - conjunto /910;
"São Paulo: ..Represêl1tações A. S. Lara
Ltda. - Aven;aa Sãu João, 1333 - 40.
andar - cO/ljllnto 44: Recife: Reprenaes
- Rua Aurora, -107/ - 30. andar: Belo
Horizonte: Reprenaes - Ali, Amazonas.
3/4 - Saln 907; Salvador: Repnmaes -

Av. 7 de Setembro. 29 - conjunto
50�/S08: Curitiba-: C. A. Marques - Rua
Marechal Deodoro, 211 - conjunto 1606
- fOlie 232708: P-órto Alegre: Propal -

Propaganda Representações" Ltda. - .Rua
COronel Vicente, 456. Preços: Cr$ 1,00-
f()ru do Estado - Cr$ 1,20. Assinatura:
Aflual - CrS 180.00 e semestral
03100,00,
O ESTADO não aceita para publicações
coJdborações em forma de artig_os assina

dos ql{e não forem solicitados, não se reSr

ponsabilizando pelos on'ginais enViados à

Riedação.
Os norü:idrios nacional e iniernacional são
de responsabilidade das Ag�ncias AlB e

Associated Press, respectivamente. Radio-
fotqsAP.

'

Diretor - José Matusalém Comelli
Editor Chefe - Marcílio MecJeiros Filho

Estrada do ;perigo
Os catarinenses por certo estão

bem lembrados do quanto o Es
tado esperou para ver a rodovia
BR 101 asfaltada em todo o .seu
percurso. Foi urna história que
atravessou 'anos; ganhóu capítu
Los extras para finalmente, depois
de muitos apelos, tornar-se a

realjdade por todos esperada lon
ga e pacientemente.
Atualmente a estrada corta to

do o litoral catarinense, prestan
do inestimáveis serviços ao Esta
do é dando a sua significativa'
parcela de contribuição para o

desenvolvimento' estadual, como
via de' escoamento que

-

é de
grande parte do que aqui se

produz. Entretanto; para que ela
fosse concluída, foram necessá
rios esforços por parte de' muita
·'gente. Dezenas de campanhas de

opnuao pública se realizaram,
com os apelos se sucedendo de
governo para governo� seguidos
de promessas quase nunca cum

pridas. Até que, ccrn-a instalação

.

\

/

do primeiro governo revolucioná
rio, o t:Júadro foisealterando. As
maquinas surgiram, os contratos

passaram a ser-fielmente observa
dos e o asfalto, finalmente, co',
-rneçou a, aparecer ao longo de
todo o seu tracado.

Com a ina'ugura'ção da obra,
feita em duas etapas, pelo ex-Pre
sidente Emí1io Médici, a rodovia

passou a receber um tráfego cada
vez mais intenso, com o desloca
mento para ela'de grande parte
dos veículos pesados que até.
então se .utilizavam da BR-116.
'Tal circunstância fez com que a

rodovia litorânea fosse pouco a

pouco se deteriorando, até che

gar ao' estado lastimável em quê
atualmente se encontra. ' '\

Quem hoje se' utiliza da
BR-101 precis� estar, com a aten
ção completamente voltada para
ó leito da rodovia, tantos são os

perigos que a todo inst�t1te apa
recem à sua frente. Um sem

número de buracos - alguns de-

Kissinger depõe em Watergate

les verdadeiras crateras - e ou

tros defeitos põem 'em risco a

vida -dos usuárfos dessa estrada,
que está a reclamar a adoção de

providências urgentes por parte
do 160_ Distrito Hodoviário Fe-

\ deral,�órgão encarregado da sua'

conservação.
O momento para a realização

dos reparos indispensáveis não
pode ser mais oportuno, tendo
em vista a proibição do tráfego
pesado, provocada pela rachadu
ra da ponte sobre o rio Biguaçü.
Tal circunstância fez com que o

movimento na estradadiminuísse
consideravelmente, facilítando a

execução dos 'consertos que a BR

requer para que seus usuários
possam ter a segurança desejada e

necessária:

O que os catarinenses esperam
e que a já prometida recuperação
da SR-101 não se transforme na

'mesma "novela" que caracteri
zou a sua construção.

Konder e Buechle,.� "
. ,

tellt"�iv" E8t"�o/Empresa
Se .0 século XIX foi mareddo por

uma dupla revoiução, a industrial c'a

francesa, o'século xx nasceu com uma

nova concepção onde, a iuta pela 'de

mocrfiização e pelÓs direitos sociais,
tomou-se fundamento das mais diver
sas Constituições e uma expectativa
dos mais variados povos.

Harmonizar estas tendências, sem

quebra de Ul11a linha defensável, onde
o respeito à liberdade de ação e os in

teresses comunitários fiquem resguar
dados, e a função dos Estados novos

que baseados numa, economia 'de de

senvolvimento, proéuram paralelamen-
te o b�m estar�social.

.

Não' basta, entretanfo, formar ou'
aceitar um prindpio ideológico, e um_a
diretr.fz filosófica, se as forças que nos

impulsionam, não forem suficien_te
mente operativas, transformando em

realidades o pensamento deSÚlvolvido.
Por mais que'tenham os homens o'u

as nações procurado estes novo� cafni-_
.

nhos, marcados de esperanças e auro-
.

ras 'pr,ometedoras não os vislumbraram
ou os descobriram fora da livre econo

mia racionalizada em suas bases e inte

�ada em seus objetivós, às diretrizes
admi.nistrativas deste Estado Moderno,
que regula e harmoniza o Direito indi

vidual e o Direito Coletiu@.

A Integração definitiva, consequen
,temente, do que deve caracterizar este

binômio Estado-Empresa, cujos pri
meiros ensaios semeados pelo Governa
,dor Colombo Salles e o Presidente da

FIESC Bernardo�Wolfgang Werner, co-

lheram excepecionais frutos, passou à

se constituir num imperativo necessá-

rio, urgente i inadiável.
"

Não constituindo a consolidação
desta tentatiVa uma obra elemelJ-tar e

fácil, por impor, além da exclusão ,de

, arraigados preconceitos, a participação
. de amplas e conscientizadas, equipes,
tem, contudo, condições de aplicabili-
dade e amadur.(!Cimento desde que um

esforço permanente neste particular se-
ja mantido.

,

A composição do futuro 'Governo

Catarinense com KonderReis e Marcos'

Buechler,- retratando a sintese.das 'ex

periências .col!údas nos meandros poll'
ti�os e nas áreas do mundo empresa

rial, é em prindpio um sintoma positi
vo; válido e tudo indica irrevers{velo'

Eara o êxito da tentativa, cumpre,.
entretamto, que os poll'ticos e empresá:
rios, unidos por duqs de suas expres

sões, esqueçam_ o sistema tradicional

de Governo, capacitando-se respectiva-
mente, de que:'

.

_
I - É i,nteiramente ilusório supor-se

que uma Sociedade, embora fundada
nas mais sábias leis da Justiça Social,
lião venha" mais cedo ou mais tarde,
refletir o próprio sistemã econômico

de qu,e faz parte; !
,

11' - Só onde os fatores de produ
ção ensejam riquezas, como fruto de

sua própriá dinâmica e condições natu
rais, poderd súbsistir o bem-estar so

cial, escopp de todo Governante res

ponsável;
III - a retalhação do nosso orça-'

menta com a' localização de nossas in
dústrias ,e financiamentos; por €mo-

'ções regiondlistàs ou atuação polz'ti,�a,
com alheamento das leis ecanômicas e

pronunciamentos dos órgãos tipic.a
mente tl}cnicos, levará o destino de to
dos, inclusive dos aparentemente' bem

, acjuinhoq.dos, ao caos, total, itreversi

vel,-
IV _:_ a última das atitudes; que em

expressões reai8 e não apenas nomi

nais, consolida o progresso, é a produ
tividade, só alcançável por l1ma admi

nistração racional; metódica e cientifi�
ca, equacionadii e dir(gida nos seus me

lhpres escalões, por titulares seleciona-
, dos.

,Sintomizada a dualidade destes pro
_positos, numa SQ mensagem, (') binô
mio proposto (Estado-Empresa) dará,
novas conotações à Democracia em-ja
se d€: consolid_ação em nosso pa(s, on-

,
de não faltarão divisão de responsabili
dades, de deveres e obrigações.

Há comando definido, pelas suas

'tradifõe� no nivel requerido pela con

juntura, reUando venficar, apenas, o

comportamento' dos corpos auxiliares,
o� seus a,nseios e procedimento, '\

Se olharem estes nOvos horizontes
sem amarras ao passado, teremos um

"Happy End': que é o único finál con
dizente e esperado.

Uma oporturudade
para ÇL distensão

Marcílto Medeiros, fífhn,
, \ .,'.

o Diretório Regional da Arena formaliza hoje a homologação das candidaturas dos' Srs.
,

Antônio Carlos Konder Reis e Marcos Buechler aos cargos de Governador e Vice-Governador do
\

.

. ,

r· I .

Estado, num clima que já não oferece margem a maiores sensações politicas. Trata-se de uma

solenidade formal a se realizar no âmbito interno do Partido, destinada a respaldar um processo
cuja definição de fato se encontra há muito estab'elecida. Nada existe, a esta altura, capaz pé
acrescentar ou subtrair elementos novos num quadro perfeita e irreversivelmente configurado. A
chapa sucéesária acabará por,merecer a aprovação unânime dos membros do Diretório e no final
do dia de ontem nada indicava que alguma manifestação contestatória pudesse se aproveitar
desta ocasião parà de,safia� a escolha que o 'centro nacional de decisões houve por bem adotar
para Santa Catarina. Se em dado momento a minoria partidária liderada pelo Sr. Henrique
Cordova e sob, a inspiração das 'influências emanadas da área' governamental no Estado
exteriorizou sua contrariedade diante da solução, a, evidência do fato consumado não favorece
rebeldias nem aconselha gestos de indisciplina. A questão há de ter sido suficienteme-tte
amadurecida, nos últimos dias para que dela se extraisse a recomendação de aceitá-la e assimilá-la
como única forma de garantir ii condição majoritária da A'rena no Estado, unindo o Partido em

torno de uma decisão que em última análise reflete a diretriz da 'política da Revolução para
Santa Catarina. A maioria partidária da )trena consultada no processo contribuiu para a

instrução da escolha dentro da missão que lhe éstava reservada. acabando por ver coincidir a sua

preferência com a preferência' revolucionária. A participação da representação politica, assim,
foi signifioativamente vigorosa no Estado. '"

"-

Indicado candidato ao Governo, o' Senador Konder Reis recebeu as mais inequívocas
'express.ões de reconhecimento da suá Úderança da parte das forças que com ele formaram no

. processo sucessório. Nesta manifestação estava contido o antecipado acatamento de suas futuras
decisões políticas, pois (1 partir da indicação Q candidato passava a representar a figura PC?
principal líder da Arena estadual, cuja posse no Governo, complementaria o seu comando com a

absorção, também, do poder de decisão no campo administrativo. A convergência de todas essas

lideranças para a pessoa do futuro Governador, transformado no-somatário das mais expressivas
forças dJ política estadual. procedeu-se graças ao clima de inabalável confiança e insuspeita
lealdade que. passou a vigorar entre a esmagadora maioria da Arena catarinense. Tudo isto se deu
com a espontaneidade que deve existir naexpectativa de elevação das relações politicas na vida

pública do Estado. Em nenhum momento se cogitou=de reivindicar contrapartida ou de 'se

impor condições, Mesmo porque um arranjo nestes ter_mos representaria, quando muito, uma
barganha fisiológic.a destinado. a funcionar como paliativo de emergências politicas, nunca como

'uma contribuição sincera e duradoura para' o fortalecimento da Arena e o aprimoramento da
vida publica. Pelo que se tem depreendido das' declarações do-futuro Governador" ele não

pretende Governar o Estado com.uma Arena cindida. Barganhar em torno de pressões de grupos
partidários é um' retrocesso cujas menores consequénciàs seriam reconhecer a cisão e adotar o

procedimento como norma, levando as relações políticas da agremiação ao ntvel dos �alcões de
regateio. A afirmação da sua liderança no Estado -se faz na justa medida em que ele é credor da

confiança-da representação política. O crédito foi aberto e o Senador faz por merecê-lo; A
minoria que .permaneceu do lado 0RIJsto no curso do processo sucessório não pode nem deve

I

permanecer indefinidamente à margem do processo político estadudl. O Sr. Konder Reis já
esboçou, de sua parte; gestos inequtvocos de que pretende e está disposto a promover. ele'

,

proprio, a integração de fadas as forças do Partido em torno dofortalecimento da _:trena e do,
seu Governo. Cumpre agora à corrente que ainda não se integrou responder à sua convocação e

ao seu apelo. Não é de se crer, que dentro da Arena possam vingar tendêncif;s que. por uma
questãp de/:'SSJqt�gj_�,'ou"l?ÇJr. c_QlJdiçio,!:am�[!-to Pl!ss?�l; insÍ!:am de(i�er�damente e"}formar no,

�".PartidQ_ uma minoria marginal .por opção cespectfiaa. Isto, tudo indica ,que apos IJ ex,ame,
-

'a�a(jú1-ecidó 'â_a questii�.,'a' f�!1�ido 'd�st�" noite do DiretÓrio' .f?e$!onal -homologar/i por
unanimidade as candidaturas dos Srs. Antônio Carlos Kondder Reis e Marcos Buechler. Trata-se
de uma ex�elente oportunidade para que o res�ltado desta· votação seja adotado como norma d�
procedimento partidario com vistas ao fortalecimento da Arena, ao êxito do Governo e, por
extensão, ao bem comum do próprio Estado. As dieergéncias porventura existentes podem ficar
no plano. político do saudável debate democrático que em nenhum momento deve faltar e que,
encontra no diálogo a sua melhor forma de expressão. A rebeldia sistemática e intransigente
nenhuma .contribuiçâo oferece ao aprimoramento da vida pública e à elevação das relações
políticas. De resto, nem convence quanto a objetividade da sua inspiração.

!.

-------'r Informa,ção Geral It-'-------.---
OS VOTOS RECICLAGE� PARA. JORNALISTAS

Uma boa notícia para os jornalistas: o sr.

Murilo Martins da Silva, diretor do Depar
tamento de Extensão Cultural dá UfSC, via
jou a Guanabara, São Paulo e Porto Alegre a

fim de convidar os <professores quê
ministrarão um Curso de Atualização para ,

Jornalistas Profissionais, Essa reciclagem, a

seiniciar provavelmente no mês-de agosto,
terá caracterísncas de curso de aperfeiçoa
mento e especialização, de acordo com as

necessidades profissionais catarinenses. Já o

Coordenador da Implantação do Curso ,d�
Comunicações, Adolfo Zigelli, confirmou

que prQSSeguem os estudos visando o seu

funcionàmento ·no próximo ano, com a fixa- _

"io de vagas prevista para as opções do vesti
bular de 75_ O projeto será submetido ai'nda
este mês ai'> Conselho Federal de Educação..

IVO SILVEIRA
,

O SI_ Ivo Si lveira esteve ontem,durante,
grande parte da manhã, no gabinete do Pre
sidente da Assembléia Legislativa, natural- '

mente' dalll�o' QS passos iniciais dJJetivando
sua campa,nha. Além do sr, Zâny Gonzaga, o
ex-governador -manteve contacto com um'

grande nÚIne_ro de deputidos estaduais e

mesmo federàis, que já se encontravam na

cidade para a reunião arenista de hoje à noi
te.

LEIS ALENTADAS
Pelo menos eml matéria de fúria legife

rante, Santa Catarina não fica atrás dos mais
adiantados, Estados da Federação. O projeto
da Lei Ofgânica dos Municípios, por exem
plo, énviado. à Assembléia através 'de

mensagem governamental; contém nada me

nos de 261 artigos ...: p,ara definir o q ue São
Paulo o fez com 1'25 e o Paraná com-140.
Parece que a idéia é a de que, quanto mais
robustas, melhores são ali leis - uma posição
tão discutível, n\) mínimo� qU,anto a afirma-,
ção de que, quanto mais pesado o cidadão,
mais inteligente deva ser. ,\ .

CONFERÊNCIA DE ATALffiA
O ICET - Instituto Catarinense de Estu

dos Tributárins - em reunjão realizada on

tem à noitc,-fixou a data solene de sua insta
lação ,para o dia 7 de agosto, com a presença
do Professor GeraldQ Ataliba, qú� proferirá

.

uma conferência. Também nessa reunião foi
programado o Curso de Extensão Universitá
ria que abordará "Aspectos' Básicos d�
ICM".

�

ODIADEK.R .

Ap
-

Sra cónfirmação do seu nome, o se-
•

nador Antonio Carlos Konder Reis empreen- '

derá rápÍdas viagens a Blumenau e Joinville.
Nessa cid3de, comparecerá à abertura da Fa
mosc. Ontem, no gabinete da Arena, o futu
ro Góvemador recebeu em audiência' mais'
de 40 pessoas; entre parlamen tares, I Í<ieTCS
políticos, prefeitos e industriais. O senador
Celso ,.Ramos foi uma das ,pessoas q ue con

versou com o sr. Antonio Carlos,-na parte da

tarde� estando presente na oca�sião o s�. Mar-
cos Buechler. '

. (

Hoje à noite, a Arena se reúne para deli
berar a respeito dos candidatos a Governa-

,
dor e Vice-Governador do Estado. A homo
'legação dos dois nomes que concorrerão às
'eleições indiretas de 3 de outubro será pro
cedida, face à modificação na legislação per
tinente, pelo Di retôrío Regional, que conta
'com 30.membros, embora sejamâl os votos
apurados - é que o líder da bancada vota
nessa condição e na de membro do Diretô
rio,

HÁ QUATRO ANOS
O sr. ü;>lombo Salles, quando escolhido'

pelo Ptesidente Geisel p�ra Governador, �o
'contava com o .apoio de uma parCela arenis
ta, mais perfeitamente localizada, na época,
entre os.integrantes da ex-UDN. Seu nome,
o nnido, foi homologado no Di re.tório Re·

giOnal da Arena pela totalidade dos seus

membros.
'

UNANIMIDADE
Para quem acha que li Arena catarinense

é um partido imunÍl à unanimidades, basta
\ recuar um pouco no tempo e relembrar o

episódio da eleição ,do sr_ JOIge Bornhausen

para a sua, presi<lência, com' () apoio de 31
�tos bem contados. E nâquela ocasião, não '

se tratava, comO se trata agora, da oficializa
çãó de uma decisão dó mais alto escalão re-

/ volucionârio, ou antes, do seu próprio' chefe
supr,emo, o Presidente Geisel.

,

\ 'OS NETOS_ ..

Um parl3lÍlentar catarinense, já nQ alvo
recer dos anos provectos, assumiu, há pou
co, a condição' oe pai de seu neto caçula, .:..

uma paternidade, segundo-'os experts, que
I ibera ,intensa carga de emotividade e subli
nha a ternura e o amor fIlial. Investido de ,

todas as prerrogativas e ônus do encargo, o
parlamentar aprestou-se a fàzer uma viagem
daqu'i para acolá, recebendo, quase à porta
do avião, a solicitação para "trazer as fraldas

,que estavam no 'armário :tal". A mala já
pronta, não teve recurso senão o de acómo
dá-Ias na' sua elegante pasta executiva. Da

revista, no' aeroporto conseguiu éximir-se,
graças à carteira parlamentar - mas, em ple
no vôo, tendo de recorrer a um documento

para consulta, f!:li obrigado a abrir a compro
metedora fechadura. Tantos cuidados colo-
1: '-- nesse desempenho,-que obteve o desas
troso resul.tado de, coadjuvado por um vá
cuo, derramar todas as fraldas no colo dó

passageiro ao ladQ. Que, olhando-o suspeito-
. samente, ainda o ajudou a recolhê-las, arma-

.

do de um sorriso ferozmente irônico.

CATARINENSE NO CFE
, O prof�ssor Lauro Zinimer, que ocupou -

a Secretaria da Sub-Reitoria de Planeja
mento da UFSC, a€aba de ser nomeado -pelo,
Ministro da Educação para o calgo de Secre
tário Geral do Conselho Federal de Educa·

,ção. O técnico florianopolitano ocupava até
agora a Secretaria Executivá ,da Comissão

,
Central Coordenadora do Regime de Tempo

1 In tegral do MEC.
/
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Institu'cionall�;;1 em todo o ;ãii;",j974
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«cUnI instruRlentô de paz s�cial »»
Éo objetivo doMinistro doTrabalho, Arnaldo Pri�to. Para isto serão cri(ldas mesas redondas para discutir questões da' CLT.o Ministro do Tra-

. .

.
.

". \.

balho, Arnaldo Prieto, anun-
i!ii1'"

ciou ontem que pretende insti
tucionalizar em todo o país
"mais um instrumento de paz
social": A criação de mesas re
dondas em todas as delegacias
regionais do Trabalho onde pa
trões e empregados devem ten
tar solucionar suas divergên
cias antes de procurar as juntas
de julgamento".

Em mensagem ,endereçada
à todas as delegacias regionais
do trabalho o Ministro Arnal
do Prieto recomendou que a

prática' seja adotada como fór
mula para se tentar um enten
dimento prévio com o objetivo
de solucionar eventuais proble
mas de relacionamento e de in
teresse das duas partes, traba
lhadores e empresários..

O Secretário GeraI do Mi
nistério do Trabalho, Jorge AI
berto Furtado, observou tam
bém que "o número de causas

trabalhistas tende a diminuir AI�isió Si�ões Campos, elo-
por força. dessa audiência pré- giou a utilização extensiva da
via entre empregados e empre- prática, e assinalou os êxitos
gadores". Afirmou que o pro- que já' foram obtidos em São
cedímento vem sendo experi- Paulo utilizando este proce-
mentado há alguns anos em a1- dimento,

.

gumas delegacias regionais do - Em' 1970 tivemos 973
trabalho, especialmente em.,. mesas redondas em S,ãO Paulo
Sãó Paulo. .' . e o resultado delas e que 90

Observou que a mesa re-' por cento dos casos foram re-

donda não está incluída na Ie- solvidos com enteridimentos

gislação geral do país mas, a satisfatórios entre empregado-
.partir de resultados obtidos' res e empregados. Esta porcen-
cÓm a praxis de seu uso, pode- tagem de entendimentos satis-

. rá vir a ser adotada normativa- fatórios vem sendo mantida,
mente. Lembrou que, as mesas i nclusive durante o ano corren

redondas começaram com uma' te.

Simples conversa informal, des- Ressaltou que, a maioria

compromissada, entre patrões dos casos dedesentendimentos
e empregados. E, gradual- deve ao atraso salarial. "Muitas
mente, foi se firmando, espe- vezes os empresários - obser-

.

cialmente no Rio Grande do' vou - estão, temporariamente,
Sul e São Paulo, como prática com os créditos atrasados eis-
comum antes de se buscar as to prejudica a pontualidade
vias jurídicas para solução dos dos pagamentos".
iml.'�".p.s' balhistas. - O q ue fazemos neste ca-

.1 ......."".0 o delegado regío- . so - prosseguiu - é colocar, pa-
�I do Trabalho de São Paulo, trão frente a frente com o em-

UM TRATADO DE PAZ ENTRE ARQUITETURA E NATUREZA.

pregado e mostrar a este os

pro liemas da empresa para a

qual trabalha. Examinado o

caráter transitório da carência
financeira, passa-se então ao
exame .4.e:- uma solução que'
'atenda aos interesses .das duas
partes.

Explicou que a função da

Delegacia Regional do Traba
lho é de mediadora e visa a evi-

'0

o
-e
o
<O
C
'"

tar, em todos os casos, que a

empresa feche as portas. "Co
locando o patrão em en tendi
mento direto COm o empre
gado ou com os dirigentes sin
dicais, um e outró perdem QS
preconceitos que possuem en-

tre si", salientou.
.

-

.

- O patrão descobre que o

dirigen te sindical não. é um re

voltado que só pensa em greve,
e., o empregado fica sabendo
quais os problemas que seu pa
trão enfrenta, e perde dele

aquela imagem do empregador
que só pensa em ganhar di
nheiro.

Entre o céu e a te rra ,
no mais belo ponto da avenida iluminada,

o murmúrio do mar embala um sonho
que começa a realizar-se.

Meningite: Ministro.
. admite que aumentou

o ministro da Saúde, Almeida Machado, admitiu ontem

que o numero de casos <de meningite no país está

aumentando Sendo; portanto, superior ao do ano 'passado,
quando houve 'um princípio de surto. O Ministério
considerou excelente o trabalho realizado em São Paulo

para combater a doença, mas escusou-se de revelar dado
estatísticos.

.

O Mi nisÍério acentuou que está envidando esforços para
que se identifiquem e executem medidas que possam
contribuir pará uma mel. •or atenção aos doentes, a

diminuição da letalidade pela doença e o efetivo controle
de possíveis surtos. '.

Através de informações das diversas secretarias de Saúde

estaduais, o Mi is tér io vem acompanhando do

desenvolvimento da doença em todo o país, mas aindanão
pode revelar os dados, em São Paulo é que foi registrado o

maior número de casos, preocupando, também, a situação
de Brasília e Goiânia, onde serão iniciadas campanhas de.

vacinação no início de agosto, com utilização da

meningovax-C, importada dos Estados Unidos.
.

Frisa o Ministério da Saúde - o ministro Almeida
Machado somente falará a respeito sexta-feira - �ue a

meningite � uma doença endêmica, principalmente nesta

época do ano, controlável através de medidas preventivas, e
perfeitamente curável com terapêutica oportuna e

adequada. Entre as providências já adotadas, destaca o

Ministério o reforço dos estoques de antibióticos e

quimíoterãpicos das secretarias de Saúde.

EM SÃO PAULO
,

Em São paulo, conio primeira medida para o combate ao
::;........ de meningite meningocócica que ataca a capital, o
governo do Estado designou ontem verba de Cr$ 10

.

milhões para â- aquisição de vacinas nos Estados Unidos, na
França, ao mesmo tempo em que destinava o Hospital
Emílió Ribas exclusíyamente para o atendimento de

portadores da doença. .

O Secretário da Saúde, Getúlio Lima Júnior, e outras
autoridades sanitárias do Estado reururam-se onrem;-Com o

Governador Laudo Natel para discutir o problema e tomar

providências enquanto a reunião era realizada no Palácio
dos Bandeirantes, uma pessoa morria no pronto socorro de

Moema e dez outros casos de meningite eram constatados
na re�ã� J

Ao ser informado' de que o surto da meningite
meningocócica na capital começou a alastrar-se em meados

de 1970, mas, até agora, ainda não atingiu seu ponto
máximo de incidência, o Governador 40 Estado afirmou-que
"não há motivo para intranquilidade", embora reconheça

. que "o problema exige a concentração de esforços das áreas

oficiais e do povo em geral para que seja superado".
-

O �hefe da. coordenadoria dos servíços técnicos

especializados da Secretaria da Saúde, professor Otto

Guilherme Bier, afirmou que o Instituto, Adolfo lutz

encontrou, recenternentei resposta para a indagação que os .

médicos paulistas vinham fazendo sobre os motivos pelos
quais o "ciclo" de meningite meningocócica iniciado em

1970 inda não atingiu 'O seu "pico".
.

'.
.

Os técnicos do Instituto conseguiram isolar o

"meníngococo soro' - tipo A" que, 'para as au toridades

sanitá'rias, é o responsável pelo recrudescfrnento do ciclo

anterior. Até agora', a "meningite meningocócica" que

atingia a população de São Paulo, com maior incidência na

faixa etária de ° a 14 a os, vinha sendo transmitida pelo
"meníngococo soro - tipo C", é provável que estejam se

esgotando os grupos de indivíduos suscetíveis a contrair a

doença pelo meningococo tipo "C",' afirmou o professor
Otto Guilherme Bier, acrescentando que "agora surge a

oportunid,ade para a ação domeningococo do tipo A".
As autoridades sanitárias afirmaram após a reunião com

o Gov·ernador do Estado que "não há motivo de

mtranquilidade", principalmente 'porque "já existe" nos
Estados Unidos e na França vacinas eficazes contra os dois

tipos de meningococos, liberadas para uso .generalisado .

(

Os entraves

à lei dos sucos
o deputado Pacheco Cha

ves disse -ontém que a regula
mentação da Lei dos Sucos
está a cada dia mais dificuliada
por interferências que ele con

sidera inadmisstveis. '�E que

ninguém ousa dizer que obri

gatoriedade de substituir co

rantes por sucos naturais não é

certo, sob todos os pontos de
vista, especialmente econômi
cos e os relacionados com a

saúde pública",
Explicou o parlamentar

que existem pontos de vita

manifestados por representan
tes .da indústria "que são pro
cedentes e devem ser levados
em conta, pois não se pode
'lançar a indústria numa situa-
ção insegura e em que as mu

danças possam ocorrer impre
vistamente, disso resultando
sérios preju izos para elas ".

- A decisão,' assim, não é
tão difícil, estranhável sendo,
portanto, que o assunto não

esteja até hoje devidamente
esclarecido e resolvido. Há
pressões que deveriam ter sido'
rechaçadas há muito, na verda
de desde que surgiram.

O representante paulista
observou que ainda que em

nada vai adiantar o adiamento
da regulamentação da lei; em

vigor há mais de um ano. A

defesa da saúde pública e o

interesse da economia nacional
"reclamam imediata solução
do problema, que já deveria
ter sido 'resolvido há muito

tempo".
- Não mais admissível que

o povo brasileiro continue a.
ser enganado pela venda de·
produ tos artificiais, apresenta
dos como naturais, e ainda,
prejudiçiais à saúde graça,s à

adição de elementos proibidos
em todo o mundo civilizado,

O edifício

RDTRRES
Apartamentos cmplo s ,

Um oási s como já não exi ste moi s
no oriente. Com muita paz, o mar

acenando para as sacadas. Os jardins
dando as boas vindas na entrada.

.

Apenas quatro apartamentos
por andar. 113 metros. quadrados.
Nada de caravanas dlsputcndc uma

vaga para estacionar.
Cada apartamento dispêe _de garagem

própria.
As entradas são como convem:

hall social cccrpetcdo e entrada
independente para serviço.

Mas a Cei sa não criou apenas um

edifício.bonito e confortável.
Também colocou-o no lugar ideal:
Avenida Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte) esquina com a ,rua
.

Allan' Kardec de Mello, ao lado da
.

Praça Celso Ramos .

"

...
'
....

'

....
,-II
-

''" ...
...
••
-

o conforto no

RDTRRES
• Apa;tamentos co� três
dormitórios, living, banheiro social,
ccz inhc.dependênc ics de empregÇlda e

·área de serviço.
.. Central de gás para fogões e

.

aquecedores.
• Pisos de cerâmica vitrificada
nos banheiros, cozinhas, sacadas e

áreas de serviço.
• Cozinha e bari,heiros com azulejos
decorcdo s, até o 'teto.

• grátis: muito verde e o mar.

• A prova concreta de sua rec;jjzação
não cu sta caro, como pode parecer.
Os pagamentos são suaves, com

cobertura do Sistema Financeiro de

Habitação.
.• A entrega. está previ sta para
outubro d.e 1975.

IEA pesquisa
novas fontes

de.energia
. Para '0 professor Rômulo

Pieroni, superintendente do

Instituto de Energia Atômica
da Universidade de São Paulo,
o desenvolvimento do setor de

energia atômica n'Ç} Brasil "está
num estágio satisfatório para.
as nossas necessidades atuais",
havendo um grande esforço da

Comissão Nacional de Energia
Nuclear e dos Institutos liga
dos à ela, no sentido de pret:a
rth pessoal capaz de prestar
serviços no país, e, consequen
temente; se abrirem perspecti
vas para o desenvolvimento de
uma indústria nuclear.

- Para se definir o merca

do de energia, acrescenta o

professor, é necessário um

conhecimento completo de to

dos os récursos energéticos -

o que se conhece melhor hoje
são os recursos hidrd-elétricos

. da região sudeste -, ao lado de
um' 'conhecimento sobre as

perspectivas de crescimento da
demanda.

.

\'

INCORPORAÇÃO E CONSTRUÇÃO
•

r::II CEISR .

.

,

� �ONSTRUÇÕES E'EMPREENDIMÉNTOS IMOBILIÁRIOS S.A.
R�A ANITA GARtBALDl, 35 FONE 4198 - FLORtANOPOLlS

INFORMAções E VENDAS

�DCIESR
"

.
.

l:j COMÉRCIO E ADMINISTRAÇÃO DE IMÚVEIS LTDA
RUA JOÃO PINTO, 10 - ED BAHIA - LOJA 6 - FONE 3292 - CRel 30 REG 22841948

_-
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C.r_ão vai ser beneficiado na boca' ·da mina
.'

A mudança do metodo possibilitará
a redução dos custos do carvão,

aumentando os

lucro"
"

mineradores catarinenses.

Mercado do
, algodão
enfrenta

'grave crise
I,

!,..-. ,

o Ministro das Minas e -,ia, Shi-

geaki Ueki, atendendo a proposta do Con

selho nacional de Petról�o, autorizou as

companhias de mineração de carvão mine
ral de Santa Catarina, a beneficiarem .total
mente o produto na boca da mina, opera
ção anteriormente feita pelo.lavador de Ca

pivari.
i

Para o general Francisco Mello Soares,
assessor do presidente do Conselho Nacio

.

nal de Petróleo, o. beneficiamento. do car

vão. na boca da mina - para separação do
carvão vapor e carvão. metalúrgico � vai di

minuir os custos filiais do. produto, aumen
tando, corno forma de incentivo., o.S lucros
dos mineradores.

"
.. \

Explicou Mello. Soares que na operação
anterior, 'o carvão catarínense, ao. ser trans

portado para a cidade de Tubarão, sofria '

um beneficiamento. apenas parcial, para de
pois ser submetido. a um beneficiamento. fi
nal, através de um lavador central, que se

parava o.S dois tipos de' carvão. Tal opera
ção encarecia o.S produtos finais, pois, evi-

.

deiltemente, além do. manuseio necessário
RO meio da viagem, há o transporte dos .

rejeites carbonosos.
Revelou também o assessor doCNP, que

, a medida aprovada .pelo Ministro Shigeekí
Ueld vai resultar em economia de gastos na

operação de beneficiamento de carvão, le
vando-se em consideração as 'tarifas de ja
neiro de 1974 e o transporte ferroviário ne

cessário. no aNO de 1980. Na operação. feita
na boca das minas, os recursos necessários
serão apenas de Cr$ :38,8 milhões, ou seja,
uma d:ife.rença de Cr$ i9,7 milhões, ou ain

da, cerca de 3 milhões de dólares, só '110 _

transporte feito anualmente.

\ O mercado algodoeiro
,
do Brasil está diante de sua

mais
. grave crise nos últi,

mos lO anos, provocada
por um impasse � que che
garam produtores, benefi
ciadores e compradores,
que não realizam nenhum
vnegôcío nos .últimos dois
meses, impedindo o escoa-

.

mento _de um excedente
exportável de 140 mil to-

,

neladas do produto em

pluma.
.

Apesar 'de ser o, único
país a possuir um meca

nismo oficial de fmancia
mente das operações a ter
mo - um fundo especial,
no valor de Cr$ 150 mi

Ihões, colocado à dispo
sição das indústrias .têxtil e'

, de beneficiamento - o Bta
sil não consegue ativar os

negócios do algodâo, le
vando os produtores a pe-
"dir uma moratória de' 90'
,dias para pagamento de re

cursos financeiros levan
tados na rede bancária ofi
cial e privada. A economia

algodoeira. pstá diante de
um impasse perigoso; se

gunde () presidente da Bol
sa de MerCadorias de São
Paulo, José Ulpíano de AI
" I
meida Prado, que tenta re_-
solvê-la mediante o conCla
ve algQdoeiro' da regmo
meridional., encerrado" on

te,m na cjlpital paulista,
que reúne produtores, be- .

neficiadores e, indhstriai$
dos Estados de São Paulo,
Paraná, Minas Gerais, Mato
Grosso e,GoiáS.

G�ve"Do ameaça 8�spende,.
" ,'';'" '.

as ,expo,.taçoes de.carne
"Se os preços da carne não vol tarem aos

níveis estipulados no acordo de cavalheiros
ftrm�do' em fins.de março. 'e se O) abasteci
mento não for regularizado ainda esta se

mana,' o Ministério da Agricultura não per
mitirá a .exportação de carne industria
lizada, sem prejuízo de outras sanções, tais
como o corte de crédito".
'. A declaração foi feita-no Rio, pelo Su
per intendente. 'da Sunab, Rubem N�
Wilke, informando ainda que a carne uru-

'

guaia
\

já está sendo emb arcada: Serão esto
cadas 90 mil toneladas do produto para o

'período da entressafra. Os fFigoríficos, en
tretanto, comunicaram aos supermereados
uma majoração nos preços da carne de se

gunda (que é tabelada) a partir da próxima
segunda-feira.

'

A deGisão pelo Ministé,rio da Agricul
tura foi provocada pela eonstat.ação de que
real'mente os preços cobrados pelos [rigo-

nfícos tomaram sem valor-o acordo. de ca-,

valheíros, que estipulava em Cr$" 9,50 e

Cr$ 5,20 o preço do' quilo. 'das carnes de,
primeira e de segunda, respectivamente.
Atualmente a carne de primeira está sendo,
vendida até Cr$ 10,20 o quilo..\ ' , .

"Acrescentou ainda o superintendente da
Sunab que "não. se cogita, confiscar os
bois. O que pode acontecer P, o confisco de
câmaras frigoríficas e da carne estocada".
No-Uruguai, 'a arroba' está sendo cotada a

Cr$ 70,00f7.5,00, enquanto. no Brasil chega
'a atingiF Cr$ 125,00. Noé Wilke esclat:eceu
que a importa�ão de çarne uruguaia será
.íacl!lltada aos frigoríficos para trabalharem
no sistema "draw-back", ou seja,importan
do a carne para industrializá-la e reexpor·
tá-la. O estoque para o período da entressa"
fra atfugirá 90 mil toneladas, até o fmal de
julho, sendo 75 �il �oneladas paFa o Brasil
Central e 15 mil para a região suL

'\,

.
,

,.,

"

INSPETOR DE
MONTAGEM

, A iSiemens. está admitindo,.
Engenhéirc:> Operacional"

'

com cO'Qhecimentos ern Supervisão
de Pessoal, de preferência
com ,ou'rso de.!§Têcorilurl'lcaçÕes ou

Eletrônica, desejavel conhecimento
. do idioma alemão.

Todas'as condiçQes - bom ambiente de trabillbo, assistência
.médica, seguro em wupo, etc, - das empresas ,de grande. porte.
Os candidatos deverão enviar curriculos e fotos 3x4 à, •

.

RUA FELlX GUILHEM, 1360· LAPA· S. PAULO· CEP 05069.

'Graças à tua genero�idade,
i.númera� famílias pronunciam esta

frase' diariamen'te. Oufras nem

mesmo prec isaram abandenar a

Cidade Azul. Mas, para o trabalho
de reconstrução dé seus Lares,
é preciso .muito ân�mo. .

Muita coragem e fundamentalmente,
condições.

�

,

Cond ições que só nós

podemos lhes proporciomar ..
Não vamos deixar que faltem'
alimentos e agasalhos em Tubarão,
'pa�a .que nossos irm'áos tenham ..
um mínimo de tranquilidade para

.

tróbalhar na tarefà de reconstrução.

AÇÃO SOCIAL
,'.

ARQUIDIOCESANA
'DE FLORIANÚPOLlS
COM A COLABORAÇÃO

.

DO LlqNS CLUBE

ESTAMOS
/VOLTANDO, \

'PARA
-

, --

IUBARAO Processo Ministério da Foze"do

n;: 0915 - 50477 �4.

\
.

, \
'1

CAMPAN� DE REINTEGRAÇÃO 00 SUL

BNDE define em breve

prog,.amas para 'loplicaçao
"

.

, '.
.

,

do PIS e do Pasep'
\

oportunidades para um aumento'
muito significativo de Irecursos que '

"deverão ser canalizados 'parí as eeo-

.

noÍnias regionais através 'dQS bancos
, . ,-,

de desenvolvimento estaduais. ' " <

Esse aumento de recursos; as�i�a
lou, vai depender esserrcíalmente.. da

resposta' dos bancos .de desenvolvi
mento dos Estados,' dos. projetos e

.

0J?OrtUnidades ídentífíeadas
'

pelos'
empresários locais e também de ativi- .

dade, agressividade ·e da eficiência
1 '

técnica desses agentes.
Afirmou também, que, em termos

Viana: BNDE já fixou as Iinhas..
de recursos, a presidencia do Bnde

,
acha ql:le, ainda este ano o volume

Ernesto Gei- total de repasses, através do sistema
nacional de . baRCOS 'de desenvolvi-

O presidente do Banco Nacional

do Desenvo1vimento Econômico,

Segundo Marcos Viana, estas novas
normas operacionais, - �'taRtd 'do
BJÍde

'

quanto
•

do Finame ._ abrem

\

mento, possa superar o dobre do ano

passado, esperando-se para o ano que
. vem volume �ind� maior que o-deste
ano.

I
i\

Marcos Pereira Viana, disse ontem,
I 'em Belo Horiz�nte' que nos próximos

dias a Presidência da Republica deve

rá definir os programas nos quais
serão aplicados prioritariamente os

recursos do PIS e Pasep.
.

Pereira Viana .revelou que o BNDE

já elaborqu um documento contendo
'os programas corrsiderados prioritã
rios que, atualmente, se encontra em

estudo pelo chefe da Secretaria do

Planejamento, Reis Veloso .. Os pro-'
gramas não" se, afastarão muito dos

planos de ação do governo e do Bnde

que, de certa forma, prendem-se aos

setores de indústrias básicas, metalur-.
gia siderurgia, química, cimento, fer
tilizantes, insumos básicos, bens de

'\ capital e outros definidos como prio
ritários desde' QS primeiros' dia.� do"

governo do Presidente
seI.
\ ,

OPORTUNIDADES

Severo diz
porque falta
; aço' no País

o Presidente do Conselho Na�lonal de Petróleo, Frisou que o Brasil nãe deve pleitear emprésti- O Ministro da Indústria e

general'. Araken de Oliveira, vai realizar a partir de mos em moeda" mas "captar. investimentos" .. O do Comércio, Severo Gómes,
h

. , té Sxímo íbad R' Porto Alegre e senador disse também que todo esforço deve seroje a e o pro 1 sa o, no 10, F. � informou que a escassez de
São Paulo, uma série de reuniões e contatos com feito para que se forme um fundo de investimentos "

técnicos ,do Instituto N�donal'de Pesos e Medidas, c.om capitais arabes e re\:ursos internos, pois aço e autopeças, reclamada pe-

visand0 uma ação mais ostensiva de fiscalização ao medida' dessa natureza "permitiria ao Brasil maior las empresas' fabricantes de a�-

comércio varejista de combustíveis., disponibilidade d� recursos externos sem os incon- tomóveis, ileve-se basicamente
O controle da qualidade e' dos preço.s dos} venientes dos emprestimos .em moeda, além de ,ao "vertigÍnoso crescimento da

, combustíveis derivados Je petróleo é realizado pelo maior capacidade para importar· e movimentação in,dústria de veíciJ]os, que teri�
Inpm, e pelos instltutos estaduais 'de pesos e no mercado de ações, atraindo novos investidores e de .esbarrar em dificuldades".

did t 'd
A •

CNP Ih geran.do maiores empregos". ,)'. firm';
',' ,

,me as a Laves e convento com o , que es Con ando a refcirmula-
outorga plenos poderes de illltuação às empresas VENDAS CAEM ção di> sistema de �centivos,
distribuidoras e l:even4edores infratpres. O presi- disse que o volume 'de ince�-

r�eurintl�o-edsodCevNePm�smerb.rareacoll.uzaPdaat:SaneOssRaicOj'deaadse.primeiras O presidente do Sindicato do Comércio Varejista tivos para ,expor,tação será
dê CombustÍvejs Minerais do Rio de Janeiro,

DEfICIT BRASILEIRO revelou ontem· que as, vendas de combust'ível no
.

mantido e, qua!1te à, seletivida-'
Por <,mtro lado, afirmando tratar-se de' !Im fato primeii:o' trimestre deste ano apresentaram .uma de, os �ritérios dão prioridade

"auspicioso para a economia brasileira" a disposi- queda de 10 a' 15% em. relação a iguall"eríodo do às indústrias de máquinas, in
ção dos países arabes produtores de petróleo em ano passado .. -Entretanto, já no trimestre �eguinte sumGS básicos e bens sociais,
c01aborar com as nações menos desenvolvidas,' (abril, maio e junho) o comportamento de vendas, principalmente: de consumo
entre elas, o Brasil, o senador Benjamin Farah demonstrou que ° movimento se equillõrio em 'I básico para atender às classes
,(MDB-GB), disse que o. atlJal deficit brasi)eiro no

•. , !.@!a,çãq_ ao, '!<no passado, ,não aprese'ntanpo nenhum' menOs fa�ore'ci<taS. AÍrrmou
in!ercâmbi0 com �qu�.\�ly'.a_í��� é de, d.?,is ,�jlhõt?�h,,,ªcr�sciwo.�,S:O,l>re ª di�peitsa de 'runcionáfios� tilís que as alternativas de ce!l1ét-
de �ólat:es anuais e 'acentuou que' b>-attnejlld'ó""Chiffó 'Peréfrâ' disse que é um fato que não vemse· . "So' ".'" ,

equil,ibtlO"ida balança de comércio "só seráõbtido verificando e que o Sindicato até aglilfa não tomou
CIO 'com a Umão 'VIettca são

7 se os capitais árabes se associarem a atividades conhecimento do excesso de' mão-de-.obra no mer- 'i'lultiplicadôras.
.'

eml"resariais no Brasil". cada.) Severo Gom� comentou a i

reclamada escáSsez de aço,
com pa:rticularidade, a falta de
autopeçàs, pela indústria de

automóveis; e ,explicou' a crise

pelo crescil1lento da indústria
de' veículos, que classificou de

vertiginoso e que naturalme�te
teria de esbarrar com dificul

dades, da forma como está
ocorrendo.

INCENTIVOS

'/

"-

,

,

Comé,.cio 'de .comb'ustíveill
terá fiscnlizaf;ão rigorôsu

MINISTeRIO, DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATAR
.

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
.

DIVISA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

AVISO .N º 20/74
EXAME, DE'" HABILITAÇ.ÃO

De ordem do Sentiór Diretor do Departamento do PessOal, faço públiCo, que
estão abertas as inscrições para os !:xames de Habilitação de AUXILlÁR' DE;
ENSINO das seguintes Unidades e Departamentos desta Universidacfe': '; .'

I _:_ CENTRÕ DE ESTUDOS BÁSICOS
a) l)epartamento de Física (F ísica Geral)
VAGAS: 02 (duas)
b) Departaine'1tode Quz'mica (Frsico-Química."Química Inorgânica e Analítica)

-

yAGAS: 02 (duas)
c) Departmento de Geociências (Geografia Flsica)
VAGAS: 02 (duas)
d) Coordénadoria de Biblioteconomia e Documentação (Bibliografia Geral e

Classificação)
VAGAS: 02 (du�s)
II - CENTRO DE EDUCAÇÃO .

f

Departa"(ento de Metodos de Ensino (Prática de Ensino de Ciências. Prática de
Ensina de Química de 20. Grau. Currículos e.Programas. Estágio Supervisionado
em A_dministração Escolar para Escola de 10. Grau)

.

VAGAS: 04 (quatro)
III - CENTRO TECNOLÓGICO

,
,

a) Dep�rtamenio de Engenharia Civil (Co�strução de Ed,ifícios. Estradas. Pontes
e Grandes ,Estruturas.' Materiais de. Construção Civil. Topografia. Tecnicas'

Construtiv�s)
i VAGAS:'06 (seis!
b) Departamento de Engenharia IndustriàZ (Organização Industrial)
VAGA: 01 (uma)
IV - CENTRO BIO-MÉDICO
a) Departamento de Gínicas (Clfnica Cirúr,gica e Clínica Médica e Psiquiatria)
VAGAS: 06 (seis)
b) Departamento deReabilita�o Oral (Desenho e Esc;ultura Dental)
VAGA: 01 (uma).

.

c) Departamento d.e Farmac(!)s e Alimentos (Operações Unitárias: Física
Industrial. Tecnologia dos Alime�tas: Pescado, Carnes e Derivados�. Controle de
Qualidade dos Alimentos)
VAGAS: 04 (quatro)
,V - SUB-REITORIA' DE ASSISTÊNCIA E, ORIENTAÇÃO AO E;STUDANTE
Cooi-qenadoria d�"Prática Desportiva -Prática D�sportiva: Feminino.
VAGAS: 04 (quatro)

,

.

O período de inscrições será c;Ie 10 a 19'do co�rente mês, no hinário das 10:00 às
12:00 e das 14:00 às 16:00 horas, Os programas e de�ais condições fixadas pelo
Edital no. 11/74, desta Divisão, estão à disposição dos inter.essados no saguão do

prédio da Reitoria, no "Campus" Universitário da Trindade, nesta Capital.
Florianópol;s,,09 de julho de 1974

j Bel. ·João Roberto Outra

Diretor

Quanto' à' propalada refor-
. muIação do sistema de incen
tivós fiscais, o Ministro disse'

quel a preo�upação não tem

fundamento, porque nosso v,O

lume de ineentivos para pxpor
tação será mantido pélo goverc
no. A nova sistemátic� modi
fica substancialmente os qité
rios de atendimento. Nesse

sentido é que se pretendé esta

belecer um critério de seletivi

dade, com destaque para as' in-,
dústrias de niáquináS, a loc3Ii
zação da' empresa beneficiada,
as emp'resas igadas à produção
de consume básico, para aten

der às ,la�es menes favore-
cidas.

'

,I

Inflaçã_o: .'
,variáveis 'são

intensas"

, .

.,
,

o Governo Federal na-o es

tabeleceu quaisquer metas, ou·
previsões concernentes à evo

lução da talÇa inflacienária em

1974, por 'considerar que as

variáveis atualmeIlté incidentes
no comportamento dos preços
são muite intensas e, instáveis,
principalmente as de origem
externa (entre as quais se des
taca a pressão' pxereida pelo
petróleo).

Aposição do governo - re

presentado institucionalmente
pelo ConseUto de Desenvol
vimento EconômiCo (COE) -

é a de se conseguir a menOr
taxa·de inflação possível, 'mas
não se faz nenhuma estimativa
desta taxa, porque há a consci
ência de que às componentes
i nflacionárias externas não po.
dem sefi controladas (e, os
preços do petróleo são um

bom exemplo desta incapaci
dade).

Di, ante de uma pressão in
'flacion;íria intensa nos pr.imei-
lOS meses do ano, um mês
após a posSt; dO Presidente
Geisel, j;í os Ministros/da Fa
zenda e do PI, anejamimto'esta
beleciam as diretrizes básicas
para 'o combate à inflação,
dtfltro da detenninação de ql
mantê-Ia seb controle e dentro
do objetivo de manter a eco

���a cresce�o a cerca dé
100/0 ao ano' ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com a saída de Cláudio Wagner, contratado pelo
Figuei,rense, os dirigentes do América preencheram a

vaga com Escanda Mattar, ficando Rubens Freitas;
ex-treinador do Caxias, como supervisor, definindo

�

assim o �squema para ocampeonato estadual.

Acontece que os planos do América sofreram,
surpreendentemente, uma pequena

. alteração, pois
Rubens Freitas

�
está em Lages, contratado pelo

Internacional, para dirigir o clube durant� o certame

do estado.
Para o diretor Gil Gilson Gonçalves;' a saída de

Rubens causou surpresa, já que o América esperava
contar COm (eu trabalho depóis que Claudio Wagner
foi chamado pelo Figueirense. Diante

.

da nova

situação,· o setor de Rubens Freitas está sendo

atendido pelo goleiro Renato.

Outro problema que a diretoria do America

pretende resolver antes do início do campeonato é a

contratação de um preparador físico, porque Escanda

Mattar fícarã apenas como treinador. Enquanto não

surgir um nome para a função, e responsável pelo
preparo f'isico será o jogador Paulo Cesar, que é

formado pela Escola Superior de Educação Física de
r� 1 ......1. J I

Joinville., .,> -

,.;jj:on

DISCIPLINA
Além de Rubens Freitas, o América ficou tambern

sem Carlinhos. O jogador, que é irmão do lateral

Ladinho, foi dispensado por questões disciplinares.
Carlinhos estava no América desde 1972 e agora,

com 18 anos, teria uma chance entre os titulares. Mas
devido a atitudes que 'desagradaram a direção do

América; ele foi colocado em disponibilidade, com
passe no bolso.

Ladinho, tão logo recebeu a comunicação da

dispensa do irmão, esteve em Joinville conversando

com os dirigentes, decidindo depois, levar Carlinhos
para o Paranã, onde vai tentar colocá-lo em algum
clube que disputa o campeonato da divisão e�pecial.

interior

Rubens Freitas foi

para Lages e América
,

.

'ficou sem supervisor
/

./

Chapecó e Canoinhàs·
com chances maiores
parCl os JASC de '975
I· . .

.

Apenas três municípios estão participando da.

disputa 'para a 'escolha da cidade que sediará o XVI

JASC no próximo ano: Lages, Chapecó e Canoinhas..

A cidade d� Lages foi vistoriada pela última vez

nos dias 6 e 7 de. [unhe, pelo Conselho Técnico dos
'
.. \ . .

XV Jogos Abertos de Santa Catarina, e segundo o

cronograma do CT, as cidades de Chapecó e

Çanoinhas serão vistoriadas pela última vez no més de'
agosto, respectivamente dias -9 e 10 e 30 e 31.

As informações foram prestadas pelo Presidente

do CT, Graldo Luizde Farias, acrescentando que a

escolha da cidade sede dos XVI JASC, se dará no dia

14 de setembro, quando o. Conselho se reunirá nà
cidade de Criciúma.

Afirma ainda '·0 presidente do CT, que para a.

escolha do município' sede dos XVI JASC, serão'

feitos minuciosos estudos sobre as condições de cada

deles, e após submetidos a votação de seis elementos

da Comissão Técnica, e em caso de empate, a decisãd
caberá ao presidente.

Continuando,
•

Geraldo explica que Lages já
"mostrou o que pode oferecer, pois a última vistoria já
'foi realizada, quanto aos outros dois municípios,.

, Chapecó e Canoinhas, estão se preparando o melhor
.

, possívelpara a vistoria a' ser feita no mês de agosto.
Salienta ainda, que J"ages é o município mais bem

prepàrado para sediar os jogos do próximo ano, mas

os outros dois municípios também oferecem plenas
condições..

Com as cidades de Chapec9 e Canoinhas lem

igualdad�� de· condições com o município de Lages,
talvez este último fique em desvantagem, 'pois já foi
sede dos Jogos Abert6s em 1966

POTtanto não se pode fazer julgamento_
precipitado, pois. fodas três cidades estão em real

condições, não' sendo surpresa a escolha de uma ou
.

outra.

Para a equipe Mac Laren, este
campeonato de Formula Um
ainda pode ser de Fittipaldi,

I apesar da '3a·�. colocação;

Um carro novo para

Emerson Fittipaldi
tentar o título'

Emerson Fi ttipaldi terá
. um carro novo' para o

I

Grande Prêmio da Inglater
ra e os mecânicos já estão
dando os toques finais es

perando colocar novamen
te o piloto brasileiro no

primeiro lugar no Campeo
nato .Mundial de Pi lotos.

O c arro é o oitavo
Mark 23-B, construído 'pe- ,

la ,e'luipe de Fórmula Um f

da Malboro Mac Laren e

sairá das oficinas no próxi
mo dia 18, a tempo de par
ticipar do Grande Prêmio
da Inglaterra.

Emerson. estava no pri
\,
meiro lugar da classi

ficação geral até domingo
,passad(? quando teve.'que
abandonar o Grande Prê
mio da.França por defeitos '

no 'motor de /seu carro,
caindo pará a terceira posi
ção:

"Porém, Fittipaldi não
está fora do campeonato e

esperamos que fste novo

modelo leve-o para o pri
meiro lugar", afirmou Pe
ter Hulls, porta-voz da Ma

cLaren, acrescentando que
"este carro é partedo nos-

,

so programa de desenvolvi
mento continuado e apre
sen ta modificações que,
acreditamos; melhorarão
seu rendimento".

.

'"
'"
'"

;!

VELOCIDADE. NAS
CURVAS

P� Peter Hulls, o no

vo modelo; aparentemen
te, não apresenta diferen

ças do atual carro de.
Emerson:

- Nosso propósito foi
construir um carro mais
veloz nas curvas. Para tan

to, fizemos ajustes na sus-·
pensão traseira e modifica

ções na carroceria para me
lhorar a aerodinâmica. Não
há modificações no motor
nem na sua estrutura po
rém, os carros de Fórmula

.

Um chegaram a um nível
tão alto de perfeição que
qualquer mudança é im-

'�(9U!1'
portante. Às alteraçõesfei-
tas pelos nossos meeânicos

. 'resultarão numa melhoria'
de um décimo de segundo
no tempo por volta.

O Grande Prêmio da

./ Inglaterra é o décimo dos

quinze válidos para o Cam

peonato Mundial de Pilo
tos de 1974. Até agora
Emerson venceu dois gran- .

des prêmios e está com 31

pontos, logo atrás dos dois

pilotos da Ferrari, o aus

traliano Ní cki Lauda, que
lidera a classificação com

36 pontos e Clay Regaz
zoni, que ocupa o segundo
lugar, com 32 pontos.,

O EST_AI?() -� IX de julho de 1974 - Pãgína 7

Toda força
ao amadorismo,
diz Nei Braga

O Ministro Nei Braga, da Educação, reuniu-se ontem

pela manhã no Rio, com o brigadeiro' Jerônimo Bastos,
presidente do Conselho Nacional de Desportos, para
estudar a reformulação do Campeonato Naciohal de

clubes.:
Na opinião do Ministre, a atual estrutura do Nacional

não satisfaz, nem. aos jogadores, nem aos clubes, nemao

publico. Nei Braga pediu também a Jerônimo Bastos.
todo o empenho do CND na preparação dos VII Jogos
Pan-Americanos, que se realizarão no mês de abril do

próximo ano no Brasil, reunindo 33 países.
As reforrnulações no,Campeonato Nacional ficarão na

dependencía de uma reunião do brigadeiro Jerônimo

Bastos com' os presidentes de clubes, quando serão

apresentadas as sugestões ..
do Ministro Nei Braga,

entregues ontem ao presidente do Conselho Nacional de
Desportos.
"CHEGA DE ARQUillANCADÁt·

Segundo os assessores do Ministério de, Educação,
estão sendo ampliados os estudos iniciados há mais de

seis meses, para dotar o país de urna.nova estrutura para
os desportos.

Para o Ministro Nei Braga, "chega de arquibancada, o
lugar do povo é nas quadras, campos 'e pistas". Para

atender essa palavra de' ordem de Nei Braga, o MEC

pretende aprontar até o inicio da outra semana, os

estudos que serão posteriormente encaminhados ao

CND.
O Ministério da .Educação estã bastante entusiasmado .

com os resultados obtidos pelos estudantes brasileiros de

nível medio nos Campeonatos de Atenas (73)'e Florença
(74), onde· se sagraram campeões e vice-campeões,
respectivamente.

Espera o MEc fazer. com que os estudantes alcançem
agora novas vitórias em Wiesbaden, Alemanha, onde se

realizarão provas de atletismo, natação e ginástica
olímpica, promovidas pela "Intemational Students

Federation", em prosseguimento àqueles certames,
- CONSCIENTIZAÇÃO

Nos ultimos anos, a partir" da reestruturação do

Departamento de Educação Física e Desportos do MEC,
o governo intensificou esforços para suprir as

I deficiências do sistema esportivo, aplicando recursos Clã' ,

Loteria .Bsportíva na construção de praças de esportes
em Universidades-e repassando recursos aos estados, para
atendimento de escolas de nível médio.

Pretende o Ministério de Educação e Cultura, segundo
os especialistas do DED, "promover a conscientização

. nacional para a importância da prática da atividade física

integrada a, educação, COI,ll o desenvolvimento da

mentalidade esportiva inata do brasileiro".
Por outro lado, o governo pretende tambem,

I

introduzir alterações profundas na legislação' esportiva',
que 'data do Estado Novo, sendo considerada atualmente
irreal" e obsoleta Essa reforrnulação possibilitará aos

clubes que exploram o profissionalismo se organizarem
em empresas, como ocorre em muitos países, resolvendo
assim a maioria de seus problemas financeiros.

O MEC partirá agora para uma 'solução global,
começando no estudo a ser examinado pelo Ministro Nel
Braga n��te final de semana. Serão igualmente aplicados
os recursos do II, Plano Setorial de' Educação e Cultura,
cujos projetos prioritários prevêem a utilização de Cr$

.

594 milhões. para a construção de instalações para a

Educação Física e Desportos, de cr$ 61,5' milhões para a,

capacitação de recursos humanos, e de Cr$ 18,32
milhões .para a assistência técnica e financeira nessa área.

campeonato nacional

Arbitros
catar inenses
na escala

\

Jogos de ontem: Atlético MG Ox2 Vasco;
no Rio, América GB Oxl Grêmio

e em São Paulo, Palmeiras 2x) Guarani.
Hoje apenas uma partida

Toninho, ex-Sãá Paulo, ainda 'incomoda o Cortntians

Este [ogoé
decisivo para
o Coríntians.
Vencer o Operãrio hoje à

noite, no Pacaembu, será de

grande importância para o Co
ríntians que, ao empatar Sába
do último com o Nacional, de
Manaus, ficou em situação di

"fí ci l nas semi-finais do

Campeonato Nacional. A equi
pe Joga com duas alterações,
na lateral-direita e ponta-és
querda. José Carlos Cavalheiro

I de Morais será o juiz.

o técnico Luisinho coman

dou um treínontem � tarde e

em seguida escalou o time, que
iniciará a partida <::0In Arman

do; Vanderley, Baldocchi,
Wagner ,(Pescuma) e Valdimir;
Tíâo e Adâozinho ; Vaguínho,
Washington (Lance), Roberto
e Severo. O Operário, que de-

.

verá jogar na defesa, está esca
lado com Sidney; Paulo Hen

rique, Marião, Gué e Fio; Na
talio e Zé Ito; Zé Carlos,
Toninho, Carlos Alberto e Pa
raná.

Apesar de otimista quanto
ao resultado do jogo, Luisinho
se preocupa especialmente
com um jogador do Operário:
Toninho, ex-artilheiro do São
Paulo. Por.ísso, o técnico quer
a defesa jogando com mais

atenção para evitar os erros de
sábado passado, quando' o Co
ríntians foi surpreendido com

dois gols pelo Nacional e teve

muito trabalho para 'chegar ao
empate de :2 a 2.

Gali, expulso no último jo
go, será substituído por Ván
derley, enquanto na ponta-es
querda entrará Severo, em lu

gar de MaICo Antonio, afas
tado da equipe por medida dis

ciplinar..

,

NI HORA DE APLICAR SEU 157,ESCOLHI UM FUNDO
CIPIZ DE PROTEGER ESSE INVESTIMENm�

A escola de'árbitros para a .

4a. rodada da fase semi-final
do Campeonato Nacional, di
vulgada pela Comissão de Ar
bitragem da CBD, é a seguinte:

Sábado, dia 13/7 - Fla
mengo x Cruzeiro - :lo horas
(Maracanã), DuIcidio Boschi
lia, auxiliado por Osiris Pizol e
Orencio Caputo; Palmeiras x

Bahia - 21 horas (parque An
tártica), José Luiz Barreto,
axiliado- por Afonso Ricaldoni
e Luiz Carlos de Oliveira; Corí
tiba x Fortaleza - 21 horas
(Belfort Duarte), Saul Mendes,'
auxiliado por Aloysio Felisber
to e Nazarino Pinzon; São Pau
lo x Atlético (PR) (Morumbi)
15 horas, Sebatiãó Rufino, au
xiliado por Geraldo Cesar e Jo
sé Carlos Bezerra.

Domingo, dia 14/7 - Pais
sandu x Guarani - 16 horas
(Estádio Evandro de Almeida),
Armando Camarinha Rodri
gues, auxiliado por Edson Car
neiro da Silva e José da Silva
Salgado; Vasco x Coríntians -

17 horas (Maracanã), Maurilio
Santiago, auxiliado por Jeffer
son de Freitas e Henrique José
Ribeiroç.A tlético (MG) x Vi té
ria - 16 horas (Mineirão),
Luiz Carlos Félix, auxiliado
por Edson Walter Pantosi e

Gilberto Fernandes; Nacional
x Operário - 16 horas (estádio
Yivaldo Lima)', José Gilberto
Ferreira Lima, auxiliado por
Raimundo José Senae Edson
José dos Santos Chagas; Náu
tico x Santos - 16 horasIco
losso do Arruda), José Aldo
Pereira, auxiliado por José.Le-

. andro de Castro Serpa e Mano
. el Serapião Pilho.Portuguesa
x Internacional - 16 horas
(Pacaernbu), Armando Mar
ques, auxiliado por Nery José
Proença e José Alberto Teixei
ra; Goiás x Fluminense - 16
horas (estádio Pedro Ludo
vico), Ney Andrade Nunes
Maia, auxiliado por Adelio So
ares Nogueira e Ayrton de
Souza Franco.

Alpargatas, Casa Anglo, Souza Cruz, Ericsson,
Fundição Tupy, Belga Mineira, Amo, Brahma e

Metal Leve, Todas estas ações integram os índices
dasBolsas de Valores do Rio e de São Paulo,
o que é um atestado dê segurança
e liquidez para qualquer papel

Com esses dados você já pode confirmar

que a administração do Fundo Crescinco 157
não poderia ser melhor, nem mais competente,

.

Ela está confiada à equipe do Bffi

(Banco de Investimento do Brasil),
que possui unia. experiência de mais de

17 anos na admínisiração de Fundos de
Investimento.
É a mesma equipe responsável

. pelo sucesso dos Fundos Crescínco:
Fundo Crescincó, Condomínio Crescinco

de Reínversão e Fundo Aliá - que
somados ao Fundo Crescinco 157,

reúnem mais de 420.000 cotistas,
com um património superior a. 750

milhões de cruzeiros,
\ "

E uma boa prova da efic,iência da equipe
do Bffi pode ser dada pelo próprio Fundo
.Crescinco 157. Desde que ,comeÇou, até hoje, ele
apresentou uma rentabilidade superior a 300%,

. Também é importante saber que atrás
do Fundo Crescinco 157, está uma das maiores
e mais sólidas instituições financeiras do
País: o Grupo União de Bancos, que atende a

, mais de 2 milhões de clientes e movimenta
cerca de 12 bilhões de cruzeiros,
Isto é, cerca de 3% do Produto Interno Bruto
brasileiro,

Mas além das vantagens e garantias já
apontadas, quem inv:este no Fundo Crescinco
157 ainda recebe um seguro de vida gratuito
'e, se quiser, o financiamento da União de

Bancos Brasileiros para pagar o Imposto de

Renda e a aplicação do DL 157,
.

Depois de analisar essas informações:
faça uma investigação completa sobre os

outros fundos,
E tire suas próprias conclusões,

FUNDO CRESC,INCO 157

GRUPO UNIÃO DE BANCOS

-_.

Se-existe alguém responsável pelo que
acontecer'com o seu investimento, esse alquérn. .

é você mesmo,

, Na hora da aplicação, o que pesa é a

sua decisão.
.

Antes de se resolver por um Fundo
Fiscal, faça algumas verificações,

Analise o comportamento da carteira de
ações. Procure saber que papéis são esses

e se eles têm apresentado lucros regulares
e possuem boa liquidez na Bolsa

Esse é um dos pontos positivos do
Fundo Crescinco 157. .

.

Sua carteira reúne hoje, ações de
mais de 90 empresas dos mais diversos
setores da-economia, todas elas
dinâmicas, sólidas e rentáveis.

Para se ter uma idéia da .

qualidade desta carteira veja
em que empresas estão
suas 10 màiores aplicações:
Lojas Americanas,
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(basquete/final
, '

MinasGerais
e Pernambuco
Ttzerarn: o
methoricgo
o melhor jogo do campeonato foi disputado ontem à

noite no ginásio do Sesc, quando Pernambuco derrotou
Minas Gerais nos cinco segundos finais de partida por 89
a 87.

'
'

Já no. primeiro tempo, quando a, partida terminou

empatada em 50 a 50, o jogo foi disputado dentro de um
excelente iridíce técnico. Os pernambucanos. se

apresentavam melhor, colocando 18 porltos na frente.
Minas Gerais passou a marcação individual e chegou a

equilibrar a partida; com o adversário ficando até certo
POnto apavorado.

Nos primeiros instantes, do segundo tempo,
Pernambuco saiu na frente do' marcador, mas Minas'
Gerais com excelente' atuação, equilibravao jogo. Aos 17
minutos a partida estava empatada, segundo assim até os'

19 _ Quando faltavam 10' segundos os mineiros voltaram a

empatar e' Souto cestinha.do certame coml Sü pontos,
,

conseguiu a ,vitória aparando um rebote quando
faltavam cinco segundos e terminando o jogo em

seguida; com os jogadores pernambucános se abraçando
e o mineiro Paiva 'ficando estendido na quadra chorando
muito e não se conformando com a derrota.

'

Renato Marcíglía e .Marlúcio Ferreira ambos da CBB,
foram os árbitros. 'Pernambuco venceu utilizando Souto
(36 pontos), Moreira (8), Viaira (12), Gomes (14),
GaIvão (12), Carvalho (3) e Sobrinho (4). Minas Gerais

,

teve Paiva (20), Santos (18), Faria (5), Araújo (8), S.
Neto (14), Santos (4) e Cavéchia (6).

.

No segundo jogo a Guanabara não repetiu a mesma

atuação _
contra Santa Catarina e foi derrotada com

facilidade por São Paulo por ,68 a 59. A equipe paulista
fechava de maneiracerta o garrafão, ganhando sempre os

rebotes defensivos e proporcionando,' lançamentos
rápidos com Gilson, domíhando o jogo em todos os,
.setores da, quadra. Saiani foi o-cestinha com 19 pontos.,

Para hoje tem São Paulo x Minas. Gerais e

Pernambuco x 'Guanabara, no Sesc.

,Zezé n'ão quer jogar
o clássico agora

Zezé não afirmou, mas deixou bem claro que deseja trajetória enquanto Os jogadores, alheios a tudo; voltavam,
fazer sua estreia no Avaí com uma vitória, o que.já é praxe da,maratona com Paulo Alcione na frente. Antes da

em sua caíreíra de treinador. Como está somente três dias maratona, o 'preparador físico comandou 'quarenta minutos'
no clube, ele resolveu não concordar com o jogo ,contra o de ginástica geral. ,

Figueirense, anteriormente marcado para domingo (l4) ou Na parte da tarde Zezé chegou bem cedo ao campo e

na quarta-feira (17). 'ficou vendo o material junto 'com Janga. De repente, olhou
- Nossos jogadores não estão em condições físicas par� e relógíoe gritou par� o Caetano: "São três horas,

ideais, pois estavam trabalhando sem serem exigidos e sem fecha o livro ponto." , "

"
,

motivação. Vai 'ficar para outra .data, pois primeiro. queto Pegou depois uma cadeira de palha, escolheu um lugar
deixar o time pelo menos em condições. Sei que o problema que tinha um pouquinho de sol, e ficou sentado assistindo
dos ordenados não afetaria o rendimento deles em campo, Paulo Alcione orientar sessenta minutos ,de exercfcios
mas é bom que primeiro eles recebam os atrasa10s para físicos. Em seguida foi para o centro do gramado e antes

ficarem mais contentes. que alguém perguntasse ou insinuasse alguma coisa com

A princípio, era desejo do .Avaí marcar o jogo para dia, referência aos salários, foi' logo dizendo: "A notícia é boa'

21, mas nesta data..o Figueirense não concordou, pois tem pois a diretoria está tomando providências e o problema
um amistoso em Jaguaruna contra o Rio Branco no poderá ser resolvido a" qualquer�omento."

\

\

aniyersário da cidade, Como não, havia nenhum Apesar de todos e3{arem cansados, apesar da boa notícia,

compromisso para domingo, Dumiense de Paula Ribeiro Zeié reuniu os jogadores de defesa e fez vinte minu�os de

,acertou na noite de ontem outro amistoso �m São trabalhos com bola.
Francisco do Sul. O Figúeirense jogará contra o Atlético A novidade no treino de ontem, foi ó gol�iro Wanderlei
local e, seguirá domingo pela manh,ã em: ônibus especial. que participou de todos os exe;cícios "vou treinar' para não

Quanto ao clássico, rhimiense ainda não definiu a data: perder a forma física, porque li técnica só jogando":,
, ,I

"EI e vai sair, mas quando ninguérp sabe.Acho que só dia 18' Com calcão, meias e camisa' azul (afirmou que não está

ou senão no início de Agosto. fazendo média), Wanderlei irilpressionou bastante e f?i
De nada adiantou o guarda de trânsito nervosamente rnuito gozado� por Rub'ens e Joceli Ferreira com os quais

apitar para o carro que estacionara mal na avenida Reira disputou a posição em 69 no MetFopoL
Mar. O motorista não deu muita bola e saiu do carro para 'Quem aiRda não apareceu para, treinlff, foi Rogério,
cumprimentar e abraçar,Zezép se idenuficàndo depois como person e Lica. O primeiro, Zezé disse que está ,doente, mas
um torcedor do Avaí que está voltando a prestigiar o' time. os outros'dois, ele desconhece aonde andam.

_ Zezé, parabéns. A Clisciplina está voltando ao Avaí:, - Pra mim eles são faltosos. Não sei aonde andam, e a

Gostei muito de você não ter deiXadQ o jogador que chegou única coisa que sei, é que não apareceram ainda para
atrasado participar do tremo, disse o torcedor.

,

treinar. Estou marcando faltas e vou a diretoria comunicar

O treinador, deu uma risada e continuou lentamente sua o problema para que ela tome as providências.

Jesus é',
,baiano

e quer jogar
.na seleção ,

Jesus e um crioulo baiano
de 1,97m de .altura e de boa

,
'

compleição física, que come

çou jogando basquete em'Sal

vador aos 13 anos, no C.R.

Itapagipe.
"

De relígião católica, ele es

tá em São Paulo a quase dois
'

anos jogando' no Emman�,el de
Franca, 'de Franca; passando
antes pelo time do São Paulo.

"Sempre levei o basquete mui

to a sério e o meu objetivo é

chegar se, possível 'a seleção
brasileira:"

Com autorização dos pais,
ele deixou Salvador seguindo
para São Paulo "onde o campo
é maior. Pretendo continuar
'em Franca, onde tenha um

excelente treinador .; Pedro
Murilo (Pedroca)' .

Em Franca, - aIlImOU Gil
son Jesus -, o clube me ofere
ce condições de estudos e um

auxíllo financeiro para a mi

nha manutenção, por Isso mes

mo pretende continuar lá.
O jogador disse que para

este campeonato treinou so

m.ente quatro vezes, "Era

Técnico de
'Pernambuco

explica
seu método
Óculos de aro redondo

caído' em cima do nariz e

falando macio, o pernam
bucano Artur Pimentel é o

mais novo treinador parti
cipante do campeonato de
basquetebol.

Com somente 23 anos

de idade, rosto de garoto,
ele é o responsável direto
pela excelente exibição da
.se leção de Pernambuco,
motivo de elogios e respei
to pelas demais delegações.
.Segundo Pimentel, a

atual equipe tem a inclu
são de cinco jogadores in-'
fanto-juvenis e,' da seleção
vice-campeã do ano passa
do, somente quatro atletas
permanecem. Os demais
estouraram idade. Mas ele
afirma que isso não chegou
a lhe preocupai: "Existe
muita renovação em Per-
.nambuco]'.

Há sei� anos como trei
nador, Pimentel acredita,
que a Sua filosofia de trei
namento é a responsável
pelo nível técnico e físico
da equipe pernambucana.

, "Eu simplesmente procuro
deixar o mínimo de espaço
possível na quadra para o

adversário jogar. E a mar

cação sob pressão � o pon-
to básico de tudo".

'

Há dois meses ele vem

preparando a equipe com
treinos às segundas, quar- .

tas e sextas-feiras; e diária
mentequanto faltavam 15'
Jias para o, campeonato.'

-Ele quer chegar a seleção.
epoca de provas � eu estava

disputando os jogos colegiais e,

não tinha tempo para treinar' .

Analisando o campeonato -

onde, ele é apontado como o

melhor jogador do 'certame -

'�le aIlImOU que foi o mais

organizado que já participou.
"O índice técnico deste cer

tame vem melhorando de ano

para ano", comentou. Com 17
anos, segundo ele, já está parti
cipando do time adulto do
Emmanuel de Franca, onde é
um dos "cobras".'

.

Pimentel: "menor espaço".

No primeiro, mês os atletas
-,

utilizaram osístema de cir
cu it-training e trabalho
com peso (alteres).

Formado em educação
física, o treinador joga na

equipe adulta do Esporte
Clube Recife, mas este ano

/
deixará de participar como
atleta para exercer as fun
ções de técnico nesta cate

goria.
- O basquetebol de

Pernambuco nos últimos
anos evoluiu muito. Mas o

principal é o trabalho de
\ base que se realiza a qua
tro anos.v Também mudou
muito a mentalidade dos
dirigentes que estão dando
todo o apoio ao basquete.
Vi ajamos muito, e o inter
câmbio nos trouxe a devi
da experiência, frisou Pi
mente]. Finalizando ele

, elogiou a organização do
campeonato. '''Principal
mente o sistema de hospe
dagem, é excelente. Foi o
melhor campeonato que já
participei" .

'

Com o.Brasil
de fora, Mundial
recomeça hoje

, As seleções que participam, do Campeonato Mundial de
Basquetebol em San Juan, Porto Rico, tiveram folga no dia ,

de ontem O certame recomeça hoje com duas partidas pelo
Torneio de Consolação e quatro pelas finais. As partidas
complementares serão Austrália x República Centro-Africana
e Fil�pinus x Checoslomquia. Os jogos principais serão Brasil
'x Canadá, Cuba x União Soviética, Argentina x Mexiea e.

Iugoslávia x Porto Rico.
Na rodada de terça-feira o jogo mais emocionante fO'i'

Iugoslávia x União Soviética. Os soviéticos, mantiveram
vantagem em to�o o primeiro tempo e na maior parte do
segundo, mas perderam o seu principal valor, Alexander
.Belov, aos 12 minutos da, etapa final, descldssifica(iQ\'com

,

çinco faltas. Ivan Edeshko, o pivô (ta equipe, também deixou
a quadra minutos depois, A um minuto final, os' ruSSQs
venciam por 79 a 78, mas o encepãmento apontou 82 a 79
para a Iugoslávia.

.

,

Os Estados unidos também precisaram lutar muito para
vencer Cuba. Os norte-americanos sempre mantiveram a

vantagem mas os cubanos nunca' se entregaram perdendo por
Wag ",
VITÚRIA BRASILEIRA

'

O Brasil marcou oito pontos consecutivos faltando pouco
menos de quatro minutos de Jogo, obtendo uma vantagem
definitiva e vencendo Porto Rico por 73 a 68, na última
partida do Campeonato Mundial de Basquetebol. Esta fui a
'primeira vitória dos brasileiros na rodada final, contra duas
derrotas.

' ,

O' primeiro tempo foi também duramente disputado e o

Brasil conseguiu a bantagem de 34 a 33, através de dois lances
livres de "Ubiratã, a somente três minutos do término desta'
fase. Nascimento foi o cestinha brasileiro com 18 pontos,

\

Souza, do Maranhão,
,

" é o cestinha da
fase classificatória

,

'À Federação Atlética, Catarinense divulgou na manhã
de ontem, a relação, dos 1O cestinhas do Campeonato
Brasileiro de Basquetebol, com pontossomados da fase
de classificação; entre aslO equipes participantes.

'

,

A classificação e a seguinte:' em 10. Souza, do
Maranhao, com 101 pontos; 2b. Souto, de Pernambuco,'
com 94; 30. GaIvão, de Pernambuco, com 80; 40.'
Wilhenm, do Rio Grande do Sul, com 78; 50. Gilson
Jesus, de São Paulo, 'com 68; ôo. Lopes, da Guanabara,
com' 67;·7io. Rocha, de Santa Catarina, com 66; 80,
Mattar, da Bahia.e Saíaní, de São Paulo; com 64; 90..
Araujo, de Minas Gerais, com 56; 1@0. Oliveira, do Pará,
e Neto, .da Guanabara, com 53 pontos.

.

Um bom resultado
para, umaequipe que
treinou só dez dias

Na terça-feira; minutos antes da partida entre Santa
Catarina x .Guanabara, Rubens Lange foi encontrado
passeando solitário nas imediações do aterro. Indagado O-.

que fazia ali, ele respondeu que observav.a um balão que
subia nas proximidades,

Mas tarde o treinador disse que estava mesmo era

rezando como sempre faz antes dos jogos, embora suas

preces parece não terem sido atendidas, com a derrota
catarinertse.

Na quadra" durante a partida, Rubinho sempre se

mostrou nervoso e I chegando 'algumas vezes quase a

comer o cigarro, quando num 'ataque do time adversário.
Depois do jogo com a Guánabara, ele estava muito triste
e dizia ter razão para isso.

Eu gostaria - disse o técnico :... de oferecer a

classificação à diretoria da FAC, que seria urna boa
maneira de retribuir o imenso trabalho que os dirigentes
estão tendo na organização deste campeonato.

'

Falando sobre os resultados da seleção', Rubinho acha
que a equipe conseguiu muito, par� um time que teve

somente 10 dias de treinamentos, "e eles (os jogadores)'
merecem os aplausos de todos nós. Não poderíamos
mesmo ter conseguido melhor resultado. Mas estou certo

de. que valorizamos �vitória do adversário" ..

Lauro Súrigo
t.rá çasagrande
e M,oacir no plantel
Apesar de ter IJm plantel

de 25 jogadores, incluindo ju
venis, e consider a-lo razoa

velmente bom, Lauro Búrigo
não esconde para ninguém,
que ainda, não tem o time
ideal para conquistar o título
e st.adual. Reconhece que a

equipe' precisa ainda de mais
um goleiro, um lateral

esquerdo, um ponteiro esquer-
�do.e um meia-cancha. ,

Sabe também o treinador,
que o clube não. tem condi.'

'

çõcs no momento de atendê-lo
e per.isso, vai quebrando o ga
lho assim mesmo, improvisan
do jogadores nas posições ca

rentes. Mas, de repe)1te, com a

queda de Duqu'e nà direção
técnica de Fluminense, BJliigo
poderá ver' seus problemas
am�nizados. Como ainda há
indefin ição no clube carioca,
com o diretor Hiltom Macha·
do, independent da contra

tação de um novo treinad <ilr,
ser da teoria de que o FI umi,.
nense deve devol'/cr todos os

jogadores que estão empresta
dos, segue esta man ã para a

Guanabara" o diretor d� fute
bol do Fi gueirense para resol:
ver em definitivo ó problema,

Prdendc Dumiense de Pau·
Ia Ribeiro, saber a palavra final
da diretoria sobre as situações
de Moacir e Casagran,de. Caso
não haja interesse do Flumi-

nense em adquiri-los, Dumien
se quer trazê-los de vol ta' ao

" Fi gucirense , se poss ívcl ama

nhã.

Apesar do empréstimo de

Casagrande e Moacir termina
rem só dia 31 de agosto (Du-

,

miense não concorda efn pror
rogá-lo), ele 'não,vê muitas pos
sibilidades do Fluminense em

adquiri-losvpois seu� passes çs
tão estipulados Cm Cr$ 250
mil cada, Mesmo com uma

/ possível r&fuçãp, o FI li não

,concordará e Dumiense pre
tende trazê-los para iniciarem
os trabalhos com Búrigo e Ibe
rê na próxima,�egt,lnda-feira.

Aproveitando a viagem, ele
irá també;n ao Botafogo para
trazer Da Costa, pois o jogador
com o retorno de Wendell,',
passou a disputar a quarta po·

sição com úm juv�nil, ja' qlJe
Cao, é o reserva imediato e

Jair Bragança é o terceiro go
leiro. Além de tudo, o seu pas
se está estipulado também em

Cr$ 250 mil cruzeiros e a si

tuação financeira do 'Botafogo,
é das piores.

Com o retorno dos três,
Búrigo fiquá, sonhando apenas
com um 'meia cancha, que a

muito tempo, já foi sondado

,pelo técnico: Victor Hugo, do
Internacional ou Dito Cola do
Coritiba.

Duas novidades no J

• r

•

\..

treino: pagamento e'
I

.a volta de Zé Carlos
. Os jogadores' do Figueirense tinham �m bom motivo para se,

dedicarem um pouquinho mais nos treinamentos físicos"
surpreendendo inclus}� Iberê Rosa . Os índices. no

interval-training não chegaram a bater nenhum recorde, mas pelo
menos melhoraram sensivelmente em relação ao último.realizado
'na ultima semana. Quando Iberê Rosa consultou 'o relógio
encerrando os trabalhos, grande parte dos jogadores continuaram
correndo. só que foi para o vestiário mudarem de roupa. O

, , ,. ,
motivo -de tanta movimentação e entusiasmo por parte de alguns, '

foi explicado minutos mais tarde na tesouraria, do clube.

. Acontece, que ontem foi paga a última parcela .do. rnes de

abril com "alguns jOgadGICS recebendo �té parte do mês de maio e

a promessa de normalização num curto espaço de tempo. Todos
concordaram que a atual situação financeira do clube não é das

melhores, agravada com os festejos do seu 530. aniversário, em
que teve um prejuízo de mais de Cr$ :50 mil cruzeiros- com os

amistosos contra Vasco, Botafogo e Fluminense.

,O único ausente do treino na tarde -de ontem no Orlando

Scarpelli, f<;li o treinador Lapro, Búrigo qúe apenas compareceu
ao campo par,! dar a programação para Iberê. Em seguida, ·se
retiJo'u bastante preocupado, falando afltes com Cláudio Wagner.

Búrigo foi ao hospital levar sua filhà mais' velha" q\le�'veio de.
10inville doente para ser medicada e fazer todo o tratamento em

Florianópolis.
TREINO

Ze Carlos, foi a novidad\) do trei;o, �e iA'corporando
definitivamente no plantel para disputar o campeonato estadual.
O jogador estava bastante satisfeito e apenas afirmou que
"realmente não tinha vontade de�deixar o figueirense, onde fiz
bom ambiente. Meu caso agora é lutar para ser o titular".

Os trabalhos de ontem -começaram às 14h30m. com Iberê
fazendo ,um aquecimeflto de 20 minutos, depois comandou 6
volta's 'na pist�, fez exercícios de escada para aumentar a potência
musculw;: d() plantel'e finalisou com interval.

'

Caco, que lesionou-se no jogo contra o Vasco, clloçando-se
com Zanata, continua entregue ao departamento médico, Ele
vem se rcc�pêrando gradativamente e poderá ser liberádo,
amanhã para inicilU os treinamentos na segunda.

Nilson e Oneide, numa das laterais, foram bastante 'exigidos
por Iberê com chutes rasteiros a queima-roupa.

'
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Santa Catarina,

SíNTESE '_ -1

950 mil para o

porto do Vale
, , ,

o Ministro Dirceu
Nogueira, dos Transpor
tes; assinou .ato homo

logando a resolução do
'Conselho Nacional de

,Portos e Vias Navegá-
veis, que aprova o novo

programa .âe aplicação
dos recursos do Fundo
de Melhoramento do
Porto de Itajat. O novo
programa apresenta
obras de melhoramento
do terminal de Itajai e, '

mantém o mesmo orça-
mento do programa an

terior: Cr$ 950 mil.

Itajaí escolhe

operário padrão
José Búrigo Slons�,

de 45, aDOS, empregado
da Companhia Catari
nense de Cimento Port
land, representará a ci
dade de Itajaí no Con
curso Operário Padrão
de Santa Catarina, a ser
realizado no,' próximo
dia 27 .em Florianó

polis, numa promoção
do Jornal "O Globo" e

('O ESTADO". (f Ope
rário Padrão de Itajaí é
casado, possui três �-'
lhos e trabalha há 20
anos na Companhia de
Ci mento, tendo ingres-,
isadQ como simples ope
rário. Atualmente, ele é
chefe do setor dé, Car
pintaria, Serraria e Ti n
turaria.

,

Mais' rodovias

"para o iriíer:fór
A tendendo a deter

minação do Governador,
Colombo Salles, o Se
cretário Paulo Müller
Aguiar, dos Transpo'rtes
e Obras, assinou ontem
..:_ através do Funda Es
tadual de Assistência às
Rodovias - um convê
nio com a Prefeitura de
Salete, visando 'a execu

ção dos serviços, de me-,

lhoramento, retificação
e revestimento' da estrac
da intermunicipal entre
esse munic;ípio e Rio do

Campo. Por outro lado,
o Sr" Páulo M. Aguiar,
assinou um outro con-

,vênia com a Prefeitura
Municipal de ,Witmar
súm, objetivando a rea

l ização de obras de me

lhoramento da rodovia
de ligação entre ,esse

munidpio e o de Sale-
l...

.

' __

te, As solenidades reali-
zadas no gabinete, do
Secretário dos Trans

portes e Obras compa-
',reçer,am oSiPrefeitos 'de
ambos os municlpios,

Blumenau irá
a congresso''\... ,

A Câmara Municipal
de BI umenau estará re

presentada por doze ve

readores no fi Congres
so ,Catarinense de Câ

ma,ras Municipais, a ser

realizado em CriciÚína,
no período de 2 a 4 de,

, agosto próximo. Confir
maram a sua presença'
para' o rrferido encon

tro os vereadores Rudi
Hort, Horácio Rebelo,
OI ávio Antonio da Co�-

'

ta, Rodolfo Sestrem,
Gustavo Zimmermann,
Al varo Correia, Nelson
João de Souza, José
Victor Ionen, Egydio
Volpato" �osé Cardoso
e José Biz.' O temário
do congresso relaciona-

,

rá as a�ividades do legis-
I ativo junto a adminis·
tração do governo mu

nicipal.

Administração é
tema para curso

A Associação Co
mercial e Industrial de

I

Itajaí promovera no pe
ríodo de 25' a 27 do
corrente em sua sede'
um curso sobre admi
nistração' de 'recursos
humanos. O curso será
orientado pelo Progra
ma Catarinense de Trei
namento, de Executivos
com a co-participação
do IBAGESC de Santa
Catarina. Rubens Ber
nardes Kepper da Silvá
ministrará as aulas que
se destinam, principal
ment; a gerentes da área
administrativa em geral.
Informou a secretaria
da Associação Comer
cial e Industrial de Ita
iat; que restam poucas
vagas, -devendo os inte
ressados confirmar re

serva ao preço de os
250,00, com direito a

diploma de participação
tio final do curso.

Cardos Mafra,

tomou posse
- O economista An

tonio Carlos Mafra Mi
chels foi empossado na

última segunda-feira na

presidência �') Si ndica
to dó Comércio Ataca
dista de Madeiras 40
Estado de Santa Catari
na. O novo presidente é
um dos diretores da

Empresas Reunidas de
Madeiras S.A. e eneabe

çou-a chapa úníca, acei
ta por 29 dós 34 asso
ciados vindo, suceder o

"Sr. FI orisvaldo Diniz,
que ocupara o cargo
por dois mandatos con-

'

,secqtivos. Ao tomar

posse do cargo, pronun
ciou um discurso no

qual enfatizou sua von
tade de tudo fazer pelo
benefício da classe, de
senvolvendo um traba-
1ho honesto e conscien
te, mas que para isso

deverã contar com seus
companheiros de dire
toria. Depois agradeceu
.a confiança nele deposi
rlida pelos compànhei
ros em quase unahlmi
dade. "

Rodei-o comemora
seu centenário

O Secretário de Go
verno Orlimdo Bértoli
recebeu em seu gabine- ,

te, na manhí! dé entem

membros dà comissão
dos festejos 40 centená- '

rio de fundação de Ro
deio,' que serão realiza
dos, no próximo ano.

.N,a. oportunidade o�-
c r etário tomou conhe
cimento, das primeiras
providências .Que estão
sendo tomadas para a

comemoração. Inte

grqm ,a Comissão, o pre- ,

feito' municipal de Ro-
'

deio, José Venturi; Frei
Guidç Scot tini" 'repre
sentante da' Congrega
ção dos Francisca11f)s
no Município e mais os

srs. Fi deli e los/Paulo
de' Souza. Um novo
contato será mantido
com o Governo, esta

dual visando a apresen
tação final da progra
mação ós festejos.

Hamms lánça seu

livro em Itajaí
Jair 'F rancisco

Hamms laIiça amanhã
em Itajaí o seu livro
"Vendedor de Maravi
lhas" , como parte do

programa do n Festival
de Inverno, que se reali
za nessa Cidade. O lan

çamento, que tem o pa-

I trocínio da Li vrari3 Lu,

natdelli, será levado a

efeito à noite no salão
nobre da Prefeitura Mu-

j
"

nicipal.

Nascimento critica o
!

,
,

desinteresse' do BNH

Nascimento, lamenta a situação dos mutuários

Ao retornar de Tubarão ontem à noite, onde foi avaliar
as condições de recuperação da cidade, o Deputado Cesar

,

Nascimento lamentoua situação em que se encontram cerca

de 3UO mutuários do Banco Nacional da Habitação que,
tiveram suas casas atingidas pelas águas de março último,
Demonstrou sua indignação com

-

que a Campanha
Seguradora vem agindo com relação à indenização das.
residencías atingidas, que integram núcleos habitacionais de
casas populares, dizendo' que, se procura jogar a

, responsabilidade contra o Instituto de Resseguros Privado.
,Até 'agora, declarou, nenhuma providência concreta foi
adotada pela Seguradora, nem pelo Banco Nacional da
Habitação.
,QUEIXA AO PRESIDENTE

Na noite de ontem, em Florianópolis, o deputado
oposicionista .enviou' mensagem telegráfica ào Presidente
Ernesto Geisel, relatando a situação e lamentando
"informar total desinteresse .da direção do BNH para
encontrar solução aos preblemas causados pelas enchentes
de março na cidade de Tubarão '. \

'

-; Esclareço =: continua a mensagem ao Presidente da
República - que a Companhia Seguradora até a presente,
data nenhuma providencia tornou no sentido de indenizar
.os .mutuãríos da Caixa Econômica Federal, a fim de que,
.possam os referidos mutuários reformar suas casas.

Finaliza o Deputado Cesar Nascimento informando
ainda que "a, situação agrava-se a cada dia em virtude da
descrença de 300 familias atingidas-pela catástrofe '. .'

Em declarações a O ESTADO o representantedoMüls na
Câmara Federal afumou que volta hoje à Tubarão para
'conhecer novos problemas relacionados com a recuperação
da oidade. Concluiu dizendo que a Cáíxa Econômica
Federal acaba de conceder. moratóri'a de 6 meses a seus

clientes que operaram nas áreas de crédito pessoal e bens de
consumo .durãvel, Os beneficiados terão suas dívidas
prorrogadas a partir .de 23 de março até agosto vindouro,
sem acréscimo de juros.

. '

BNH aprova o

projeto de
saneamento
,de Joinville
o Presídénte da Casan,

, Benjamin Lobo de Farias,
informou ontem que o

Banco Nacional de Habita

ção aprovou os estudos

,

realizados pela Cetesb -'

Companhia Estadual" de

Tecnologia de Saneamento
Básico e Controle da Polui

ção das Águas de São Pau-
, 10 - que avaliam as condi

ções de disposição frnal
dos esgotos urbanos na ba
cia do rio Cachoeira, em,
Joinville.
A informação foi trans-

,mitida ao. presidente da
C asan pelo, engenheiro
Humberto Chaves' de Aze

vedo, coordenador da As
sessoria de Análise e Pro

gramação do Sistema Fi

nanceíro de Saneaniento
do' BNH, acrescentando

que o lançamento final QOs
esgotos de Joinville, no

complexo fluvio-marftirno
formado pela bacia do rio

Cachoeira" lagoa Saguassu
e Baía da Babítonga, não
elevará o índice de polui-,
ção dessaságuas.

Esclareceu ainda que os

estudos" solicitados pela
Comparihía Catarínense de

Águas e Saneamento à Ce

tesb, obedecem à moder
nas técnicas, de saneameri-

,to básico, incluindo pes
quisa junto às empresas de
Joinvílle, tend o sido avalia
das as cargas de poluição
que quinie delas deverão

contribuir no sistema de

'esgoto sanitário da cid�de.

DELEGACÃO' DE
HOEPCKE DO COMÉRCIO S.A. -VISITARÁ

,
'

I A FEIRA DA MECÂ'NICA' EM SÃO ,PAUlO
,I

,

,Apos ter recebido convites das principais indústrias da País, entre' as quais
destaeamos a lnd. de Mãquinás IJlviçta fabrican,te,de 'máquinas pi!ta_ben!dic_iar ma
deira e da Bambozzi - que fabrica as máqu'in�s, i:I� sOidá eLétrlêà" deyerijp_yis,itar, a
Exposição Nacio",al no Parque Anhembi em São Paulo, lima delegação da f.irma

Hoepcke do Comércio SIA, com a, preSença de Gerentes e Assistentes- de Vendas das
Filiais deJ3lumeliaÍl, Joinifille - .Curitiba, Lages, Jpaçaba e Estreito. ,

. '

A Feira Nacional da Mecânica será realizada entre os dias 12 e '21 �o corrente.
Participarão também da de!egaçãa os diretores Adalberto Ricardo Seifferf e

Roberto M. Schramm.
..

....

,

.

'Caixa Econômica. Federal'
I

'

i

leilão lOIAS E

'M ERCADOR IAS

Tribunal de Justi'ça
,

DIRETORIA �E DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DE�ISÕES DA CÃMARA CRIMINAL em 09.07.74.

AI;'ELAÇÕES CRIMINAIS'
No. 12.579 - SANTA CECILIA - Apte. a Justiça, por

seu Promotor. Apdo. Antônio Pires de Morais. ReI. Des. Ary
,

Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime' .

No. 12:526 - JOINVILLE - Aptes. Osvaldo Steuermlgel
e Joã;o, Irineu de Sol,lZa. Ap<la. a Justiça"por seu. Promotor.
ReI. ,Des. João de BOJibà - "Deram provimento para, prelimi'
narmente 'anulando a sentença, outra seja proferida de acordo
com as formalidades legais. Uruinime". '

,

No. 12.689 - ARARANGUÁ - Apte. Boaventura
,Cândido. Apda. a Justiça, poI seu Promotor. ReI. Des. Ary
Pereir� Olivejra � "Negaram provimento. Unânime·'.

No. 12.755 - XAXIM Apte. Pedra Foppa. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Thereza Tang - "Deram
provimenta, para absolver o réu. UnâniJ:lle".

No. 12.777 - ORLEANS - Apte. Jacinto Loli A1berton.'
Apda. li Justiça" por seu Promotor. Rei. Des. Marcilio Mede�-
ros - "Negaram provimento. Unânime)',.' ,

,

No. 12.596 - XAXIM - Apte. A1dino Variani. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba - "Nega-
rani,provimento. Unânime". :,

No. 12.679 '_ ,BALNEÁRIO'DE CAMBORIÚ - Apte.

'A CAIXA ECONOMICA1' FEDERAL
Filial �e Santa Catarina, comunica aos interes
sados, que efetuará no dia 25 do corrente mês

.
-

\
-

.
'

leilão de JOIAS E MERCADORIAS, relativo
aos contratos vencidos em ABRIL e MAIQ/

,

74.

Horário: ,20,00 horas
Local: Praça �V NOV, 1'10. �O
Exposição: dôs 19,00 às 20,00 hs.
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.'

,Meni�gite mata 2' e interna

,15 na região: sul do ES,tad�
,

"

Tubarão (Sucursal) - Duas pessoas moro
I'reram e outras quinze continuam hospítali
zádas em consequência da ineidencía da'
meningite na região da Amurei, que com

preende dezesseis municípios do ,Sul do
Estado, O mal, segundo informações pres
tadas por fontes do Departamento Autôné
mo de Saúde Publica, tende ase agravar na
região Sul, caso as famílias não seguirem a

orientação dos médicos, encaminhando,
seus filhos ou,mesmo pessoas adultas a

hospitais ou centros de saúde para serem

medicadas:
'. '

No Hospital Nossa Senhora da Conceí
ção, em Tubarão, cinco pessoas continuam
internadas sob os cuidados médicos, Esta

semana, quatro pessoas foram encaminha
das pela direção da unidade hospitalar de
Tubarão para Floríanópolis, a fim de serem

submetidas a um tratamento mais comple
to. De acordo com: as informações medicas, '

as quatro vítimas se encontravam em esta- ,

do grave "e talvez não resistissem com os

medicamentos que. lhes foram dados neste
hospital",
.Com a notícia que circulou na cidade

sobre uma possível epidemia de meningite
em Tubarão, centenas. de' pessoas compa
receram ontem as unidades de assistência
rriedíca, para se' submeter a um exame.'

To'davia, os' médicos não constataram ne

nhum caso, Dirigentes das. unidades de
saúde explicam que "o alarme falso compli
ca ainda mais a situação. pois -nossc traba
lho de assistência se desorganiza com a

presença de centenas de pessoas que que

rem, ser atendidas no mesmo tempo' .

,

81 u'men�ú le�bra as danças
folclór'ic�s nu� festi��1

Blumenau (Sucursal) - Uma promoção mesmo local do Festival. de Danças Folcló
inédita. em todo o Estado será inaugurada' ricas" �ém do uísque, serão fornecidas"
dia 19 em Bíumenau, paralelamente ao lo. cervejas e refrigerantes, havendo ainda bar-

,

Festival Internacional de Danças Folclórí- ,racas .. Casa do Artista, Clube das Soropti- !
cas, data da abertura as comemorações do mistas e Assistência Social da Prefeitura _

Sesquicentenário de Imigração Alemã no com doces e' salgados, souvenírs e objetos
.Brasil. Depois da cerveja, chope e até da de arte.

cachaça surge o 10.' Festival Internacíonal Dentre as bebidas estrangeiras que serão,
do Uísque, promoção da. Comissão de servidas constam 'algumas de renome como

Turismo e da' firma Seagrans, 'Destilaria o "Olivas Regal", "Royal Salute", "Pas
Continental, que' colocará a disposição do sport", "1QO Piper's", além de licores.
público 60 caixas, entre uísques nacionais e Os organizadores esperam contar com a

estrangeiros, a preços populares.
'

presença de .aproximadamente 40 mil pes-
O atendimento' será feito e� dois quios- soas pois. o -Festival do Uísque estará

ques, especialmente instalados para o 'servi- funcionando junto com o de Danças Fol
ço, .no Ginásio de Esportes da Proeb, dóricas, que vai até o dia 3 de agosto.

BRASfLlA, 27 de Junho, de 1974 '

Ass. HAROLDO RIJBj::NS eAVERNAES.DE ABREU
,PRESIDENTE DA 'COMISSÃO

",.. """I"II;I;,I",/f'

/

, ,

I.-_'

MíNISTÉRIO DA AG�ICULTURA
COORDENAÇAO CENTRAL' DO AGIPLAN/Br.

• -I

AVISO
A Comissão de Licitações lntemacionaisda Coordenação Central do AGIP'LAN;

comunica ,às firmas, cadastradas nesta Coordenação, que no dia 22 de julho de
1974, às 9,00 hs, na sede da Coordenação CentraJ da AGIPLAN,em Brasília - DF.,
Ed. Venâncio II - 5'0. andar, sala 502, receberã documentações e propostas de uma

Tomada de Preços, pára construções de diversas obras do Sub-Programa AGIPlAN.
Nos Estados do Rio Grande do Sul (em Porto Alegre.;... Av. dos Farrapos no. 285 -

90 andar), Santa Catarin� (em Florianópolis - Rua Coronel Melo e Alvim no. 14),
Paraná ,(em Curitiba - Rua André de Barrós'no. 398 - 10. andar), São·Paúlo (em
Câmpin�s - Rua Barão de Itapura' no. 1481), Minas Gerais (em Belo Horizonte -

R'ua Sin-val de Sá no. 1901, Rio de:Janeiro (I�m Niterói - Av. Amaral Peixoto no.

467 - sala 50�), Esp!rito Santo (em Vitória - Av� Governador Blev. EFd� Glória), e
Distrito Federal onde' serão fornecidas informações a respeito· dâ 'liçita'ção acima
mencianadâ.

José Ferriando' Imaguire. Apda. a Justiça, põr $eu Promotor.
ReI. DeS. May Filho _ "Deram provimento em parte, para

-..

excluir da condenação a pena acessória e do sursis, a terceira
condição. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.576 - ITUPORANGA - Rectes. Jair Pedio Wiese e

Salésio Silveira Goulart. Recda. a Justiça, por seu homotor.
ReI. Des. AW Pereira Oliveira - "Dei'am provimento, para
restabelecer o sursis, Unânime'" ,

,

' ,

No. 6.585 _ TAIÚ - Recte. a Justiça, por seu PrQ,motor.,
Recdo. Walde:vino AlveS Morais. ReI. Des� Thereza Tang ,--
"NegaFam provimento. Unânime". ,I� "

No. 6.S90 - VIDEI�A '- Recte. o dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Recdo. João Maria 'Antunes de Lima. Rei. Des.
Ary'Pereira Oliveira _ "Negaram provimento. Unânime".

No. 6.589 - LAGES - Recte. o Dr. Juiz de Direito da la.
Vara Criminal, ex-officio. Reedo. Antonio camilo da Silva.
ReI. Des. Marcílio Medeiros - "negaram provimento. Unâni·
�� ,

No. 6.587 - TAIÚ - Recte. João 'Maria de Brito. Recda.
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marc'ílio Medeiros -

"NegaFam provimento. Unânime". "

,

No. 6.57.7 _ TURVO - Recte. a Justiça, por seu Promo,-"
toro Recdo. José Caetano Pereira. Rei. Des. João de Borba _

"Converteram o julgamento em diligência. Unânime".
No. 6.583 - LAGES - Rel:te. Olério Alves de Souza.

Recda. a Justiça por seu Promotor. Rei. Des. João de Borba
.. - "Negaram provimento. Unânime".

'
.'

Zenon Vitor Bonnassis Fo;
,

"

,

l Diretor

� "ir}';,,, .• IInt;n;Jflr"Ii,'U
* llir,.ittl"·,!nu'rf';"�'

CONCURsoF ISCAL
DE TRIBUTOS ESTADUAIS

f·".�'Ti.:." T,,,U .1: .1,.' T":II!.• )' '''' '·0.'-'."·" ....·" ',"U',."'.\-""
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..
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'1

APOSTIL.AS·,
I ,

A venda no balcão do Jornal O ESTADO, Rua Felipe Schmidt, 116 e'
nas Sucurs(!is de JOINVILLE, Rua' 15 de Novembro, 799,
BLUMENAU, Rua 15 de Novembro, 604,' LAGES� Rua Presidente
Nereu IRamos, Ed. Centenário" CJ. 1 - 60. andar e CRICIÚMA,'
AVfmida Getúl,io Vargas, 312.

'
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Os trens COllleC:élm segund_ :feira a

transportar 4,00 lJIil ti de carvão i \1

�__� �
. � '� ------�r-�--�--�--------- ��__--------�

�
I

Criciúma (Sucursal) - Após três meses

de paralisação, em consequência dos estra

gos causados pelas chuvas nas ferrovias d�
'tronco Sul, os trens voltama funcionar a

partir de segunda-feira numaescala de ser

viço dobrada, para permitir o transporte
das 400 mil t-oneladas de carvão que estão
há cerca de quatro meses estocadas nos pá-

.

tios- das companhias <te mineíraçâo, ao la
vador de Capivari e, posteriormente, ao

porto de Imbítuba,
'

O engenheiro Ricardo Villela, represen
tante do Conselho Regional d9rP�tróleo e

da Usiminas em -Santa CatarilÍ�,. informou
que as 400 mil toneladas de minério deve-'
rão ser transportadas, possivelmente, até o

. final deste mês para.o lavador de Imbituba,
a fim de atender às necessidades das usinas

'

\

consumidoras que sentiram 0S efeitos da.
paralisação do transporte ferroviário em

suá produção. Revelou que esta quota de
produto, referente aos últimos quatro me

ses de produção, já foi totalmente paga pe-.
los consumidores e por isso há necessidade
de se ,acelerar o seu transporte para o Lava
dor, tão logo as ferrovias voltem a propor
cionar condições ao tráfego. As 400 mil to
neladas de minério; segundo .o engenheiro,

• .I'
"

custam às usinas Cr$ "54 milhões. . 30% dó carvão nacional, em face do seu

Do total ,a ser transportado a partir de alto teor de cinza e enxofre .que o torna
· segunda" feira, 300 mil toneladas são desti- inferior ao importado. O àlrvão extraído
nadas a usinas de outros Estados, entre das das minas. do Sul cataririense, depois de

·

a Usiminas, e produzidas .por companhias passar pelo processo de beneficiamento no

particulares. O restante - 100 mil tone- Lavador Capivari, transf;rma se-em carvão

ladas - é extraído por empresa 'estatal e metalúrgico. Sua comercialização obedece

destinado à Companltia Siderúrgica Nado- ao seguinte sistema de' distribuição: 6% pa-
nal. } ra a.Companhía Siderúrgica Nacional - Rio

Enquanto jsso, as companhias mineira- de Janeiro - equivalente a duas mil e qui-
deras continuam com 'a sua produção em nhentas toneladas por mes; 53% para a Usi-
ritmo' normal, estocando o minério extraí-

_

minas - Minas Gerais - proporcional a 23 ,

do das minas em seu pátio; queJói amplia- mil toneladas mensais e para a Cosipa -

do para poder comportar a enorme quanti- São Paulo é destinada uma quota equiva-
·

dade de minério produzido diariamente. . lente a 41% da produção das companhias
QUOTA EXCEDENTE PELAS 'RODO- de mineração particulares - 18 mil tonela-

VIAS 'das, A Carbonífera Próspera - empresa es-

Para evitar um colapso em sua produ- -tatál - produz unicamente para a Cornpa-
· ção, a Usiminas está s� abastecendo com o nhia Siderúrgica Nacional, à qual destina
carvão que excede à quota normal prevista mensalmente 20 mil toneladas de carvão,

pelo éontrato firmado com as companhias LAURO MULLER SEM SOLUÇÃO
·

de .rníneração. O excedente está sendo' Ainda não hã solução para o transporte
.
transportado por caminhões e servindo de. do carvão extraído da mina Barão do Rio

"quebra galho" para a usiminas, cuja pro- Branco, em Lauro Müller, que foi, paralisa- .

dução depende de mais de 50% do carvão do em' fins de' março em decorrência da

'catarinense.
'

. danificação do ramal ferroviário pela en-
,

o engenheiro Ricardo Víllela explica, .chente. Todavia, a companhia responsável
que- as .usinas brasileiras utilizam apenas pela extração do :m�ério, naquele municf-

"

pio continua com as suas atividades nor

mais, estocando a produção numa extensa

área localizada próximo à mina.
O engenheiro Ricardo Villela informou

que as autoridades estudam uma solução
mais viável economicamente a' fim de per
mitir o escoamento do minério de Lauro

Müller. Quanto .à possibilidade de o Minis-
. tério dos Transportes vir, a restaurar o ra-

.

mal ferrovíãrio que liga Lauro Müller com

o sistema do Sul do- Estado, � engenheiro
Ricardo Villela explica que ainda lfão' há
nada de concreto mas que a decisão mais

. Viável que poderá .ser tomada pelas auto-
.

ridades seria a construção de um sistema
teleférico, Iigando o local de extração de

carvão ao tronco ferroviário Sul.

TRABALHO DOJ3RADO
O Sr. Ricardo Villela adiantou que o

transporte de carvão pela ferrovia - a ser

reiniciado na próxima segunda-feira - de_-'
verá funcionar num ritmo intensivo: abran-

.

gendo as 24 horas diárias. Esta medida -.
explica - objetiva recuperar em curto pra
zo.o tempo perdido, a fim de restabelecer o

processo de comercialização do produto e

voltar a atender satisfatoriamente -as neces

sidades das empresas consumidoras.

A MAIOR'

FLORIANÓPOLIS
FONES: 3478- 2889

\

)

"

/

I�

\ "

,
r

Depois de 3 meses, os trens voltam a transportaro carvão

Distribuidora SEREIA.
Anita Garibaldi, 37

Obras Imortais:
CASTRO ALVES

Universo no. 62

� Dic. Inglês/Part.
Corte & Costura

Atividades
)

Idolos e Deuses

Afro-brasileiros
AERO
Louco Humor
A Recreativa
e o novo livro de

chico An fsi'o:
_

A Curva do Calombo.'

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

-construcãe de

. PHllIPPI' & CIA.
a casadoconstrutor

.

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 6520 �':S368

PR1MEIRO PÚBtlCO LEilÃO
'.

DIA 26 de julho de 1974, às 15 horas

P�aça Nerel:l Hamos, 90 - Tijucas (SC)
DIRCEU DIAS PIMENTEL, leiloeiro Ofibial, com

escritório à rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral) :::..

LAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado
por Agente Fiduciário, designado pelo' BANCO NA
CIONAL DE HABITAÇÃO venderã na forma da lei
(Decreto-lei no 7() de 21/11/66, e reguiamentacão
complementàr) RC 58/67 ., RC 24/68 e 110 08i70
do B.N.H.), em PRIMEIRO PÚB�ICO lEII,.ÃO, no

dia, hora e local acima referidos, o imóvel. adiante
descrito de propriedade de JOAQUlM JOSÉ DE
SANT'ANNA, FILHO, industrial e sua esposa DAIL
8ERlINCK SANT'ANNA; afazeres domésticos, am
bos brasileiros; para pagamento da dívida hipotecária
em favor CAIXA ECONOMICA FEDERA!-, de uma

casa de construção mista, com dóis pavimentos, com
area de 236,75m2 e o respectivo terreno com área de

525,00m2, sito à Praça �ereu Ramos, 90, na cidade
de TIJUCAS - SANTA CATAR'INA.

A venda será feita mediante pagamento à vista,
podendo,o arrematante pagar no ato como sinal, 20%'
(vinte por cento) do preço de arrematação e mais a

comissão de lei e o saldo restante no prazo impreterf-
vel de 8 (oito) dias.

.

O lance mtnimo para a venda do imóvel, será de
>

Cr$ 48.487,30 (Quarenta e oito mil, quatrocentos ii
oitenta e sete cruzeiros e trinta centavos)" valor do
crédito hipotecário e acessórios, sujeito porém, este
valor a atualização até 24 (vinte equatrol horas, antes
da realização da praça.

"

O Leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos
. inleressaclos informacões pormenorizadas sobre o imó-
vel.

.
. , '

Lages (SC), 09 dejulho de 1974
DIRCEU OIAS PIMENTE�

leiloeiro Oficial
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M.ato Grosso denuncia
contrabando da'

sua produção de ouro

"Tripulaçiio que
ven,deu, combustível
foi denunciada

, Caixeiro viajante morre
em qu�rto de hotel no Sul

,
,

Tubarão(Sucursal) '-- o caixeiro viajante Joaquim,
Bernardino, de 66' anos de idade, representante da.
canetas Sheaffer, faleceu vitima de, um ataque
cardiaco num hotel da cidade de Tuba..ão.

O representante chegou à cidade por volta das 18
horas de ontem e dirigiu-se logo para O Hotel Niterói
Apois ter se instalado rIO quarto 106, ele saiu para,
provavelmente, passear pela cidade, retornando às 20
horas, quando a pedido seu foi-lhe chamado, um

,médico., Atendido, voltou para o 'quarto
restabelecido.

Preocupado com o estada dó hóspede, o'dono do
hotelmandou seu filho, às 23h40m., aÚ o quarto e o

menino encontrou o doente já morto, deitado na

cama.

O Sr. Joaquim Bernardino era natural do Estado
do Pará mas residia em Florianópolis, á rua Major
Costa no. 94.
ATROPELAMENTO

Continua internaria no lbspital Nossa Senhora da I

Conceição, de Tubarão, com várias fraturas, Antônio
da Rosa Boschetti, .de 32 anos, atropelado às
18h30m. de terça-feira última na Estrada Geral de.
Congonhas.

O ciclista foi colhido pelo OpalaTB:_00-96, dirigido
por' Ltdio José da'Silva que, tendo sua visão limitada
pela escuridão, colheu-o quando tentava atravessar a

estrada.

Itajaí (Sucursal) - Um desvio de com

bustível e material de manutenção feito
por tripulantes do pesquei,ro "Pesca IV",
num valor calculado em aproximadamente
Cr$ 5 mil, fez com que a firma proprietária
da embarcação, Industrial Pesqueira de
Camboriú S.A (Ipesca), registrasse queixa
contra os tripulantes envolvidos, na Delega-
cia de Polícia de Itajaf,

. r '

o barco estava ancorado no 'porto de

Laguna. Todo o material furtado, - óleo
diesel, oleo lubrificante, graxa e cabos de

aço - foi vendido no comércio da cidade.
Os responsáveis pelo desvio foram identifi
cados como sendo: Nézio Sebastião dos
Santos, chefe do barco e natural de Floria

nópolis; Mário Cesar. Lopes, motorista,
tambem natural de Florianópolis; IVo Deo
doro Sehivini, pescador, natural de Itajaí;
Orlando Camacho Pereirae José E.F. Bor
ges, ambos pescadores e naturais do muni

cípío gaúcho de Rio Grande.

/
As autoridades policiais de Itajaí, a par

tir da próxima segunda-feira, passarão a ou
,

vir :os indiciados, denunciados pela firma
lesada.

'

ATROPELAMENTO
Continua sem indentificação o cadáver

de uma !", ••n,,�!, aparentando 27 anos, de

cor branca, cabelos curtos e pretos, com
\ 1 ,60m de altura e vestindo calça comprida

, marrom xadrez e blusa azul. O cadáver foi
encoritrado ria noite da última segunda-fei
ra nasproximidades da ponte de Piçarras.

A julgar pelas diversas fraturas que o

corpo apresenta, as autoridades policiais es

tão sendo levadas a concluir que ela foi
vítima de atropelamento.

Nas roupas, nenhum documento foi en
contrado e a polícia solicitou aos morado
res daquela região pára"que compareçam ao

,
'

Toda a produção matogrossense de ouro - esti
mada em 60 quilos mensais, pelo Departamento
de Produção Mineral - está sendo contrabandeada
para o Suriname e Guiana' Inglesa, "porque o úni
co garimpo em atividade não está sendo fiscaliza
do corno devia". A denúncia foi feita ontem em

Cuiabá pelo Sr. Diogo Douglas Carmona, presi
dente da Companhia Matogrossense de Mineração
� empresa de economia mista - 'encarregada de
planejar e executar a política do Governo Esta-

, dual para o setor. ,
'

- O Dt-qPM 'se defende, afirmando que o di
fícil acesso à área - distante quase mil quilôme
tros de Cúíabá -, "torna impossível e até anti
-econômica, uma fiscalização rigorosa". A Meta
mat pensa de outra maneira. Como maior interes
sada já solicitou à Secretaria da Fazenda, a pre
sença de fiscais na região, para não continuar sen
do lesada em 1,3 milhão decruzeiros - correspon
dentes aos 70 por cento a que tem direito, sobre
o montante de um por cento oriundo do imposto
único sobre minerais.

- Localizado no município de Aripuana, pró
ximo ao Rio Tele s Pires, o garimpo central do
Juruena e o único em atividade no Estado. Em
Cuiabá e Vila B�la (antiga' capital), cidades que
nasceram sob a egide do garimpo, a procurá pelo
ouro cessou,mo início da década de 40.

- Sua produção mensal é 60 quilos, e o núme
ro médio de empregados é de cerca de 200, que
chega aos 600 no período dejunho e agosto, nos
meses de maior produção. ,O abastecimento dos

que vivem ao seu, redor e feito exclusivamente
por avião. Por isso um maço de cigarros custa
cerca de 15 cruzeiros (o mais barato) e uma garra
fa de cerveja 20. Parte de sua produção já esta
sendo vendida no rará, nas cidades de Itaituba e

Santarém, principais centros de comercialização.
DIAMANTE I
- Com relação à extração do diamante, Mato

Grosso continua sendo um dos principais centros,
do país. Apesar do, número de garimpo vir dimi
nuindo de ano para ano 'sua garimpagem pode ser

considerada intensa. O Departamento Nacional
de Produção Mineral instalou uma residência em

Cuiabá para fiscalizar e orientar sua exploração.
- O DNPM dividiu o Estado em duas grandes

áreas 'a centro norte - composta pelos municí
pios de Nortelandia, Arenápolis, Alto Paraguai e
Diamantino. Da centro leste fazem parte - Poxo

reo, Guiratinga, Paranatinga, Tesouro, Torixoreu
e Coxim. No sul, a garimpagem do diamante está
restrita ao município de Aquidauana.

necrotério do Hospital Marieta Konder

Bornhausen para uma, possível identifica
ção.

FURTOS

Ladrõe�,' ainda não identificadas pelas
autoridades ítajaíenses.: furtaram da resi
dencia dSra. Delmira de Mattos, à rua Ole
gário Júnior, 20, um toca-discos e cerca de
Cr$ 800,�<}

- Segundo levantamentos da Secretaria da
Receita Federal, existem atualmente no Estado
cerca' de 1 mil. garimpeiros, com" uma, produção
(estimada) de um quilate por mês. Como a fiscali
zação. nos garimpos é considerada diffcil e em

algun� casos até "impossível", o fisco admite que
o índice de sonegação chega quase aos 100 por
cento. A produção de diamantes ano passado (de
clarada) foi de 46.500 quilates mas a real, segun
do o DNPM ultrapassoua casa-dos 100 mil.

Tambem ontem, do interior do Volks
de propriedade de Maurício Cesar Pereira,
residente à rua Felipe Schmidt, 56, estacio
nado na rua Samuel Heusi, foi furtado um

gravador, documentos e considerãvel'quan
tia em dinheiro.

I ,

quadrilha lesa,milionários PM garante para breve o

novo quartelde Tubarão'
TubarãoíSucursal) - o coronel' Renato 'Júlio Treín,

Comandante da Polícia Militar de Santa Catarina, anunciou

que a construção do quartel da 5a. Companhia de Polícia

Militar, sediada em Tubarão, será imediata. Esclareceu que
o quartel funciona em caráter provisório às margens da

BRIOl, mas passará para novo prédio no Bairro São João,
próximo ao Asilo dos Velhinhos.

DELEGACIAS
O Delegado Regional de Polícia de Tubarão, Sr. Newton

Pizzo lat t i, I declarou
{ ontem' que o Prefeito Irrnoto

Feuerschuette acaba de Sancionar a lei que - :�e�ite '

à

Prefeitura doar o terreno onde, se 'situa a garagem da

Regi?nal para a construção da nova sede, bem como da

Delegacia da Comarca de Tubarão. Afirmou que tão logo
esteja transferida a escritura, Serão iniciadas as obras, a

cargo do Governo do Estado.

'_', com Imprensa
sentações no país, caso o cantor não se retratasse

perante os sindicatos dos Músicos e do Teatro e a

Associação de -Funcionários de Casas de Diversão.
O Sindicato dos Hoteleiros recusou-se a alojar Si- ,

natra em qualquer dos hotéis do país.
,Os telespectadores australianos viram quando

Sinatatra empurrou e' xingou um repórter de TV, �

logo após a apresentação de terça-feira à noite.
Os guarda-costas de Sinatra teriam agredido os

jornalistas durante a apresentação de anteontem,
'

onde estiveram presentes 8 mil pessoas que paga
ram 26 dólares (cerca de 180 cruzeiros) pará as
sisti-lo.

Segundo a imprensa, Sinatra teria dito, ainda
no palco "nós, que temos talento doado p'or
Deus, podemos mandá-los para o inferno"

Suas declarações provocaram a crítica do líder
do Partido Trabâlhista em New South Wales, No
ville Wran, que declarou: "afinal de contas, quem
ele pensa que é".

Wran acentuou que Sinatra e seu grupo "fa
zem a Austrália se parecer com um -desses 'peque
nos países atrasados".

Siliatra ��briga
O cantor. noÍte-americano Frank Sin�tra can

celou ontem suas apresentações na .Austrálía, de
pois que dois sindicatos-exigiram que, apresentas
se desculpas pelas declarações que emitiu a respei
to da imprensa australiana, quando, durante uma

apresentação em Melbourne ma terça-feira, quali
ficou as jornalistas presentes de "mulheres de vi
da fácil" e "vagabundas" e aos jornalistas de "pa
rasitas que nunca trabalharam honestamente, um
dia sequer '.

Os sindicatos exigiram uma retratação ,de
Frank Sinatra que se recusou a atendê-los e, por
sua vez, exigiu que a imprensa lhe pedisse descul

pas pelo tratamento que lhe haviam dispensado.
Uma reunião entre os patrocinadores da via

gem de' Sinatra e os membros dos, sindicatos en

volvidos na .questão, terminou em nada.
O cantor partiu ontem de Melbourne em seu

jato particular, segundo funcionários do aeropor
to, e um de seus secretários explicou que "Sinatra
estava se referindo a todas a� jornalistas quando
chamou-as de "mulheres de vida fácil". '

Os sindicatçs pretendi,am boicotar suas apre-

Depois de longo tempó de'dicado Alo le
vantamento da vida particular do casal Car
los Ishibarro e Glória Ana Ishibarro, urna
quadrilha resolveu aplicar um golpe contra
os milionários Badyr Nessar Donni e José
Mübarak, vendendo a estes um enorme ter-

,
reno pertencente a Carlos e Glória, localíza
do na rua Armênia em Jacarepaguá, no Rio
de Janeiro, por Cr$ 220 mil.

A partidà do golpe foi uma viagem feita
por Milton Gomes da Silva, que se fez pas
sar por' Carlos Ishibarro, junto com Maria
Eurico Soares Menezes que, no 190. Ç)fício
de Sãô Paulo, 'se apresentou como sendo
Glória Ana Ishíbarro e, naquele local, pas
sou uma procuração para o "marido", au
torizando-o a vender o terreno.

Os milionários Badyr" Nessar Ibnní e .

José Mubarak ficaram interessados na com

pra do terreno, e, a oferta foi de Cr $ 220
mil à vista, proposta logo aceita pelo falso
casal. Tudo acertado, vítimas e golpistas fo-

,

ram para o 60. Ofício de Notas, do tabelião
José de Segadas Vianna (Rua do Rosário,
136/B), onde o' documento foi lavrado. -

Na transação,'ficou acertado que os gol.
pistas receberiam Cr$ 40 mil em espécie e

mais dois cheques', um de Cr $ 50 inil e

outro-de Cr$ 130 mil, o que foi feito. Dias
depois, entretanto a falcatrua foi descober
ta e ontem, através de um advogado, os
lesados apresentaram queixa, na Delegacia
de Roubos e Furtos, que já prendeu todos
os implicados. I

,

Além de Milton e Maria Erico, foram
presos também Luis Carlos Monteiro, dono
do carro, chapa PI-26-36, no qual o 'casal'
viajou para 'São Paulo, a fim de conseguir a
procuração que possibilitaria o golpe. Pos
teriormente, foi identificado Plauto Márcio
Marques Branco, elemento errcarregado em

,

abrir uma conta bancária, cinde o cheque
de Cd 50 mil seria depositado e depois
seria retirado.

I
1.

,

Rodovias do Nordes te são
interditadas pelas chuvas AGRADEC1MÊNfo E CONVITE

PARA MISSA DE 7 º DIA
AGRADECIMENTO E CONVITE
'PARA MISSA DE 1'9 OI,A

/

o importante é ...
manter-se .ern
forma ...
LiMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

�\*�:URO·DONAL
e viva MAIS, confente!

II
. o tráfego, rodoviário entre

Recife Natal e vice-versa está
" suspenso há três dias, porque
t as últimas chuvas que vêm cas

tigando os dois Estados toma
ram impraticável a travessia
por balsa no quilômetro 51 da
BR-lOl, próximo à localidade
de São José do Mipibu, 'a 24

quilômetros da capital poti
guar, onde uma ponte - única
via de acesso - ruiu há alguns
meses, \ quando das enchentes

I ,: que atingiram o ,Rio Grande

� do Norte.
i , As empresas de ônibus reei

I fenses suspenderam suas linhas

! :

C

para Natal, por ordens 'do
DNER potiguar, pois a fúria'
do rio Mipibu engrossado pe-,
las chuvas,torna perigosa à tra
vessia de balsa dos passageiros,
interrompendo, desse' modo,
as baldeações. Mesmo os auto
móveis pequenos estão proibi
dos de passar.

Tito Coelho Pifes, Marl:j1.'potttes Pires}'",Jair "-,
Pires, Jurema Pires, Jaime Pires, José Pires,
Renato Pires, Luiz Pires e Mauro Pires, agrade-

Icem as manifestações de pesar recebidas por
ocasião do falecimento de seu filho, esposo e

irmão JANDIR PIRES, ocorrido dia( 5 próxi-
\ mo passado, e convidam o; parentes e pessoas
de suas relações para a Missa de 70. dia que
-mandarão celebrar dia 12 (sexta-feira), .às 19
horas na Igreja de Santo Antonio.

"

",� ,r"
A família da sempre lembrada

EROTIDES FURTADO 'MOEllMANN
agradece aos amigos e f'âmiliares que a confor
taram no doloroso' transe por que passou, e

convida para a Missa de 70. dia que manda
celebrar em sufrágio � sua alma, hoje, às 18:00
horas, na Capela do Colégio Catarinense.

Florianópolis, 11 de julho de 1974

Só por via aérea se pode
/ chegar a Natal ou vir de lá para
Recife, a não ser que se faça
um contorno por Campina
Grande, na Paraíba, numa via

gem de mais de oito horas ser

tão adentro.'

Americanos
são' presos \.

no México
,

Cinco norte-americanos- fo
ram detidos e acusados de vá
rios crimes em conexão com

, uma recente onda de terroris

ii mo urbano em Guadalajara, no
México. I

Segundo a polícia, estes fo
i ram acusados de associação de
{ I lituosa, posse ilegal de -

armas,

'I ,

contrabando de mercadoriáse

!. :, violação das leis de migração,
além de outras acusações que

[: resultarem das investigações.
Í.: Os norte-americanos foram

s : detidos na semana passada,
j' ,� quando o Exército e a Polícia

local dr Guadalajara, 'ao oeste
da cidade do México, realiza
ram batidas em várias residên
cias e detiveram 44 pessoas.
Fonte da polícia disse que "os
detidos estavam sendo investi

gados em relação com o terro

rismo atribuído \à Liga Comu- ,

rusta "23 de Setembro", uma

j � orgànização extremista que se

" responsabilizou por seques-
, tros, assassinatos de líderes es

,. tudantis de direita e esquerda.

l:

VIAGENSMARAVILHOSAS PELO BRASIL.
-

'\

A Modelar faz questão de pagar tudo
para você conhecer primeiro o mais lindo país do mundo.

O Brasil é uma g'o·stosura.
Quant,o mais você c! conhece, mais
co i s'o s novas, mais pãisagens
inesquecíveis e gente boa e(e tem

para a gente descobrir. Por isso
A Modelar quer levar você, de

graça, pelo Brasil afora. Agora, toda,
vez que comprar em qualquer dos
quatro -loj cs A Modelar você I

receberá cupons. Todos os meses

haverá um sorteio pela Loteria
Federa I. E você poderá ganha r uma

Viagem Maravilhosa com dire i too
um acompanhante. A Modelar paga
as passagens de c vi do e o estada em

hotéis de primeira categoria.

Compre melhor na"A Modelar. -

E vá se preparando fi:lra sua Viagem
Maravi Ihosa pelo Brasi I.

.

Julho: Brasíl_ia
Agosto: Rio, de Janeiro
,Setembr,o: Recife
Outubro: Belo Horizonte
hlovembro: Salvador
Dezembro: Belém e Manaus'

Em cada s or+e i o serõo
di};tribuídos mo i s estes prêmios:
Televisores Admirai 'coloridos e

preto 8.. branco, encercde iro s,
liquidificadores, eletrofones Ph i l ip s ,

rádios portáteis ..

,

.... 6-�VLlGÊNSU;�
MARAVILHOSAS
PELO BRASIL.

tnl
CimOOElaf'

/,
COMPRE E GANHE EM

ru1
'a wIJ"EICir
CirlQ.IeIienáiOelliosiei lSsi ,n

Rua Trajano, 21
,

C�eBrositeíissina.

'COMPRE SEU
J
-,

,

'PRESENTE NO

PONTO' CHie

®
\ ,

, ,
,

I
,

Os cuponsque vOC;,e recebe valempara todos 0$ sorteios desteano.
, ,
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se sobressair, forte inclinação ao estudo
e compreensão dos problemas que lhe
dizem respeito, você é capaz de ter êxito
fora do comum em muitos sentidos. Pre
pare-se para fazer uma viagem que lhe
dará ótimas compensações.
LIBRA - Sua grande capacidade de for
mar um juízo exato das coisas e das pes
soas, há de ser muito útil agora para to- :

mar a decisão certa no tocante ao que
precisará decidir ainda esta semana em

seu próprio benefício e no de seus farní-
'Iiares e amigos. ,

ESCORPIAO - Como não tolera intro
missão em seus assuntos pessoais ou

mesmo profissionais, precisará hoje de
muita, diplomacia e muito tato para re

solver sem brigas e discussões algumas
questões. Fluxo favorável, todavia, para'
o amor,_o casamento e as viagens.
SAGITARIO - O amor que você de Sa-

"

gitário tem pelos animais, sobretudo pe
los cães e cavalos, resultará, de 'alguma,
forma benéfica para si. Não permita, po
rém, que a fase atual da Lua o predispo
nha a indolência física e mental, ao co

modismo e a omissão.
CAPRICÓRNIO - Conte com a ajuda,
em todos os sentidos, de pessoas melhor'
situadas que voçê financeiramente ou na

escala social. E um bom dia para, as- \
sociar-se à alguém, mas não será assim
tão propício ao amor, as aventuras ro

mânticas e à harmonia doméstica.
AQUÁRIO - A 'Lua, \que governa o

signo atual, dá li você uma imaginação
excessivamente viva e Uma força de re

presentação de imagens que podem
ofuscar-lhe o valor exato e real das coi

sas, produzindo resultados em nada sa

tisfatórios no seu trabalho-em geral.
PEIXES - Lembre-se que as coisas dei
xadas por fazer, obrigam-no a marcar

passo, na vida. Ponha em dia todos os

seus compromissos, e responsabilidades, '

esforçando-se ao máximo para não dei
xar para amanhã o que deve fazer hoje.
'Bom fluxo para o amor.

Horóscopo
"-

Ornar,Cardoso

ÁR1ES - Tudo o que lhe acontecer ago
ra terá importância vital em seu futuro
próximo ou remoto, podendo até influir
em sua velhice. E muito provável que
venha a realizar agora a mudança de ca

sa, de cidade e de pais que vem preten
dendo desde há muito.
TOURO - O bom aspecto de dois pla
netas sobre o seu signo, Júpiter e Vênus,
está indicando viagens' bem sucedidas,
grandes lucros e proveitos em negócios,
prosperidade, comercial ..

e industrial,
crescente popularidade e muita'harmo
nia no ambiente familiar.
GEMEOS - Pessoa nascida nesta sema

na irá, consciente ou inconscientemente,
ajudá-lo sobremodo em -assuntos de di
nheiro" de trabalho ou de ascensão so

cíal, É bom não perder tempo ao fechar
negocios agora, pois a demora ocasiona
rá perdas e prejuízos.
CANCER - Para que não passe pelo me-.

nos parte de sua vida recomeçando sem

pre as coisas, aproveite este e os próxi
mos dias para concluir assuntos que lhe
deem estabilidade profissional e fínan
ceira. Use em seu benefício sua extraor
dinária imaginação.
LEÃO .: E sumamente importante que
conserve envolto no mais absoluto segre
do sua vida romântica, no momento.

,(Porque se não o fizer está muito sujeito'
a criar sérias inimizades, ter rompimen
tos ou separações, sofrer aborrecimentos
e passar por desagrad,áveis acontecimen-
tos.,

'
'

VIRGEM - Com grande ambição para

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUrONOMO DE EDIFICAÇOES
EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 05/74.

AVISO
O Departamento Autônomo de, Edificações torna público, para conhecimento

dos interessados, que se acha aberto 9 Edital de Concorrência no. 0517'!r, para à

construção do POSTO DE SAÚDE da cidade de Capinzal.
O Edital� bem .como quaisquer esclarecimentos, poderão �r obtidos n� Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifrcio das Diretorias,
, I

-

_a Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. à 6a. feira, no horário das 14:00 às

18:00 horas.

Florianópolis, em 8 de julho de 1974

Eng. Hélio Costa \

Diretor Geral.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E' 'OBRAS
DEPARTAMENTO' AUTONOMO DE EDlFICAÇOES

, .
'

EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 06/74.
"

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento'
dos interessados. que se acha aberto o Edital de Concorrência no. 06174, para à

construção do POSTO DE SAÚDE da cidade de SantaOecffia.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no, 100. andar do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. à 6a. feira, no horário dás 14:00 às

18:00 horas.
'

Florianópolis, em 8 de julho de 1974,
Eng. Hélio Costa

Diretor Geral

íi,f!ig!gi!!§i��i:i
'DE 'TERCA A' SÁBADO· às\ 21/10

rádio guarujá

!!i�"igIgªigjl;jzi!]I�'
UM PROGRAMA

oscar berendt
\

Ilil'N'·"'""j"""""O:::::::::::::::::::::T"'ú""',':iU:::::::::::�::::::::::::R::::::i::::::::::::::N"""Õ�"174'1111':.:':', ....
. . .0':':':':·:·:':':'0 ..•';':';'0 .':':':':

'::::::::�::�::::::::::::::::::::::::::::::..:�:::::::::::::::::::::;::::::::::::::::::::::::::::::::::::�:::::;:;:::�:::::�:�:�:::::;:�:::::::;:::;::::::::::::::::::::::::::::�::::::::::::::::::::::::::::::::::::

colaboração, prof. A.SEIXAS NETO
sociedade, CELSO PAi\IIPLONA
inforrnasom, ALLAN BRAGA'

comunicação, DAVI NA PRATTES
phonoqrarn-som, MIGUEl. BERGLER
esportes, NEY ,BOTTO ,GUIMARAES -

Cinema
Darci Costa

OS SEGREDOS, DA COSA NOSTRA (The WaQachi Pappers)
Depois 'de O Poderão Chefão, todo mundo acha-se com o direito

de uma abordagem' à Mafia. Aqui está mais uma com pretensões
a traços biográficos: Além da figura de Charles Bronson, a esta

altura já reduzido a um cliché, o filme tem Joseph Wiseman, Jill
Irelland Walter Chiari e Amedeo Nazzari. O produtor Dino de

Laurentis entregou tudo à responsabilidade de Terence Young, o
diretor inglês que, até agora, só acertou mesmo, quanuo foi

comparsa de James Bond, Um espetáculo de sombrias

perspectivas. Technicolor, 18 anos. São José: 3 - 7,45 e 9,45
horas.

O 'HOMEM QUE SURGIU DE REPENTE (And Hops to Die)
Um filme cuja melhor credencial é a presença 'do diretor francês
René Clement, o realizador de O Sol Por Testemunha. E urna '

história de aventuras' traições e violências, onde um gangster
americano no crepúsculo (Robert Ryan) encontra-se com Tony
(Jean Louiz Tríntignant) um cigano que vive fugindo à tenaz

perseguição que lhe movem os ciganos, acusado de haver causado
a morte do filho de um deles. Além do americano Aldo Ray, o
elenco ainda tem a participação' de Lea Massari, Tisa Farrow e

Jean Gaven. Technicolor. 18, anos. Ritz: 5 - 7,45 e 9,45 horas.
A MEGERA DOMADA (The Tarriinf of the' Screw) Em

reapresentação, ,a comédia de William Shakeaspeare,. em
produção realizada em alto nível e com direção de Franco
Zefirelli. O filme já conhecido, cumpr� realmente suas

.finalidades em sua área, divertindo e impressionando pelos seus .

aspectos visuais. Elizabeth Taylor e Richatd Burton encabeçam o

elenco, seguidos de Ciryl Cusak, Michael Hordern, Alfred Lynch,
Michael York e Natasha Pyne. Technicolor. Coral: 3 --, 8 e 10
horas.

'
'

OS 12 CONDENADOS, de Robert Aldrich c/Lee Marvin
A NOITE DOS COELHOS, de William F. Claxton c/ Stuart

Whitman. Censura 18 anos. Roxy: 2 e 8 horas. )

, ENCURRALADO (Duel) de Steven Spiegel c/Dennis Weaver
Jalisco: 8 horas.

'

DON DITlS, c/Baltus
MADRON c/ Richard Boone e Lesli Caron .Glória: 8 horas.
OS SADICOS c/Jane 'Bírkin - Censura 18 anos. Rajá: 8

horas.

I'

PRIMEIRO PÜSlICO LEILÃO
Dia '25 de julho de 1974; às 10,00 horas .; Av.

Aniceto Zacchi no. 550, B. Areias do Maruim,
Palhoça - (SC). ,'(

DIRCEU DIAS PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com'
escritório à rua D. Pedro I, no, 617 (Bairro Coral) -'

'LAGES,-SC, faz saber que, devidamente autorizado

por Agente Fiduciário; designado pelo BANCO NA·

CIONAl DE HABITAÇÃO venderá na forma da lei

(Decreto-lei no. 70.de 21/11/66, .e regulamentação'
complementar) RC 58/67 ...:. RC 24/68 e RD 08/70
do'B.N.H.), em PRIMEIRO PÚBLICO lEilÃO, no

dia, hora e local ãcima referldos, o imóvel adiante

descrito de propriedade de JOÃO VASQUES e

AlVANY DE MELO VASQUES, brasileiros, casados,
ele contabilista e ela do lar, residentes e domiciliados

em Palhoça, Santa Catarina, para paqarnento da

divida hipotecária em favor CAIXA ECONOMICA
FEDERAL (SC) - Uma casa residencial de madeira,
com um pavimento, possuindo onze compartimentos,
com area de 111,OOm2 e o respectivo terreno com

, área de 552,OOm2, sito à Av. Aniceto Zacchi,número'
550, bairro Areias do Maruim, na cidade de Palhoçq,
estado de Santa Catarina.

'

A venda será feita mediante pagamento à vista,
podendõ o arrematante pagar no ato como sinal; 20%
(vinte por cento) do preço de arrematação e mais a

comissão de lei eo saldo restante no prazo impreterf-:
vel de 8 {oito] dias.

O lance mínimo para a venda do imovei será de

Cr$ 31.632,48 (trinta e um mil, seiscentos e trinta e

dois cruzeiros e quarenta e oitô centavos), valor do
crédito hipotecaria e acessórios, sujeito porém, este

valor a atualização até 24 (vinte e quatro) horas, antes
da realização da praça.

O, leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos

interessados informações' pormenorizadas sobre o

imóvel.
, lages (SC); 09 de julho de 1974

DIRCEU DIAS PIMENTEL
leiloeiro Oficial

PRIMEIRO PÚBLICO LEI.LÃO
Óia 25 de julho de 1974; às 15,00 horas - R\la

Prefeito José Koerich, 389, Sto. Amaro da Imperatriz
-(SC). ! �,

DIRCEU DIAS PIMENTEL" leiloeiro Oficial, com
escritório à rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral) .;

lAGÉS-SC, faz saber que, devidamente autorizado

por Agente Fiduciário, designado pelo BANCO NA·

CIONAl DE HABlTAÇÃO venderá na forma da lei

(Decreto-lei no. 70 de 21/11/66, e regulamentação
complementar] RC 58/67 - RC 24/68 e RD 08/70
do 'B.N,H.), ,em PRIMEIRO PÚBLICO lEilÃO, nb

dia, hora e local (acima, referidos, o' imóvel adiante
de�crito de propriedade de lAURO JQSÉ SilVEI·

RA, autônomo e sua esposa lUCIA AMÉLIA BOS

SlE SI lVEIRA, professora, ambos brasileiros, para

pagamento da dívida hipotecária em favor CAIXA

ECPNÔMICA FEDE'RAl, de uma casa residencial de

madeira, com um pavimento, possuindo sete comparo

�imentos, com área de 84,55m2 e o respectivc terreno
com área de 300m2, sito à rua Prefeito José Koerich,

I. \
--

389, na cidade de SANTO AMARO DA IMPERA-

TRIZ, em SANTA CATARINA.

A venda será feita mediante paqarnento à vista"
podendo o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento) do preço �e.,arrematação e mais a

comissão de lei e o' saldo restante no prazo impreterí
vel de 8 (oito) dias.

O lance mmimo para a venda do imóvel será de

Cr$ 52.484,68 (Cinquenta e dois rnil, quatrocentos. e
oitenta e quatro cruzeiros e sessenta e oito centavos),
valor do crédito hipotecário e acessórios, sujeito

• porém este valor a atualização até 24 (vinte e quatro)
horas, antes da realização da Praça,

O leiíoeiro acha-se .habilitado a fornecer aos

interessados ,informações pormenorizadas' sobre o

imoveI.

lages (SC), 09 de julho de 1974

DIRCEU DIAS PIMENTE;l
Leiloeiro Oficial

-

Pedro Antônio Cherem, um dós dois Diretores do

Teatro Álvaro de Carvalho, está pedindo exoneração do

seu cargo. Provavelmente está cansado. Como conse

quência, Luiz Alves da Silva, o 'outro Diretor (o de sem-
,

pre) acumulará as duas direções até o final do atual go
verno.

fStodieck I

@{} aye4 do 1fl;olanle �I a reafti�alnão �ent.

.No Rio, Florianópolis morreria atropelada, Imaginem em Nova Iorque...
I

. '

E de repente 'o florianopolitano no

tou que a cidade cresceu e que ele não
sabe dir� em "cidade grande". Como
consequência, os acidentes �e sucedem.
Principalmente na Beira-Mar, onde, in
clusive, dia desses houve um acidente
com uma vítima fatal. E, depois deste,
outros () outros já aconteceram e muitos
estão por, acontecei' - Deus queira que
não. Mas, o que fazer? "Auto-escola ne

les", ,é o que se ouve. Em quem? Para
os pedestres (eu disse pedestres) tam
bem. Afinal quem ,é que tem o triste

.

habito de atravéssar e não olhar pros la�
dos? Pois é.

'>,

Acpntece que o trânsito em Florianó

polis está crescendo com proporções as-
'

sustadoras. De uma hora prá outra sur

giu uma cidade congestionada onde an-

'tes havia "paz. "Não há solução?
"

per
guntam. E difícil porque o florianopoli
tano não se 'preparou' para a explosão
que está acontecendo - e, diga-se de

passagem, não tem -o mínimo interesse
em se preparar. Prá que? Para enfrentar
esse demônio que é o trânsito, cada vez
mais desnorteado. Caótico mesmo. En

tão, o que é que acontece? Quando o
.

"encurralado" sente-se solto, põem-se a

correr. E asconsequências aí estão.

I','
/fm defesa do meio ambiente da Ilha de Catarina, nos-

'

sa Santa, venho ao respeitável público denunciar o se-.

guinte: Florianópolis já está apresentando tndices de po
luição. E se pensam que poluição é apenas fumacinha:
preta no ar, estão muitissimos enganados, .queridinhos.

,

"

,(!/cltateau dà reu/�Wt(-t

O Governador Colombo Machado"
Salles, em despacho com o Secretário
Orlando Bértoli, do Governo, assegurou
condições financeiras para a conclusão
da Casa da Cultura ainda no seu manda-
'to, o que quer dizer que até o dia lS'de

março de 1975 a Cultura catarinense es

.tarã devidamente instalada. O que é óti
mo, A Casa da Cultura está em constru

ção no local onde, um día.Toi o Museu
de Arte de Santa Catarina, esquina das
ruas Tenente Silveira e Álvaro de Carva
lho. O prédio, de quatro andares, com-

portará, no andar térreo, o Museu de Ar
te propriamente dito. A Biblioteca ocu

pará dois andares. Nos outros se instala-

rão uma escolinha de arte, a Academía
Catarinense. de Letras, o' Conselho Esta
dual de Cultura, o Instituto Histórico e

Geográfico, o Departamento de Cultura
e suas divisões e mais um pequeno audi
tório com capacidade para 200 pessoas.

No mais; só nos resta uma pergunti
nha de bom senso: caberá tudo isso num,

'

simples prédio de quatro andares?
,
I

Um sorriso, por favor.
/I

Até as Silveiras de Souzas
não perdem um domingo
de sol na Beira-Mar Norte.

Da esquerda para a

direita: as irmãs
_

Lina, Marília, Ruth ,e Zica
'

e mais dona Nair, a mãe.
Foto L. P. Peixoto.

\
J .�-'--------------------�---------------------

o Prefeito Nilton Severo da Costa era

um dos maiores incentivadores da praia
ao Iongo da Baía Norte - a tal praia
que, infelizmente, não teremos o prazer
de conhecer. Isso porque a draga Sergipe
está indo embora sem deixar a areia ne

cessária para a execução da mesma.
"Não encontramos nenhum banco de

areia disponível na Baía Norte", alega
ram. O Prefeito sugeriu, então, que colo
cassem tubulões por toda a' avenida

Mauro Ramos, por onde a areia seria

transportada, vinda, Idiretainente da Baía

Sul. "Não dá. Já imaginaram se um dos

tubuções arrebenta? " "Então", disse ô
Prefeito-novamente, "amontoem a areia
necessária na. altura da Assembléia que
eu mando os meus caminhões transpor
tar grão por grão para a 'Baía Norte't..
Não houve resposta. E ficamos sem a

tão esperada prainha. Agora é só aguar
dar que o nordestão destrua, pouco a

pouco, toda a murada existente ao lon

go da Avenida Rubens de Arruda Ra

mos, que é o nome de batismo da nossa

Beira-Mar Norte:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estão em ritmo) ace
lerado as obras das cons- ,

truções das piscinas, bar e

boate do Laguna Tourist
'Hotel, 'uma das gaiolas de
ouro do país. O contrato

'

com o proprietiio do Ho
tel sr. Santos Guglielmí diz
que as pisoinas deverão ser

entregues prontas para,
inauguração em setembro
próximo vindouro.

,
* * *

No Rio, Dijon feminina
e masculina,' lançou sua

moda em noite de elegân
cia no Clube Monte Líba
no, tendo absoluto suces

so, o que não poderia dei
xar de ser.

* * *

A Delegação da Guana
bara que encontra-se ,em
nossa cidade participando
dos Jogos Brasileiros, on

tem deu entrevista coletiva
, com os, jornalistas de es

portes, Baltazar, Aldírio e,

Mario, na Casa do Jornalis
ta de Santa Catarina.

* * *
\

Também na noite de

terça-feira o ex-governador
do Estado Ivo Silveira, re
cebeu cumprimentos de

amigos pela escolha de seu

'nome para candidato ao

Senado.
* * *

Corno 'acontece todas as

sextas-feiras hoje mais urna
nimada noite acontecerá
na boate do Clube da Coli-.
na. O conjunto será Os Bi
nos, A Diretoria do Lira
Tênis Clube, agora está se

riamente preocupada'
com sua sede campe-stre,

,

* * :li

Os casais, Maria Apare-
'

cida e Clovis Silva, Zenaid '

e Milton Fett, hoje no Clu
be Doze de Agosto recebe-
rão cumprimentos de con

vidados, pelo. casamento
de seus filhos, Inês Helena
eAugusto Guilherme.

* * *

Cumprimentamos o Dr.
,

Evaldo Amaral' pelo seu

aniversário ontem. O casal
Amaral em sua bela resi
dência recebeu 'convidados
para comemorar o aconte-
cimento. \

* * *

Procedente do Rio, che
gou a nossa cidade pelo,
vôo da Transbrasil, o con

ceituado advogado Ernesto
Dória da Luz Pinto.

0,

segundo, "link" de micro
ondas fornecido pela
SIEMENS-AG, da Alema
nha será utilizado nas liga
ções entre a capital do Es
tado e a cidade de Chape
có, conscltuindo-se no

mais extenso sisternà cons

truído pela COTESC.
* * *

O, casal Dr. Cyro.Geva-
erd chegando ,de Brasília:
onde estiveram a frente
das atividades da Barraca
de Santa Catarina na Festa
dos Estados, sõb o. patrocí
nio da Casá do Candango,
nos diz que a representa
ção de nosso Estado, pres
tigiado pela Primeira Dama '

Sra. Daysi Werner Salles,
alcançou absoluto sucesso.

Foi uma das Barracas que
apresentou melhores arti

gos e teve maior,renda fi
nanceira. As sras. Ilê Cami-,

nha, Mara Cherem, Lilia
Gevaerd, Ana Rita Linha
res, Paulo P. Oliveira e sra.

, Deputado Albino Zeni não "

pouparam esforços parà le
var bem alto o nome de
nosso Estado no ,gránde
acontecimento em Brasí
lia.

* * *

Pára' uma visita oficial
chega hoje a nossa cidade
onde será recebido no Pa-
.lãcio dos Despachos pelo
Governador Colombo Ma
chado Sanes, o Comandan
te da 5a. Região Militar
General Samuel Augusto
Alves Correa.

* * *

Com 'simpática 'decora-
ção 'num lugar bastante
aprasível, está sendo inau
gurado na, tão comentada
praia dó Pontal um Motel.
Som no s apartamentos,
lanchas para passeios e

uma belíssima praia isola
da, tudo isso tem o Motel
do Pontal.:

A Secretaria dá Educa
ção promoverá de 15 a 20
do corrente, tendo pôr lo
cal o Instituto Estadual de
Educação" o I ENCON
TRO CATARINENSE DE
SECRETÁRIOS E 'DIRE
TORES DE �DUCAÇÃO
DOS MUNICIPIOS. O ob
jetivo básico da reunião,
segundo informações do
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* 'I' *

Dia 17 embarcam para,
urna. viagem Florianópolis
Rio-Miami, o primeiro gru-,
po que está na organização
de viagens pelo mundo,
promoção do Clube Doze. '

de Agosto, BESC Empre
endimentos Turismo e Ho-

,

tur Hotéis Turismo.
* * *

O Coordenador de Rla-
nejamento da Secretaria
Estadual de Educação- e o

Assessor de Planejamento,
Antônio Cesar Becker

I
e

Pedro Bertolino, viajaram
para o Rio de Janeiro. De
verão manter contatos jun
.to ao PREMEN para tratar
.de assuntos relacionados

,
com a execução do Plano
Setorial de Educação, em ,

Santa Catarina.
* * *

O Governador Colombo
Salles presidiu no Palácio
da Agronômica, a solenida
de de assinatura de um

contrato de financiamento
da ordem de 16 milhões de
cruzeiros, entre o Banco
do Brasil SIA e a Com
panhía Catarinense de Te

lecomunicações. O acordo.
destina-se à importação <i� ,

'General Samuel
'

Augusto Alves Correa,
Comandante da 5a.

Re!:lião Militar;

Coordenador Geral, Prof.
Liberato Pinheiro Neto, é
o, de conscientizar os diri
gentes municipais, através
de seus assessores diretos.

* * *

'Vão dar nota alta, na
noite do Baile Branco no

Clube Doze de Agosto, os
lindos brotos que também
vão fazer "Debut", Débora
Mary Gomes, Joyce Maria

Azambuja, Maria Tereza
,

Evangelista, Lucília Lebar
benchon Polli, Soraya
Lins, Maria Aparecida Ca
valcanti, Cristela Athana

,

sio e Rosana Cesar.

* * *

O industrial Benito Bat-
tístotti -foi visto adquirin
do uma coleção de discos
clássicos, na nova loja Az
de Ouro. Benito também
gosta da música popular
brasileira, GOmo Bethania,
Elizeth e Maria Cleusa.

* * *

O industrial Marco�
Buechler da cidade de Blu
menau, indicado para Vi
ce-Governador do Estado.
Em sua residência o casal

,

Buechler recebeu amigos e

correligionários para
-, lhes '

dar cumprimentos.

* * *

Lidia Maria Mund, um
.broto que é sempre assun

to em nossa sociedade, foi
escolhida pela Diretoria do
Clube Doze de Agosto pa
ra Rainha da tradicional
sociedade catarinense. Li
dfa Maria recebe a faixa
das mãos de Heloisa C. de
Resende, dia 8 de .agosto.

, \
" _" . I't/- _

I

Inês Helena e Augusto Guilherme, vão casar hoje,

,
-

....
_

/

,CRESCIMENTO. DO NÚMERO DE ALUNOS

o PROGRESSO QUE TODOS QUEREMOS
,

'

DAS ESCOLAS MUNICIPAIS

NOS, ÚLTIMOS 5 ANOS ,EM BLUMENAU

1972

1971

1970

I,'
ot:d

4.854
,

ALUNOS
'5.771

,ALUNOS
6.535

ALUNOS

1973

1168
ALUNÓS,

1974

8,067
ALUNOS

, \

EVÓLUCÃO DO N(V:EL DE FORMACAo
, ,

DOS PROFESSO,RES

N,OS Ú,LTIMOS 5ANOS EM' BLUMENAU

ANO NORMALISTA UNIVERSITÁRIO LICENCIADO OUTROS TOTAL

,

1970 83, 7 - 75 ' 165

,

1971 144 23 2 65 234

,

1972 154 72 6 59 291

, '

1973 156 144 19 17, 336
�

1974 152
.

167 41 . 17 377
-

/

PREF'EITURA '

MUNICIPAL
DE BLUMENAU
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COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS

I
�
,

VARIANT - Amàrelo Colonial 1972

VARIANT - Azul Diamante' 1972

T L - Azul Diamante ; 1972
T L - Branco Lotus ", . . . . . . . .. 1971
FUSCÃO - Verde Gu'arujá

'

.........•. , 1972

FUSCÃO - Verde Iguaçu ' 1972

FUSCÃO - Branco Lotus 1972

I FUSCÃO - Vermelho ...•..................... 1971

FU5CÃO - Laranja .... : ...
'

..............•.... 1971

VOLKS - Branco Lotus ................•....... 1969
FORD

'

CORCEL 4 PORTAS - Turqueza Royal ......•.... 1972,

CORCEL CUPÊ - Marrom Caravela 1969

CORCEL CUPÊ - Turqueza .' .. ' 1971

CHEVRC'LET
OPALA ':;'UPÊ --' Vermelho . 1974

Op·ALA CUPÊ - Amarelo ,
1972

OPALA 4 PORTAS - Vermelho 1973

OPALA 4 PORTAS:- Branco Polar ,
'

.. 19.72
OPALA CUPÊ - Laranja Solar .•............ ' 1972

..

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 .; Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

, Ftorianópolis.
.___------------ ----------------�

. COMERCIAL· BEIRA MAR VEICUlOS E REPRESENTAÇOES lTOt

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
. FONE - 43-77 .

.

Financiar é fácil! Venha falar conosco.

Corcel cüpê lúxo verde
Corcel cupê Standard amarelo
Variant azul diamante

Opala luxo vermelho
,

Buggy laranja e preto

"

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM
, "

�--------------------------------------�.

GATÃO 'AUTOMOVEIS
Francisco Tolsntmo, 13 - Fone 2�:RO' .

1 Vai kswagen 1500 - Ocre Marajó OK

1 Vai kswagerí 1500 - Amarelo Safari OK

1 Ford Corcel Cupê Luxo .. ; :, 1970

COMPRAMOS SEU CAR�O A VISTA E PAGAMOS O

j,MELHOR PREÇO - C!1EDITO .IMEDIATO.

� JENOJ-R�OB,A .�\�AUTOMÓVEIS LTOA ..�
.

R. Spldanha Marinho Esq. de João Pinto
,

FONES: 4673 - 2952 .

OPALA VÁRIAS CORES : , 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES ! 1974
Galaxie LándauOk cor Oura Libra Met. T/·Vinil Iilege 1974

.

OFALA HIDRAMÁTICO J974"
JEEP : : 1973

�� ����:: ::: ::�::: ::::::::::::::::::::: :::::::::::::::: ::::: ::::::: :::: ::::::: � �� �
GALAXIE � � '1967
LANCHA FIBR,A DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRf:J(rDE AlITOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

'.

C. RAMOS S.A.
cOMÉRcio E AGÊNCIAS

Revendedor Autoriza do VoÍkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381

Peças: 6244

Oficina: 6585
, Administração: 2250

VEfCULOS USADOS'
TL - VERMELHO � 1970

1300":_ BRANCO , ;; 1968 '

1500 - AZUL PAVÃO 1971,
VEICULOS NOVOS:

I

S. P. 2 - BRANCO : .. ,
OK

\
Kar�ann Ghia S.P. - VERMELHO OK.

TL - 4 PORTAS - AMARE"LO SAFARI ; OK

VARIANT - BEGE ALABASTRO : OK

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicienados à base de troca.

CARIONI .COM. AUTOMOVEIS 1TOA.
Av. Rio Branco, 53

.

- Fone 3966
1 - Corcel cupê luxo , : 72

1 - Corcel cupê STD , 73

,1 - Corcel cupê STD 71

1 - Volks Sedan ,
,

70

1 =Volks'Sedan I ; 67
CARIONI - Tradição e conceito

no ramo de automóveis.

VOLKS 1500
Vende-se um Volkswagen, ano 1972, em ótimo es

tado de conservação. Tratar pelo fone 3979. ou 3317

com sr. Juarez ou Renato.

r---------��--------------------------�

MÉDICOS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGI,A
Curso de especialização na S.anta Casa de

MiSllric6rdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM
Janeiro -; GB.

Consultório: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diarial11ente' das 14 às 19 horas.I,

Rio de

1971
·1971
1971
1971
1972 .

Ginecologiá - Obstetrícia

iI
1 .

1

TRANSPORTES'
I

'RÁPIDOS, WEISS
Curitiba - Joinville - Blumenau - Itajaí e
Florianópolis '/'

KOMBI - Semanalmente para Transpor-
.

te de Encomendas Rápidas.
-, Representante em Hcrlanopolis

.

.

' ,

"PRENDA"

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 - Florianôpolis
Rua Mateus Leme, 2138 - Fone 24-1937 -,Curitiba.

EM FLORIANOPOLIS
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACAO -IMÕVEtS.,

ALUGAMOS
- Apartamento no EDIFICIO ARTHUR: 'Quarto, sala,

cozinha, dep. de empregada. .,

- Apartamento' na Rua TIRADENJES - Centro: 3 quartos,
sala, cozi nha, área. de serviço e dependência de empregada

.

completa.
VENDEMOS'
-; Dois lotes em Coqueiros na Travessa da' R. Abel Capella,
podendo ser vendido separadamente. ,

- Bom Abrigo - o bairro mais procurado - "Casa mobiliada'

com 4 dormito - dep. de empregaa completa � 3 banho -

suite - s/jantar - copa - cozinha - garagem - terreno

grande - etc.
- Casa A. Raul Machado, paralela a Mauro Ramos: 3 quartos
- sala - copa - cozinha - banho - e mais outra dependência
ern separado com dois quartos e despejo -·garagem e terreno

todo calçado e zona de morro.
- Coqueiros - um. dos bairros mais concorridos da Capital -

Casa com 4 dormito - dep. de empregada completa - 2 banho
- play ground - cliurrascaria - copa '- cozinha - s/jantar �

garagem 2 carros - terreno grande - etc.
- Residência excelente com frente para as duas Baías, ponte
Hércílio Luz e a Nova Ponte, enfim a visão panorâmica que
todos desejam ter; Temos certeza de' que V /S se Sentirá à
'vontade.

'

- EDIF(CIO ESTORIL - Coqueiros - proximidades da .,'
Nova ponte - Apartamentos.com 185,00m2 - temos apenas
três num ediffcio p/nove famílias - garagens para 2 carros --"

acabamento de 1 a. - preço por m2 dos mais- baratos da
Capital - possibilidades de V/S. ganhar 100%'at{l ano após
aquisição - Financiamento até 240 meses.
- Se V/S., deseja: VENDER, .COMPRAR, .cONSTRUIR ou

ÁLUGAR, procure-nos - Trabalharemos pra você.
.

'\ ,

Predibens Imobiliária Ltda. �
,Rua' dos. IIheus - Ed.' Aplub - s/85'
Fones 4141, 3950 e 2481

, FlórianójJ;)lis
r

Dr. SAULO' FERNANDO LINHARES "

�-.----------------------------------------

Ora. MOEMA DESJARDINS

Ginecologista, e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edif(cio CEISA, rua

,Jerônimo Coelho, 14, esquina, Felipe Schmidt, 80.
.

andar, Conjuntos 8Ó1 e 802,- fone 3683 - Florianô

polis
i'

MATRIZ

'Rua Henrique !-ag'e, 2095 - fone 21'29 - Criciúma SC.
,

FILIAIS
São Paulo: A. Alegria, 36'- Fones 92·1070 - 2924859 e

292-24953
.

,

Joinville: Rua Ignácio Bastos, 1335 - Fone 4093.'

Florlanópolts: Rua José.Cândido da Silva, 64'0 - fone 6501.
Tubarão: Rua Acácio Moreira, 1459 - fone 1478.

Porto Alegre: Av. Guida Mondin, 533 - fone 226926

.

CONFIE NA EFICIÊNCIAMANIQUE

PSICOLOGA
r

Ora. Vera Lúcia Rocha
DIAGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E Al>UL •

'TOS
. ORIENTAÇÃO VOCÁCIONAL
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FIRMA S.

Consultório - Rua 'Deodoro 15
,

sala 202 - Fone 4138 - Florianópolis - SC.

I

CASA VENDE-SE
Vendo casa de alvenaria com 3 dormitórios, living,

cozinha, banheiro colorido. Rua Santo Antônio,' 8 ,',
Barreiros. Tratar ao lado no. 6. .. lMO,BJLlÃRIA BERCATON 'LTDA.

'R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - FONE,6674SOCIEDADE MÉDICO HOSPITALAR SC LTDA.

HOSPITAL SAGRADA FAMíUA

Comunica a todos que possuirem o Contra-,
•

"

to Particular de "A�istêma Mé�ico Hospitalar
.

e Farmacêutica. com o referido Hospital, para
que compareçam ao Edifício Dias Velho, 70.
andar, sala 713, de 13,30 a 17,30 horas. diaria
mente, munidos dos respectívos.cemprovantes
de pagamento para que sejam ressarcidos pela'
suspensão do contrato, motivado pela venda.

ALUGA-SE CASA
Aluga-se' uma casa,com � quartos, sala, saleta, dep..

de empregada, abrigo para carro, situada à Vila Lopes
I .

Vieira, 15 � prôxirna à Av.'Othon Gama D'Eça.
:Tratar pelo fone 3342.

.CRECI no. 119 i Estreito - Fpolis. SC

,LOTAÇÃO
SAIRÃ·NO DIA 21.07.74 UMA.

LOTAÇÃO PARA JOINVILLE (FAMOSC).
QUEM SE INTERESSAR DEVERA PROCU
RAR O SR. WALDIR (Fatia') NA COORDE

NAÇÃO DE' RELAÇÕES pOBLlCA� ,"

PALACIO DO GOVERNO - N-A RUA TRA-
.

JANO, 18 ED. BERENHAUSEN - 30.

,ANDAR OU NO FOTO ANACLETO OU

AINDA A RUA CID GONZAGA - 44 FUN
DOS - CENTRO � FLORIANOpOLlS ..

ALUGAM-SE
SALAS c/sanitãrto p/escritório. acarpetada - Estreito'

. SALA c/sanitário - Rua Dib Cherern - Capoeiras,
,

VENDEM-SE
.

'3 CASAS a Rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.000,00
.

Cr$ 37.000,00 e c-s 40.000,00
CASA c/todas dependências e garage - Rua Tupã
p/Cr$ 90.000,00 '

.CASA DE PRAIA, fada mobiliada e garage p/Cr$ 45.000,00
CASA DE PRAIA e/terreno de 1.100m2·- Sambaqui -

Cr$ 40.000,00 ,

2 G-ASAS - -Rua Padre Schroeder p/Cr$ 65.boo,00
CASA c/terreno 11.200m2 - Saco Grande

.c-s 60.000,00
CÁSA ALVENARIA - c/terreno de 660m2 � ltaquaçu -

Cr$ 130.000,00 ,

CASA c/terreno 310m2. Pantanal - Cr$ 15.000,00
CASA e/terreno 300m2. A.C. Américo - Barreiros

c-s 60.000,00
LOTE de esquina - ·l>Ia. Sa. Hosário p/Cr$ 25.000.00
LOTE em Oanasvieiras - 600m2. Cr$ 25.000,00 "

LOTE em Capoeiras - c/336m2. Cr$ 15.000,00
.

LOTE de PRAIA' - Sto .. Antônio - 2000m2. ,(;
Cr$ 25.000,00
LOTE - Jardim Atlântico - c/550m2 - Cr$ 20.000,00

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUN,HA MELO

Especialista em Ginecologia e' Obstetrícia,

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo-
I\.

'
.

gla da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a,

6a. das 16 às 18 horas.
Fones: Consultório 3153 - Residência 3263 '

APARTAMENTO EM COQUEIROS

"

'. -._ 'DESPACHANTE SONAGlIO'''N
JIfERMINIO SONAGLlO' & CIA. LTDA.;
;tR. CEl. PEDRlt DEMORO, 2157 - EST�TO t

AO LADO DO DETRAN

"encaminhamos dart e ina de motorista, identidade,'
passaporte, regs. no' DNE·R, imposto sindical, .atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório,. plastificações, instruções t eõricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

Vendo com. ,garagem Area de 100' m2 aproximadamente.
Preço. de ocasião,...... 1"';';':"

.. ,F,,�n3s:,; 20-82 e 25';48,
, r

j. •• ;

'Brognoli Imóveis Itda.
j

I
...

BELíSSIMA ÁREA VENDO

VENDE 'E 'ALUGA EM QUALQUER 1QN.TO O.
ÇIDAQE

.

VENDE

027 :_ CASA DE ALVENARIA - Rua Otto Malina - 3,qtos.
"'- sala - copa - cozinharbanhelro - área de serviço, garagem
� Cr$ 70.000,00 .

'.

024 - CASA DE ALVENARIA - Rua Tobias Barreto -,
Estreito - 3 qtos. - 2 salas - 2 banheiros - cozinha - hall -

área de serviço - dep. empregada - Cr$ 1.70.000,00
643 - CASA D� 'ALVENARIA - e respectivo terreno.
fazendo frente com a Rua Osvaldo Cruz e fundos com a Rua
Antônio Mattos Areias - C�$ 150.000,00.
023 - CASA DE ALVENARIA - .Rua Miguel Daux -

Coqueiros - 6 qtos. - 2 salas - 2 banheiros _:. cozinha -

garagem.- C�$ 200.000,00'
'

006 - CASA DE ALVENAR IA - 2 pavimentos .:_ Trav.
Elesbão Pinto da Luz - 5 quartos - sala - copa - 2 cozinhas
- 2 banheiros - garagem dupla pari) 3 cimos Cr$ 130.000,00
020 - CASA DE MADEIRA:_ 'Rua Cei. Caetano Costa - 2

quartas - sala
:

- copa - cozinha .:... banheiro ;:

Cr$ 40.000,00
LOTEAMENTO V.JLA C�LIA - Margens da BR·101 - São
José - Lotes a partir de Cr$ 5.000,00
LOTEAMENTO SANTA INES - BARREIROS - Lotes a

p-artir de Cr$ 4.500,00
.'

1
"

LOTES EM BOM ABRIGO - Áreas com 360m2, a partir de
.

Cr$ 17 .OO�,O�.
ALUGA

CASA DE ALVENARIÁ - R. Ten. Joaquim Machado - no:
103 - c/2 salas � copa -; cozinha - b'anheiro - área externa
- ãrea serviço - dispensa - churrasqueira - Cr$ 1.000,00.

'

APARTAMENTO - Rua Aracy Vaz Callado=esq. Euclides
Machado apto. 103 - Ed. ITAUNA - 3 quartos - sala -

cozinha - 2 banheiros - área dê serviço - garagem mais

condominio - Cr$ 950.,00
DIVERSAS SALAS - à Rua Cei. Pedro Demoro 1966 - 20'.
e 30. andar - .c1total de 242,20m2 .;.' Cr$ �OO.OO a

Cr$ 436,00.
SALA - Rua São José, 1982 - Sala c/instalação sanitária

c/42,20m2 - c-s 600,00.
'

RUA - JOSÊ cÃNDiDO DA SILVA No. 721 - CONTINEN
TE - SEDE PRÓPRIA C/ESTAOONAMENTO PARA CLI·
ENTES.
ESCRITÓRIO ILHA - RUA NUNES MACHADO No. 12
CONJUNTO - 3 i .

-\ .

FONE - 6462 - 6616 - CRCI- 2<).
..,

E�TINTOR�S CONTRA' INCÊNDIO

'Venda Recarg�

Vendo uma area de 7 000 m2 e/ampla frente para

Baía S:.II, local. previlegiado.
Informações fones: - 20-82 e 25-48

ONY HOTEL
CI GARAGEM

CO' 1
E

CO!2

Vendo rl lote medindo 12x55,00 • Canasvieira, a �O metros

da Praia.
Tratar Fones· 20·82 e 25-48

APTOS, DIÁRIAS
COM
DESC'ONTOS

ESPECIAIS

Sul Peças
kua Dr. Fulvio Aoúcci, 97& - F.one 6226

TERRENO � VENDO

PRODUTOS·SANO
'Ciínento�Amlanto .

DEPOSITO COM. STOCK PERMANENTE
Telhas de 4nim - 5mm - 6mm - 8mm.
Sonocalhas Extruturais de até 7mtrs.
Sonocalha 90 até 9mtrs.
Caixas O 'água
Tubos'

DEPOSITARIOS AUTORIZADOS
H. PASCALE COM. REP,RES. LTDA.
Escr. Ed. Anita Garibaldi 10. andar, fone
3221

Depósito: BR-l0l1 -;- Barreiros
- S.José.

,

PREÇOS ESPECIAIS PARA REVENDEDORES
E GRANDES C'ONSUMmORES

. 1

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226 -

Estre�tQ - Florianópolis

Iaecr. no C.G.C. oI! 8.1.6t9.228

Caixa PORtal, 67

Rua Marecl:!..1 Floriano Peixoto, 121

88800 - C=rlCi=um=._-,-�S�an,ta Catarina

VANDA DE SOUZA S!ALLES, /

40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

I;DITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do

prazo legal, os tftulos que acham em Cartório para protesto os se-

nhores:
.

MARCIA LEAL - JOS� PATRICIO MATOS - COBEN-Engenha·
ria Ltda - NORBERTO AMARAL DUARTE - METt. ALUM'INIO
ARTELTDA.

'

Florianópolis, 10 de Julho de 1974
VANDA DE SOUZA SALtES

Tabeliã
._----_ .. _ .._---_ _---

ORAÇÃO AO DIVINO ESpfRITQ SANTO

Esprrito Sa�to. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos que eu atinja 'meu ideat. Tu que me dás o dom

Divino de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de

'minha vida estás cor.nigo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja a üusão material, não será o mínimo da vontade que sinto

de um dia estar 'contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua.

Agradeço·tê lima vez mias.
. 'FI

,

' ,

A pessoa- deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o·

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil qUf
seja. Publ icar assim que receber a graça. O. C. M.

'

DECLARAÇÃO
CE LSO MACHADO, declara qUI:! extraviou o Certificado de

Registro de seu automóvel ma�ca Volkswagen ano de f�bricação
1.968, chassis no. B8·552.079, de cor ver,melho cereja, com 46 HP,
de placa CR-3257.

Criciúma;05!07/74. ,

�MPRESA SANTO ANJO
DA GUARDA LTDA.

ESTAÇÃO RODOVIÁRIA
DE FLORIANOPOLlS

- FÔNES: 2172 e 3682
HORARIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE

Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranquã -

Sombrio - Santa Rosa e Osório

às 4,00-12,00-20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANOPOllS PARA TUBARÃO

às 4,00-7,00-8,00-8,30-1'0,00-12,00-13,00-14,30-
15,00-16�15-17 ,30"::' 18,00-2a,00-�2�ÕÕ- e 24,00 horas.
DE FLOR1fÂNÓPOLlS PARA CRICllilV1A

.

às 4,00-7,00-8,30-12,00-15,00-20,00-22,00 e 24,00
horas. \

DE FLORIANPOLlS PARA LAGUNA
lIs' 4,00-6,30-10,00-12,00-14,00-1'7,15-18,00-20,00 e

22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA

1Is 6;30-10,0'0-14,00-17,00 e 18,00 horas
DE t-LORIANÓPOLlS PARA IMARWI
às 16,45 horas

'

\

DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER

�s 6,00 e 14,30 horas
CA'RRO LEITO PARA PaRlO ALEGRE E TUBARÃO ÀS
22,1 5 horas.
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Norberto Schmidt: sustentado por macaquinhos, na Praça XV
, ,

,

Cidade
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José Francilino: vender ó�los dá lucro 'líquido de 0:$ i5,00 por ,dia_. '

/

Rendeira Aracy: à salvo da repressão, há mais de 40 anos.

Vender é tão vital como 'respirar.
,

' .

(Mas nem sempre é possivet)
,

,

TRANQUILIDADE dos pela Secretaria de Educação. Um sabor fazem beneditina 'e pacientemente suas pró,
Manuel Germando Miguel, ,30 anos, vive de sâudade, d�s "tempos em que vendia prias mercadorias. Por que não são incemo

hoje doces dias de tranquilidade no seu minhas frutas eni qualquer parte, .até chupa- dadas pela fiscalização? Suas faces vincadas
comércio de não menos doces e sumarentas va elas na calçada, -rnuito folgado" não e seus sorrisos serenos talvez respondam por

DENÚNCIA GRAVE laranjas e maçãs" na Praça Pio XI,I: Apesar .elimina de Manuel o entusiasmo pela disci- elas. Ambas ,estão há 40 anos no mesmo

Quem a faz - "provo com test,emunhas", disso lembra que já perdeu "bastante fruta plinação agora tentada pela Prefeitura. Des- ponto e não se lembram de terem sido
-" é o ambulante José Franciliano da Silva, quando a venda não era liberada pela Secre- de os oito anos ele vende frutas e há 22 que importunadas, a não ser uma vez, delicada-

23 anos, casado, quatro filhos, residente na taria de, Educação, há uns três anos atrás". .esfaciona mais nas, cercanias da Praça Pio mente, nem sabem direito por quem. Não
avenida Jorge Lacerda--na Costeira e que da' ,,;�, ,"

,
" \ '

, .Xll, "ponto bom, por causa das paradas dos ligaram, continuaram ali, e ali estão, intocá-
venda dos tradi�iaii:aís "'oéUlos =escuros e Freqi:lehi�meFl� levavam- &n'l1q1!li�r<? ,;1,.�in-':'" onibus" . ..Qs, 40�a;;;'5.a:;cruzeiros que fatura.por .veis, na sua, respeitabilidade. Só.lamentam o

comércio de a1!iõezinhos de lata e macaquí- "rayban" retira um lucro livte' não=supenor co "caixâs de ftfJtis e não -as devolvia\f!, dia são o único meio de .susterító-dos cinco pouco ganho "que cs negócios estão muito"

nhos acrobatas "não atrapãlha ninguém e só a 15 cruzeiros por dia. Estabelecido hoje destinando-às' .a instituições filantrópícas. filhos de' um casamento que já dura doze concorridos, tem mais de dez vendedoras de

faz colorir a rua e alegrar as crianças." Mo- provisoriamente na rua Deodoro com Filipe Ainda' por' cima Manuel pagava às vezes anos. "Se não me dessem um ponto fixo � labirinto só na Lagoa, sem falar nas de

rando 'na rua Portela, 196; em Barreiros, ' Schrnidt, bem defronte ao Mercado Munici- multas de 75 cruzeiros por comerciar ilegal- ainda me perseguissem que seria de mim? Jurerê e outros pontos". Assim mesmo,

Norbe�t� vive com uma segunda mulher, da paI nem por isso esconde a mágoa que tem mente. Foi só mais recentemente que a 'Indaga, cercado de fregueses das laranjas e dona Aracy, viúva há 24 anos", sem possuir

'qual t�ni um fiIh� de 14 anos" tendo de "re- pelo fato de a Administração do organismo Secretaria procedeu a triagem 'dos ambulan- maçãs importadas d-e São Paulo. Intituto" consegue .sustentar uma filha viÍiva
bolar" para-sustentá-los .com os minguados' não lhe, ter devolvido 34 de um lote de 62 tes para 'identificá-los, registrá-los � localizá-'

I

e seu filho de dez anos e até pode comprar

:io cruzeiros que apura por dia, Em casa óculos apreendidos em janeiro passado. "Fa- , -los em pontos determinados. Na Praça Pio O peso da repressão municipal não serÍ:i uma casinha de madeira à prestação. Presen-
lei com o dr. Hélio, o administrador, com XII Manuel faz rodízio com 'o�tros nove maior que c da própria vida 'que já levam as temente ela não apura mais de 20 cruzeiros
outras pessoas Irias só recebi descuplas esfar- vendedores legalizados' nos dez pontos de rendeiras Aracy Duarte, 64 anos e Maria' por dia e há dias em que não vende uma

rapadas e agora aproveito o jornal para venda de" frutas"da capital. já uniformizado Luiza' dos Santos, 63, veteranas vendedoras peça. -À repressão, para elas, portanto nunca

denunciar essa injustiça", diz, enquanto - melhoria que ainda não beneficiou a de rendas de bilro e crivo de labirintos, na existiu, o 'que parece indicar uma discrimi

afende um, freguês. Norberto atualmente todos os camelÔs r-: Manuel gastou 70 porta-da Caixa 'Econômica Federal, no lugar nação. Dizem alguns camelôs que a fiscaliza
não tem medo da Korrrbi da repressão, mas cruzeiros na confecção da blusa azul e gorro 'antigamente tão tranquilo do Hotel, La ção se faz sentir mais junto aos garotos
assegura que todo dia ela sai catando carne- da mesma cor que, decerto, será o traje Porte, na rua Conselheiro Mafra com Praça ambulantes que vendem pequenos objetos,
lôs não legalizados na Prefeitúra. '. oficial- de todos os ambulantes supervisiona- XV. Ambas são naturais da Trindade e mas eles' não querem ou tem medo de falar..

t

- De 62 óculos que me tomaram só devolveram 28.j)e miÍn já apreenderam
muita fruta e nem, sempre me entregaram de volta. De uma sacola cheia de

macaquinhos e aviõezinhos dé lata perdi ametade da mercadoria,
Esses desabafos críticos contra a fiscalização municipal incumbida da

repressão aos camelôs de, Florianópolis poderão desaparecer em breve com o

díscíplinamento da atividade mercantil ambulante, mas sempre haverá rim grito
de protesto ecoando numa esquina.

.

EntOre' os' camelôs, nem todos estão dis-

,�postos - pelo menos por 'enquanto - li exer

cer o comércio sob la tutela oficial, uns por
considerarem-na inócua, e dispensável, ou

tros por estarem mal acostumados ao velho
sistema do "laissez-faire". É o caso de Nor

berto Schmidt, um viúvo de 54 anos, que há
25 estaciona nas proximidades da' Praça XV
de Novembro e não pretende matricular-se
noSetor de Divisão .de Assistência Social da
Secretaria de Educação, Saúde e Assistência
da Prefeitura e que se nega a ser transferido
para um local ao lado da Alfândega, por
considerá-lo "um ponto morto, onde eu na

da venderia". Doente de hérnia e asma Nor
bertó defende o ponto de vista de que seu

mesmo ele confecciona seus artigos: a lã pa-:
ra os macaquinhos custa 5' cruzeiros e "o ara

me 13; afora � mão-de-obra, o que lhe deixa

um lucro de apenas 4 cruzeiros. Foi ele

quem, no mês passado, teve uma sacola

cheia apreendida pela Administração do

Mercado Municipal e só conseguiu ver resti- ,

<.r

A'prhneira tentativa
, \

delegalizar o
comércio ambulante

Todo o esforço para, à regularização
do comércio ambulante na capital está
-no, "Projeto Organização da Atividade
Ocupacional' dos Camelôs ", da Pivisã,o
de Serviço Social e Secretaria de Obras,
da Prefeitura. Da liberalidade dé antes a,
um trabdlho de organização do 'grupo,

,
só começando em março passado, à par
tir de uma triagem e de prioridadespara
o cadastramento dos 60 mais neces

sitados: entre as quais os portadores âe
deficiência [isica, e maior nÚr!1BO de de
pendentes, sendo obrigatória a aceitação
das normas do Código Municipal Assim»
10 fruteiros, 14 pipoqueiros e oito
camelôs de biiuterias já estão sendo lega
lizados, sendo que os dois primeiros já
estão l,mirormizados e os demais, situa
dos perto da A lfâ'nqega (os 'mais desin-,
teressados, por sinal) começam a ser

organizados. Uma das medidas, para tan-,
'to, e o contato com d Detran para o

desafogo das areas onde estão situados
os camelôs não selecionados pelos crit
'erios ganharam area livre na Pruça da

Bandeira, mas estão $endo motivados a

outras profissões, vez que, numa segun
da etap� de trabalho poderão ser elimi
nados. Todos os não cadastrados estão e

ficarão sujeitos à 'repressão, mas há uma

promessa que consolará camelós cQmo

Franciliano" a quem o ,Mercado não de
volveu 'os oculos: as bijuterias apre-

.

endidas, daqui por dian,te, fitarã0 sob a

g'l(lrda 'e responsabilidade, da Procu-
,

rtidoria; que tal:vez as ponha em leilão,
podendo eles mesmos arrematá-las, caso
se neguem ao cadastro. Quanto àos
menores persiste o impedimento de
comerciarem. Ao. terem a mercadoria
apreendida elés são encaminhados ao

Juiz, o que não resolveria se não houves-

. Manuel: uniformizado e legalizado.

se. o Projeto do Me'nor Guardador de
Carro - solução pOSSivelmente idealpa
ra o problema. Assim, eS/Jera a Prefeitu
ra abranger os cafnçlôs refratários até o

�

fim do ano. Então,' quem ficará sem tra-,

bàlho serão os qua,tro fiscais municipais.

,�-_--...,;;..-- I
-

tufdos alguns macaquinhos, e ainda sob a

ameaça de que não repetisse a façanha de
,

comereiar pelas ruas sem licença.

A lIQUID CARBONIC,yAlCONTAR quoseTUDO.
Quase tudo, porque neste pequeno anúncio que dia' o dia procurem obter e inovar no reparos e soldagem de emborcações. Até em

não daria poro folar sobre todas os coisos ,!so e aproveitamento de seus produtos. pástelario e moagem de carne. O Serviço da

que elo foz.
"

'

,

E uma indústria que sempre se coloco à UQUIO CARBONIC realmente é muito
É uma indústrio, que tem no aplicação frente do próprio desenvolvimento. diversificado. Temos também uma série de
altamente diversificodo do diõxido A UQUIO CARBONIÇ trabalha bósicomente equipamentos poro uso em escala industrial"
de carbono muito coiso poro contar.Do com o C02, que em seu estado natural é do G02, O PORTA-COLO é um sistema para
que faz e como faz. Isso �em falar na sua um gás muito importante no ciclo

-

refrigeração de veículos isotérmicos
sebsidiório, o UQUIO QUIMICA, de produtos vital de todo espécie veqetol. Representa transportadores de carga. O FRIGO-PACK,
químicos em geral. 0,03% de volume na atmosfera. Em certas a solda C02/ oDRAICE-PACK poro transporte
A UQUIO CARBÇ)NIC tem experiêncio , condições de temperatura e pressõo, existe de sorvetes e similares, o BLOW-MOLOING:
técnica de mais de 27 anos de Brasil. De lOcamo líquido e sólido. A partir disso seu' uso ORAICE, IRON-MAKING poro ferro nodular
fábricas e 14 filiais espalhadas por todo é vastíssimo. É utilizado na indústri'a pesada, e outros ..
o território nodoncl, trabalh-ando e

� indústria de alimentos, laticínios, conservas e

'

pesquisando para os mais diversas áreas bebidos, fundiçõessiderúrqicos, indústrias de
da indústria nacional. Fazendo projetos, borrocho, de plásticos, corantes e vernizes,
instclocões 'e prestando assistência técnica automobilísticos, aerosóis, fabricocão de
a todos os seus sistemas e equipamentos aspirina, refrigeracão, extincão d� inéêndios,

!
' • \'

I'

�
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, <@..&iiili , ��LIGUIO CARBONIC

�� � IN[]()ST,RIAS S.A.
_� ,Alimentando o progresso do Brasil

,

MATRIZ: Av, Rio Bronco. 57 -13,° anda� - Tel.: 223·1750 - Caixa Posta1 46·40 - Rio de Janeiro·GB
Vendas e Serviços Técnicos nas seÇJuinles cidades: Belém - Fortaleza - Recife - Salvador - Rio de Jone'iro - Belo Horizont�

,São Paulo - Baurú - Ribeirão Prelo - Campinas - Londrina - Curitiba - Passo Fundo - Porto Alegre
,
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 11 de julho de 1974 -\ Página 16
'

r�'--':r:;:-}...------,..-----------------'-----------------L.Cidaª-�r--------------------------- . l-

I
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do centro,·depóis ·de
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proRlo novo sistema

.Cú .Éa
época da raiva

Veterinário Moahir Oliveira: "maior incidência no inverno" Para prevenir males maiores;

aplicada antes desta idadede- jeto e terminando por ficar
verá ser repetida após 6 meses, paralítico antes de morrer, An

inJormou o veterinário. 'da com a cabeça baixa, o rabo

.Muitas pessoas chegam ao encolhido, tem salivação inten
balcão da Associação Rural e sa, olhos vermelhos, anda sem

compram, a vacina para aplica- rumo determinado, cambale
rem em seus cães elas-próprias. , ante, fica com o latido diferen

Mas o veterinário disse Ique te, típico do cão raivoso, não
este método não e aconse- come e fica cem horror à água,
lhado porque muitas vezes a por isto o termo hidrofobia,

pessoa não sabe das condições A pessoá rncrdida por cão,
do animal para receber a vaci- deve procurar prender o ani-

na e a via' de aplicação medica- ma). e deixá-lo em observação
mentosa, além de não recebe- por cerca de. '8 dias, para diag-
rem o atestado. nóstico pos'itivp de raiva. o

MÉIÓS DE TRANSMI8- veterinário Moahir disse que a

SÃO pessoa não, deve tomar vacinas
O veterinário Moahir Tho- sem ter, a certeza de que o cão

rné de Oliveira .disse que e está raivoso, porq)lc esta va

vírus da raiva é transmitido .' cina, se Jornada pela 'segunda
através clã mordida do cão ou vez, já deve ser aplicada com

mesmo de uma lambida em 'maiores cuidados 'médicos, ou
ferida, uma vez que o mal-está 'pelo menos', a pessoa deverá
na saliva. Avdoença pode apa- avisar o médico vde que já, a,
recer em qualquer época, mas tomou antes, Além disto as

geralmente no inverno a inci-', vacinas são dolorosas (injeta-
dência e maior,' coincidindo das na barriga) e cm geral são
com o, segundo período anual mais de 20( dependendo do

do cio das cade1as. O primeiro, lo�al d� mordida. Quanto mais

de uma maneira geral vai de perto' do cérebro, maior é' o.

dezembro. a fevereiro, e o se- número de vacinas c o atendi-

gundo, cte julho a agosto. Du- mento deverá ser mais rápido.
rante estes dois períodos as

/ Uma pessoa mordida na perna

,matilhas se reúnem nas ruas e podeespcrar.de 8'a 10 ciias até
os machos normalmente bric receber a vacina humana com-

gam na disputa da mesmà fê- tra raiva;' mas se a mordida for

m�a, Durante as brigas ocorre no ro\to, a pessoa deverá pro-

a transmissão de víru� de ani- curqr, o Posto de Saúde de

mal para animal e a doença se preferência no dia seguinte. O

alastril entre eles. vírus da raivJ fica encubado

Ela pode aparecer em qual-' mais ou menos durante 1.0
quer animal'carnívoro e tan,- dias. De 12 a 15 dias após a

bém no morcego, que, ,e um mordilia já é mais perigoso,
grande trans�issor. Um mor- 'porque depois dc iniciar a rai-

cego com raiv'a ataca qualquer va já não há mais cura,

pessoa ,ou animal (principà.l- As vacinas humanas são fei-

mente o gado) 'e mantéin o tas com o cérebro de, um

poder de transmissão durante ��imal onde foi injétado °

dois anos. / "vírus de rua�' (raiva) atenua-
, SINTOMAS DO CÃO RAI-' do, Jilara a produção de anti-

'vOSO corpos. No Mcxico já fo'i Isola'
Primeiro o cachorro fica do o vírus da raiva, o que

triste, procura ficar em cantos posteriormente ros�ibilitará a

escuros e tenta fugir de casa. produção de vacinas mais efici-
Depois se torna agressivo, ata- cntes� informou o veteri;,ário
cando qúalcluer p�ssoa ou ob- Moahir. I

'
'

A Associação Rural já está há três dias sem vacina

antirábica,' em face da grande procura, uma vez que no

inverno a incidência de cães raivosos sempre aumenta.

Mas o maior problema é a proliferação de cães vadios nas

ruas da cidade, porque não existe em Florianépolis, ao
contrário do que ocorre nas Óutras capitais, um serviço .

de recolhimento de cães através 'de "carrocinhas",

O Secretário da Saúde, Pris-,
-co Paraíso, disse que se todos
os donos de cães vacinassem

seus animais e a Prefeitura
recolhesse os cachorros vadios,'
opioblema de transm issão de

'

raiva através dos caês estaria

resolvido.,
"A Prefeitura deveria reco

'lher os cachorros da .rua, dei
xá-los de. quarentena durante'
48 horas e se não aparecer 'o

dono neste tempo, sacrificá-los
ou levá-los à Faculdade de

Medicina, onde os alunos po
deriam usá-los' para desenvol
ver experiências de técnica

, operatória."
Continuando. Prisco, Paraíso

disse que para a erradicação do

problema, todos os setores de
veriam se unir, porque o pro
blema não é só da alçada do

Mfnistério da Saúde. ,Então
torna-se necessário integrar vá
rias, entidades, como a Prefei
tura Municipal, (recolhimento
dos cães abandonados), o Mi
nistério da A!7,icuItura (vacina
ção dos ·mimais) e o Ministério,
da Sãúde ,(para 'tratamento da

saiva, humana no sentido de

prevenção em caso de suspeita
/

de pessoa que teve contato
"

com animal raivoso).
EDUCAÇÃO SANItÁRIA
Por outro lado, o mediço

s'anitarista 10rge Kotzias, Co

ordenador da Saúde Pública da

Secretaria, da Saúde, acha lJ4e
IS preciso desenvol,ver urna edu

cação sanitária para que a pes
soa mordida por cão raivoso,vá
a !m)cura dos recursos de vaci

nação 'antirábica no Laborató

r,io Central do Departamento
AU,tônomo de Saúde Pública.

Já houve este ano no Estado 2

casos fatais conhecidos (em Ita- -

jaf), porque estas pessoas não
, procuraram os serviços 'de vaci

nação.
Dia 15 de julho, em Floria

nópolis e Itajaf, começará a

campanha de vacinação dos
cães, através das prefeituras
locais, ministérios e secretarias
da Saúde e Agricultura, sendo
que desta vez -as pessoas serão

procuradas em casa pará que
vacinem seus cães.
"O problema da raiva huma

na nem deveria existir bastaria
, que todos se' conscien tizassern '

do problema e vacinassem os,
animais", disse Jorge Kotzias.

Para uma uniformização do

trabalho, através de normas

técnicas aceitas e avaliáveis, a

Uniciade de Planejamento' en
viou questionários e modelos
'rece'bidos ,do Ministério da
Saúde ao Dasp e aos órgãos de

agricultura, a fim de apurár os
casos ,de raiva anirtlal e tium,,
na em todo o Estado. Postcri
,drmente ós resultados globais
serão enviados à Organização
Mundial da Saúde, conforme
informou Jorge Kotzia$.
ONDE VACINAR' OS

CÃES
A Associação Rural,' à rua

, Francisco T0lentino, teri; um
único veterinário à disposição
das 15h30m. às 17 horas e aos

,sábados das 8 as 11 horas. -

Existem atualmente dois tipos
de 'vacina, a nacional, que tem

a dur�ção de �m ano e custa

Cr$ 20,00 e a canadense, com
a duração de dois anos e que
custa Cr$ 30,00. Deve ser fei
ta em média aos 5 meses, se

uma zona mista, de habitações e co

mércio. Mas antes da Nova Ponte isto é
humanamente, impossível", revelou o

Diretor dó Detr�n.
Asseverou tambem que' esta é a'

posição que ele, particularmente, sus

tenta, mas que tudo ainda irá depender
de estudo pormenorizado com a Pre
feitura Municipal. ( ,

,

Paulo e Rua da Praia,' em Porto Alegre,'
as autoridades do trânsito e Prefeitura
des;as cidades conseguiram elimillar o
barulho de maquinas dessas r uas. No
Natal de 1973, o Detran de Florianó
polis fez uma tentativa ae afastar os

veículos da rua Felipe Schmidt até o

cruzamento com Jerônimo Coelho,
além de partes da Trajano e Deodoro.

Quando o sistema
viário anexo a

nova ponte
Ilha-Continente
estiver pronto,
urn velho sonho
dos pedestres

poderá se realizar:
ter sob .seu domínio
a Felipe Schmidt e

adjacêncías.
'

l

Com -o novo sistema viárioanexoa ponte, a F�lipe Schmidt será 'o território livre dos pedestres.

, �

"Já verificamos que esta idéia está 'Esta "experiência não nos deu os

amadurecida. Os próprios lojistas se resultados esperados. A .dificuldade
manifestaram diretamente a mim, soli- dos veículos que desciam pela Conse
citando a interdição de parte .das ruas lheiro Mafra para entrar na Felipe.'
comerciais, deslocando o trânsito de Schrnidt (perto da Praça fio XII),
veículos para outras vias secundárias. eram enormes. A, rua é estreita, 'havia
No momento, quando no p�odo de "congestionamentos devido ao trânsito
férias poderia se esperar um movirnen- intenso, além do movimento dos veí-'
'to menor, verificamos que esta teridên. �úlo�' provenientes da rua Alvaro de
cia se manifesta exatamente-ao cpntrá- Carvalho. 'Deduzimos dessa experiên
rio. Nas férias há mais, movimento, cia, que só um plano viário, como o

principalmente no inverno,' em que que está sendo proposto para a Nova
todos procuram ficàr em casa contra- • Ponte: poderá mudar radicalmente o

riando outro período do ano". fisionomia do centro, cedendo lugar às
'EXPERIÊNCIA FRUSTRADA compras, ao comércio, ao entreteni-

A exemplo da Rua Augusta, em São mente e a tranquilidade".

Após a eonclusãó de todo o plano
. viãrio da Nova Ponte, alguns trechos
das ruas Felipe Schmidt, Tenente Sil
veira, Deodoro, Conselheiro Mafra 'e

Trajano, "poderão ser transformados
num imenso boulevard, onde essas

áreas serão destinadas exclusivamente
ao trânsito de pedestres, excluindo-se
definitivamente o incômodo-tráfego de
veículos. A afirmação é do Diretor do
Detran, I CeI. Alinor R:uthes, que reve
lou também a total impossibilidade da
área ser interditada ao trânsito de
veículos, até que os acessose a Nova
Ponte pudessem servir de canal para O'

escoamento do trânsito nessas vias
centrais.
EXCLUSIVAS'
"As .nossas ruas centrais oferecem

'poucas condições de tráfego. As calça
dassão estreitas e o pedestre se vê cada
vez mais encurralado, exposto aos aci
dentes. Futuramente, toda a área que
compreende as artérias principais, po
derão ser apenas local pára trânsito

exclusivo de pedestres, apesar de ser

'Bairro do Abraão fica'
'. apreensivo e se,

,

• I. I' ',' •

previne contra,meníngíte
Segunda informações 40s moradores da rua João Costa,

no Bairro do Abraão, até agora foi registrado apenas um

caso de meningite, hl!m menino de 12 anos, ainda i�ternado
no Hospital Nereu Ramos. Segundo informações de
familiares do garoto, o mesmo deverá receber alta, na

próxima sexta-feira.
Na tarde de ontem, no bairro do Bom Abrigo, mais um

menino de dez a'(los foi encaminhado ao Hospital Infantil,
apresentando sintomas' semelhantes aos descritos pelos
médicos como sendo de meningite. Não foi comprovado se

(;) garoto era-portador da doença, pois 'os pais ainda não

haviam regressado para casa, com o resultado do
diagnóstico. A' avó da criança, Dona Leonor, estava muito
apreensiva pois temia que se confirmasse a existência da

doença.
H{.[JJia um grande' interesse da população do Abraão,

sobre as informações prestadas atravésda imprensa, quanto
aos sintomas da meningite e suas probabilidades de; cura. O
,primeiro pensamento ás mães residentes no local" foi .

procurar o Departamento de Saúde, em busca, de uma

:Vacina que pudesse imunizar contra a doença.' Hoje,
entretanto, todas estão . cientes da inexistência de um

, tratamento profilâtico eficaz contra a meningite.
I

'

A primeira atitude das mães moradoras do Abraão, foi
impedir que seus filhos tivessem; contato com os familiares
das pessoas atingidas pela doença. As próprias crianças,

'

,

através' dos pais estão sendo conscientizaâas para evitar. o'
contato dom crianças de familias nas quais ocorreram casos

.de meningite. Segundo contou Dona Leonor, cujo neto

apresentava os 'sintomas da doençd, sem' a mesma ainda ter

sido confirmada, os irmãos. do garoto sabendo da
possibilidade ,do mesmo ser, portador da meningite,
passaram a evitá-lo, dizendo que tinha[n medo de "pegar" a
doença,

.

A famil,ia do menino da rua João Costa, internado no

Hospital Nereu Ramos, possui mais filhos menores, sendo

que nenhum deles, apesar. da convivência com Q irmão,
durante o perlodÇJ em\que � doença eS_({.[JJa se instalando,
chegou 'a ser atingido pela meningite, comprovando as

afirmações da Secretaria da Saúde, de que o número de
receptíveis à doença é muito menor, do qUe <) de portadores
da bactéria causadora da meningite. .' ,

Entre as mães entrevistadas na rua João Costa, apenas'
uma que possui um bebê de doÚ meses, disse estar
,"apavorada ", com o surto de me,ningite existente no bairro.
Enttetanto outra senhora, mãe de um bebê "de seis meses,
disse não temer em absoluto a doença e que no caso da
mesmd apqrecel', o remédio seria procurar o hospital para o

tratamento adequado, uma vez que não existe a

possibilidade de se impedir o aparecimento da 'meningite,
atravcds de !Ama vacina.

Os mora,dores do Abraão em gçral, julgam opo�tuno que
o Departamento Autónomo de Saúde Pública, fizesse uma

visita ao bairro para determinar as causas do mesfn.o ser

mais sujeito ao aparecimento de casos de meningite.

•

H& munícipes que
se queixam da

" Prefeitura, por
pagar taxas

sem que sejam
beneficiários
de serviço!:,

.
Munícipes pagam taxas

mas não tem o serviço-
" I' em contraprestação

,
,

O vereador Edison Andrino de Oliveira - MDB -

ap!esel1toY à CâmaraMunicipal, ul)ll projeto de lei que
visa isentar do pagamento das taxas de coleta de lixo,
e serviços urbanos, os .munícipes que não são

beneficiados com esses serviços. Segundo o vereador,
atualmente todos os munícipes são obrigados a pagar
essas taxas, muito embora em suas ruas não passe o

caminhão do-lixo .. Para o vereador, a taxa só é devida,
se o' serviço for efetivamente prestado.

- O Codigo Tributário Nacional em seu artigo 77,
.

assim se manifesta: "Ás taxas cobradas pela União,
pelos Estados,' pelo Distrito Federal ou pelos Muni

cípios, no âmbito de suas respectivas atribuições, tem
. como fato' gerador o exercício regular do Poder de
Polícia ou a utilização, efetiva ou potencial, de

serviço público específico ou 'dívisivel, prestado ào
contribuinte ou posto à �ua disposição". ,

Esclareceu O vereador, que "assim desde que criada

por lei; a taxa pode ser cobrada pela Prefeitura,
devendo entretanto, esta efetivamente exercer,' o
poder:de polícia ou prestar o serviço".

- Casó a taxa seja instituída, porém a Prefeitura
não exerça o. pO'der de póiícia ou preste o serviço, não I"

ha razão para a cobran9a da taxa, tendo em vista que
esta perdeu seu objetivo, isto é, nao exercendo' o
poder de polícia, não "prestando o serviço ou nãó
realizando uma obra, a Prefeituril nada dispend�u,
não lhe cabendo aHecadai- as ·taxas para o ressarci

men�o do que não dispendeu, disse o Sr. EdisoN.
Ándrino.. \

O vereador disse que a PrefeitUra cobra ilegalmente
,

taxas de coleta de lixo e taxa de serviços urbanos em

'ruas e servidões não reconhecidas pela Municipalida-
de.

' ,

PRbJETO
O projeto de lei no.\1.333, modifica dois artigos da

lei no. 805, de 27/12/66. Üiz o seguinte: artigo,lo.,
"Ficam isentos de pagamento desta taxa os proprietá- '

rios residentes em servidõ�s, ruas e outros logradouros
públicos que não tenham sido entregues à' Prefeitura e

como tais, 'nãO' reconhêcidas' pela Municipalidade".
O artigo 20,.' do referido projeto com a mesma

reda�ão, modifica (> artigo no. 304, da lei 805.
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